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Radar

Agradecemos as inúmeras manifestações de 
nossos leitores e anunciantes pela premiação de 
nosso Líder em estar entre os dez melhores jornais 
do estado de Santa Catarina... nada mais nos resta do 
que agradecer e reafirmar que continuaremos a fazer 
jornal de verdade aqui em Maravilha e São Miguel 
do oeste... As palavras escritas pela nossa editora-
chefe reproduzem as razões de nossa existência...

MANIFESTAÇÕES 
ESPONTÂNEAS

PALAVRAS DA PREFEITA
“Sr. Wolmir Hübner – editor-executivo do Jornal O Líder”

“Cumprimentando-o cordialmente, o município de Maravilha, representado pela chefe do poder 
executivo, a senhora Rosimar Maldaner, vem respeitosamente por intermédio do presente, parabeni-
zá-lo e cumprimentar vossa equipe pelas menções honrosas e o prêmio de melhor reportagem livre 
recebidos durante o 15º Prêmio Adjori de jornalismo, Troféu Pena de ouro. Parabéns por sua conquis-
ta e de sua equipe e que continuem trabalhando em prol do povo maravilhense”. Reafirmamos que a 
conquista é de nossa Maravilha. nós somente somos seus porta-vozes. obrigado, mais uma vez!

QueSTÃo de 
CRedIBILIdAde

A exigência da assinatura de um ConTAdoR, na 
prestação de contas dos políticos, nada mais é do que a 
grande credibilidade da classe contábil. na justificativa 
da exigência consta que a assinatura desse profissional 
dará credibilidade e transparência na referida prestação. 
Temos certeza que muita coisa por debaixo do tapete 
não passará pelas mãos dos abnegados contadores. 
está na hora da classe ser valorizada um pouco mais...

PReFeITo jAIRo
Parabenizamos o dedicado prefeito de 

Cunha Porã, jairo ebeling, pela liberação dos 
recursos do Fundo de Apoio aos Municípios 
no valor superior a R$ 1,6 milhões, que serão 
agora investidos na pavimentação e prolon-
gamento da Avenida do Comércio, no centro 
da cidade, bem como os que darão acesso 
aos bairros e interior de Cunha Porã. Pro-
va que com trabalho sério e dedicação tudo 
se consegue. Município em boas mãos...

MTE AUTORIZA 
TRABALHO 
TEMPORÁRIO POR 
ATÉ NOVE MESES

o ministro do Trabalho e emprego, Manoel 
dias, atendendo aos pedidos do Sindeprestem e 
da Fenaserhtt para a modernização da Lei 6.019 
de 1974, assinou a Portaria ampliando o prazo dos 
contratos de Trabalho Temporário para até 270 dias. 
Antes o limite para permanência de um temporário 
na vaga era de no máximo 180 dias (seis meses). A 
mudança começa a valer em 1º de julho de 2014.

REPUGNANTE
esse é o termo adequado 

para esse diretor da Petrobras, 
que desviou para suas contas 
na Suíça 23 milhões de dóla-
res... Suas fotos estampadas 
em jornais e revistas em todo 
país revoltam todo o brasilei-
ro. Impossível passar impune 
esse ladrão e o dinheiro não 
retornar ao país. e o pior que 
era gente de “confiança”! e 
ainda dizem que é persegui-
ção. o prezado leitor já leu ou 
ouviu falar do livro “Sangues-
sugas do Brasil”, de Lúcio Vaz? 
Se não, procure se inteirar e 
leia-o. Fomos presenteados 
com a obra por um grande 
amigo nosso... um presentão!

Daniel Castellano/AGP/Folhapress

Divulgação
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Wolmir Hübner
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Lições de vida
Você não deve cair na tentação de usar suas ações samaritanas como ferramenta de 

promoção pessoal. o efeito é exatamente o contrário do esperado...

Bom final de semana...

SUGESTÃO
em atendimento dos quais somos porta-vozes: Seja, num dos lados da Rua Pastor Armando Cla-

as, colocada camada asfáltica para que sirva de corredor aos pedestres e estes consigam, sem riscos de 
acidentes, caminhar pela rua, uma vez que não existe passeio público e a mesma ser muito íngreme. Seria 
uma solução paliativa até que um dia a mesma seja asfaltada... diariamente senhoras e idosos são víti-
mas de quedas pelo calçamento escorregadio. Custo reduzido e uma grande solução. Feito o registro!

Limpeza 
urbana

o secretário neIVo SAR-
ToRI é alvo de muitos elogios 
dos munícipes pela sua atitude 
gentil em atendimentos aos 
pedidos da comunidade. 
Quando solicitado, é extrema-
mente educado e atencioso. 
Faz jus ao cargo que ocupa!

SELEÇÃO DE EMPREGO
Achamos muito inteligente o sistema de recrutamento de 

uma empresa em São Paulo para preenchimento de vaga em 
cargo de liderança. entre cem currículos aprovados, no dia 
da entrevista o chefe de pessoal, perguntou quem havia lido 
um jornal naquele dia. Somente três o tinham feito. A empre-
sa simplesmente agradeceu o comparecimento dos demais 
e fez entrevista somente com esses três. Isso prova que pes-
soa que não lê jornal não está apta ao mercado de trabalho e 
muito menos conquistar liderança. Precisamos dizer mais?

VELHOS FELIZES
As pesquisas sobre felicidade mostram um padrão similar em 

todo o mundo. os jovens tendem a ser felizes e otimistas. Ao entrar 
no mundo real, têm de lutar por empregos, encontrar parceiros, criar 
filhos e talvez cuidar de pais idosos. Assim, a felicidade cai entre os 
30 e muitos e os 50 e poucos anos e depois volta a subir. Segundo um 
estudo, em média as pessoas são tão felizes aos 65 anos quanto aos 
25 e, quando param para pensar em todos os benefícios de ser velho 
hoje, provavelmente ficam ainda mais felizes... já pensou nisso?

Renata Mattia/O Líder

Fotos: Divulgação

dePuTAdo MALdAneR e 
oS IMPoSToS no BRASIL

o deputado federal Celso Maldaner (PMdB/SC) chamou a atenção 
do Congresso nacional para os elevados tributos contribuídos pelos 
brasileiros. ele explica que dados do estudo do Instituto Brasileiro de 
Planejamento Tributário demonstram que o contribuinte brasileiro 
trabalhou até o dia 31 de maio somente para pagar os tributos - im-
postos, taxas e contribuições - exigidos pelos governos nas esferas 
federal, estaduais e municipais. Serão 151 dias, ou seja, cinco meses 
de trabalho destinados aos cofres públicos, um a mais do que em 2013 
e em 2012. hoje em dia se trabalha o dobro do que se trabalhava na 
década de 70 para pagar a tributação. os brasileiros estão entre os 
que mais pagam tributos no mundo. Repleto de razão o deputado.
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TwITTAdAS

ChARGe

Folha de S.Paulo@folha_com  em 
19/06/2014

VEJA@VEJA  em 19/06/2014

iG Último Segundo@
ultimosegundo  em 19/06/2014 

Consultor Jurídico@
Cons_Juridico  em 19/06/2014

Blog do Noblat@BlogdoNoblat  
em 19/06/2014

VEJA@VEJA  em 19/06/2014

Popularidade do 
governo Dilma cai 
de 36% para 31%. 

Cientistas des-
cobrem ‘ponto 
fraco’ em su-
perbactérias. 

Prazo para 
cobrar por atraso 
na devolução 
de contêiner 
é de 5 anos. 

Facebook admite 
falha que tirou 
rede social do ar 
nesta quinta-feira. 

Renan 
cumprimenta 
STF por manter 
distribuição 
das bancadas 
na Câmara. 

Após infarto, 
Zé do Caixão 
é novamente 
internado em SP. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  87.930                    2500.000
20   21.685                   16.300 
30   12.575               16.000
40  93.090                 15.800
50    43.701                    15.223

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIMe do CoRAÇÃo
CEARÁ/CE

quartas e sábados

terças e sextas
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

o Brasil é um país tropical, de climas e temperaturas completamente diferentes em um mesmo 
dia. enquanto no Sul as temperaturas ficam até abaixo de zero, no norte o calor continua. e com a 
chegada do inverno essa diferença fica ainda mais evidente. 

Para a população do extremo-oeste catarinense, uma das regiões mais frias do país, o inverno é 
sinônimo de aconchego, de reuniões familiares e com amigos, de chimarrão e comida quentinha ao 
lado do bom e velho fogão a lenha.

o frio já deu amostras do seu poder gelado neste ano, mas é hoje (21) que a estação inicia efetiva-
mente e traz consigo a época mais fria, mais aconchegante e mais mágica do ano.

nesta época, também necessitamos dar uma atenção especial às alterações do nosso organismo, 
como as doenças respiratórias, a tendência de consumir alimentos mais calóricos, que consequen-
temente alteram o nosso metabolismo e organismo, além da falta de disposição para a prática de 
exercícios físicos.

Ao mesmo tempo que é uma estação fantástica, deve ser apreciada com cuidados e moderação, 
para ter uma vida saudável e poder aproveitar ainda mais esta estação. 

nesta edição trazemos uma matéria especial falando sobre o inverno. Acompanhe as dicas e curta 
muito a estação mais fria do ano.

hoje inicia a estação mais fria do 
ano: o inverno! 

CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/04

IMPRESSÃO
Gráfica Araucária

(49) 3289 4300

REVISÃO
Rosiane Poletto

 revisao@jornalolider.com.br

@jornalolider

www.wh3.com.br

em virtude do feriado do dia 19/06, 
não ocorreu sorteio das loterias
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Gritar não basta!
Sobre vaias direcionadas a presidente 

da República Federativa do Brasil, dilma 
Rousseff, na abertura da Copa do Mundo no 
Brasil, tenho opinião formada. e esta não 
está relacionada ao fato mencionado, ou à 
própria figura da presidente dilma, mas ao 
povo brasileiro. Isso mesmo, à ignorância em 
realizar tal ato numa abertura de mundial de 
futebol, tamanha falta de educação.

entendo que muitos brasileiros estão re-
voltados com os últimos acontecimentos no 
país da Copa, mas chegar ao ponto de vaiar 
a presidente na abertura do Mundial, isso eu 
chamo de ignorância. Reporto-me somente 
às vaias por achar desnecessário mencionar 
a frase de tão baixo calão também utilizada 
na oportunidade. não estou questionando 
o conhecimento de ninguém, ou seu nível 
intelectual, mas creio que tudo tem hora 
para ser posto em “pratos limpos”, e tudo tem 

seu lugar.
novamente, entendo que o povo brasi-

leiro esteja revoltado com os valores exor-
bitantes gastos em reformas de estádios, em 
melhorias nas cidades-sede para receber as 
delegações de outros países, bem como os 
turistas, mas estes mesmos revoltados com-
praram seus ingressos para assistir ao tor-
neio mundial ao qual tanto foram contra.

Agora, sejamos realistas, meus amigos, 
vejamos tudo com outra ótica. Para isso, in-
clusive, faço um questionamento: Creem, 
vocês, que estes valores, os “investidos” nos 
estádios e correlacionados à Copa, realmen-
te teriam sido investidos em educação, Saú-
de, ou qualquer outro setor, a meu ver, de 
extrema urgência e necessidade, caso não 
houvesse a Copa no Brasil? não! A resposta 
é: nÃo!

e não me venham com conversas do tipo 

que eu sou de esquerda, direita, ou sei lá o 
que, pois não falo, realmente, de situação ou 
oposição, não estou julgando este ou aque-
le partido político, estou tentando entender 
o que passa na mente de uma pessoa que 
critica algo que sabe que não seria diferente 
(mas que poderia ser, caso o povo realmente 
reivindicasse seus direitos de outra maneira 
a não ser vaias e palavras de baixo calão).

Infelizmente, é isso! Reclama-se na roda 
de amigos, na escola, no trabalho, mas na 
hora de realmente pôr a “mão na massa”, 
quando se torna necessário que o povo se 
uma em prol de uma causa justa, necessária, 
como a urgente melhoria da Saúde em nosso 
país, ele logo se cala.

Tomemos como exemplo a última mo-
bilização social em nível de país, na qual a 
ideia era mostrar toda a indignação do povo 
brasileiro. A ideia foi ótima, com certeza, mas 

não foi completa. não tivemos os resultados 
esperados. na hora de reclamar são muitos, 
na hora de gritar dentro de um estádio que o 
país vai mal, muitos fazem, mas na hora de se 
juntar à massa para realmente mostrar que 
juntos somos capazes, daí é enfadonho, vira 
baderna, quebra-quebra! 

Meu grito é um só: é hora de mudar! Fora 
os gritos! Chega de pessoas que só reclamam 
quando sabem que não terão resultado. Pen-
se em suas atitudes e quando elas são toma-
das. É realmente esse o resultado que você 
quer? o tempo do faz de conta não deve mais 
ser aceito, caro amigo! Resultado se tem com 
persistência, não com gritos!

Rosiane Poletto - revisora, 
professora de Língua Portuguesa e 

Espanhola e Respectivas Literaturas 
e instrutora de Trânsito

Frio e chuva. em épocas assim é que nos lembramos dos animais que 
sofrem nas ruas por conta do abandono. Pessoas que adotam, compram 
cães, gatos e outros animais, se arrependem e simplesmente os descartam 
como se fossem uma “coisa”. existem ainda aqueles que cometem todo o 
tipo de maltrato. 

Ter um animal de estimação é uma responsabilidade que pode durar 
anos. Antes de receber um cão ou gato em sua casa, reflita sobre os deve-
res de um dono responsável. Antes de adquirir um animal, considere que 
seu tempo médio de vida é de 12 anos. Pergunte à família se todos estão de 
acordo, se há recursos necessários para mantê-lo e verifique quem cuidará 
dele nas férias ou em feriados prolongados.   Adote animais de abrigos pú-
blicos e privados (vacinados e castrados), em vez de comprar por impulso. 
Mantenha seu animal sempre dentro de casa, jamais solto na rua. Para os 
cães, passeios são fundamentais, mas apenas com coleira/guia e conduzido 
por quem possa contê-lo. já os gatos, evite soltá-los. Cuide da saúde física 
do animal. Forneça abrigo, alimento, vacinas e leve-o regularmente ao vete-
rinário. dê banho, escove-o e exercite-o regularmente. Zele pela saúde psi-
cológica do animal. dê atenção, carinho e ambiente adequado a ele. e uma 
dica muito importante, evite as crias indesejadas de cães e gatos. Castre os 
machos e fêmeas. A castração é a única medida definitiva no controle da 
procriação e não tem contraindicações. 

Caso você veja ou saiba de maus-tratos cometidos contra qualquer tipo 
de animal, não pense duas vezes: dirija-se até uma delegacia de Polícia 
mais próxima para lavrar boletim de ocorrência. A denúncia de maus-tratos 
é legitimada pelo Art. 32, da Lei Federal nº. 9.605 de 1998, que determina: 
“É considerado crime praticar ato de abuso, maus-tratos, ferir ou mutilar 
animais silvestres, doméstico ou domesticados, nativos ou exóticos. Pena de 
detenção de 3 (três) meses a 1 (um) ano e multa.”

os atos de maus-tratos e crueldades mais comuns são: abandono; man-
ter animal preso por muito tempo sem comida, água e higiene, e além do 
contato com seus donos/responsáveis; deixar animal em lugar impróprio; 
envenenamento; agressão física, covarde e exagerada; mutilação; não 
procurar um veterinário se o animal estiver doente; isso serve para os ani-
mais domésticos mais comuns, como cães, gatos e pássaros, também cava-
los usados em trabalho de tração (aquelas carroças muito comuns nas ruas 
de grandes cidades), além de animais criados e domesticados em sítios, 
chácaras e fazendas. Animais silvestres estão inclusos nessa lei, possuindo 
também leis e portarias próprias criadas pelo Ibama.

Lembrando ainda que o Brasil e os países membros da onu são signa-
tários da declaração universal dos direitos dos Animais, proclamada em 
uma assembleia da unesco em Bruxelas, Bélgica, em 27 de janeiro de 1978. 
em seus artigos a proposta de declaração prescreve, principalmente, que: 
todos os animais são sujeitos de direitos e estes devem ser preservados; os 
animais não podem sofrer maus-tratos; animais destinados ao convívio e 
serviço do homem devem receber tratamentos dignos. 

Animais: os seus direitos 
devem ser respeitados

em julho de 1992 
foi inaugurado 

o Conjunto 
habitacional novo 

Bairro (Cohab), 
com 159 casas, o 

maior já construído 
em Maravilha

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
a/05

ÚLTIMA

Palestra sobre segurança fez parte da programação da Semana Interna de 
Prevenção de Acidentes de Trabalho

jj Instalações Comerciais realiza X Sipat
PREVENÇÃO

A jj Instalações Comerciais de 
Maravilha realizou a X Semana Interna 
de Prevenção de Acidente de Trabalho 
(Sipat). Como parte da programação, na 
terça-feira (17) a empresa, por meio de 
seus colaboradores, realizou evento no 
salão comunitário do Bairro Progresso, 
que contemplou palestra sobre segu-
rança e apresentação da nova diretoria 
da Comissão Interna de Prevenção de 
Acidentes (CIPA), que assumiu a ges-
tão 2014/2015, presidida por Alairton 
Valgoi. 

A palestra foi proferida pelo técnico 
em Segurança do Trabalho e subtenen-
te do Corpo de Bombeiros de Maravilha, 
Alcimar Antônio Lauer, o qual abordou 
assuntos voltados à segurança, não só 
no trabalho, mas também nas ações do 
dia a dia, em casa, na rua e no trânsito.

na sequência o atual presidente, 
Alaiton Valgoi, falou sobre a CIPA e seu 

papel, que é orientar, acompanhar, fis-
calizar, fazer reuniões e discutir ações 
para prevenir e diminuir os acidentes 
de trabalho.

de acordo com o técnico em Se-
gurança do Trabalho da jj, Alexsandro 
Marczinski, a empresa preza pela se-
gurança dos colaboradores e prioriza 

este objetivo diariamente, porém nesta 
semana foi realizado um trabalho espe-
cífico, onde todos foram orientados so-
bre segurança no trabalho e prevenção 
por meio do uso correto e dos equipa-
mentos Individuais de Proteção (ePIs), 
o que também é uma exigência do Mi-
nistério do Trabalho. 

Divulgação

Colaboradores da JJ participaram da X Sipat e da palestra ministrada por 
Alcimar Antônio Lauer
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Política
a/06

Com abstenção da oposição e do presidente, mensagem 
substitutiva do PL 032/2013, que altera alíquota de cobrança de 
ISS dos cartórios, é aprovada em primeiro turno

Poder Legislativo realiza 4ª 
sessão ordinária 

MARAVILHA 

RENATA MATTIA 

A Câmara de Vereadores de Ma-
ravilha realizou, na segunda-feira 
(16), a 4ª sessão de caráter ordinário 
do mês de julho. Com uma pauta 
não muito extensa, o Poder execu-
tivo de Maravilha apresentou três 
projetos de lei, sendo que um deles 
pedia apreciação de urgência. 

na oportunidade, o Projeto de 
Lei (PL) 029/2014, de autoria do 
Poder executivo, que autoriza a es-
crituração de imóveis adquiridos e 
quitados através do fundo rotativo 
de habitação. o PL foi aprovado por 
unanimidade de votos. 

em primeiro turno foi para vo-
tação a mensagem substitutiva do 
PL 023/2013, que altera alíquota de 
cobrança do imposto ISS dos cartó-
rios de Maravilha. de acordo com o 
líder de governo, odair josé Batis-
tello (PMdB), este projeto vem ao 
encontro com uma deliberação do 
Ministério Público de Santa Cata-
rina, juntamente com a Federação 
Catarinense dos Municípios (Fe-
cam). “esta é uma regra que está 
sendo implantada em todos os mu-
nicípios de Santa Catarina, depois 
da assinatura de um termo de com-
promisso entre MP e Fecam. o mu-
nicípio de Maravilha somente está 
de acordo com a previsão em nível 
de estado, afinal, este está sendo 
fiscalizado pelos órgãos competen-
tes”, afirmou durante a discussão do 
projeto. 

Com abstenção dos vereadores 
Claudir Kuhn (PTB), eliana Ma-
ria Simionato (PT), janir Antônio 
Signor (PSdB), Láurio Stieler (PP) 
e Ivo Badia (PdMB), a mensagem 
substitutiva foi aprovada em pri-
meiro turno.  

Comissão de Finanças dá pareceres a dois projetos de lei de autoria do 
Poder Executivo 

 Renata Mattia/ O Líder

comissão de Finanças elabora 
pareceres durante a sessão
Constava na pauta do dia a entra-

da de três projetos de lei de autoria do 
Poder executivo. o primeiro deles, 
030/2014 – que autoriza a abertura 
de crédito adicional suplementar no 
orçamento vigente, visando a aqui-
sição de gêneros alimentícios para a 
manutenção da merenda escolar na 
Rede Municipal de educação. “Para 
dar cobertura à abertura de crédi-
tos adicionais suplementares serão 
anuladas dotações orçamentárias 
de recursos que não serão utilizados 
até a data de 31/12/2014”, afirma a 
mensagem do projeto. A Comissão de 
Finanças, presidida pelo vereador ja-
nir Antônio Signor (PSdB) e que tem 
como membros os edis Láurio Stieler 
(PP) e odair josé Batistello (PMdB), 
pediu a suspensão da sessão para a 
elaboração do parecer. Sob a relato-
ria do vereador Stieler, o PL recebeu 
parecer unânime e foi aprovado em 
primeiro turno. 

da mesma forma, o PL 031/2014, 

que tem por objetivo alterar o valor 
do auxílio social para R$ 100/ men-
sais, recebeu parecer favorável da Co-
missão de Finanças e foi aprovado em 
primeiro turno. 

deu entrada na Casa de Leis mais 
um projeto de lei do executivo e uma 
indicação subscrita pelos vereadores 
janir Antônio Signor (PSdB) e odair 
josé Batistello (PMdB), sendo que es-
sas matérias foram encaminhadas às 
comissões competentes. 

Acompanhe 
os trabalhos 

do Legislativo. 
Prestigie a próxima 

sessão que será 
na segunda-feira 

(23), às 19h, no 
plenário da Casa. 

em Santa Catarina boa parte 
dos partidos deixou as decisões 
oficias sobre candidaturas e coliga-
ções para os últimos dias do mês. 
Faltando menos de duas semanas 
para a data limite das convenções, 
apenas o PSoL já definiu candida-
tos ao governo e ao Senado.

o PSB realizou evento no úl-
timo final de semana, mas deixou 
a decisão de coligação e candida-

turas em aberto. As possibilidades 
são continuar apoiando Raimundo 
Colombo (PSd) ou integrar a cha-
pa de Paulo Bauer (PSdB). 

Pelo menos outras sete siglas 
do estado já têm datas marcadas 
para convenções, todas concen-
tradas entre os dias 26 e 30.

no dia 26 o PSdB deve homo-
logar a candidatura de Bauer ao 
governo. no dia 28 é a vez da con-

venção estadual do PCdoB. Por 
enquanto, o partido ainda não de-
finiu se integra a aliança de apoio à 
reeleição de Colombo ou se man-
tém a parceria histórica com o PT. 

no dia seguinte, em 29 de ju-
nho, o PMdB ocupa o Auditório 
Antonieta de Barros, na Assem-
bleia Legislativa, onde deve con-
firmar apoio ao projeto de reelei-
ção de Colombo e lançar mais uma 

vez eduardo Pinho Moreira como 
vice-governador.

o último dia do prazo da justi-
ça eleitoral, 30 de junho, tem qua-
tro convenções marcadas no esta-
do. o PSd se reúne para oficializar 
a candidatura de Colombo e o PT 
deve confirmar o nome do ex-de-
putado federal Cláudio Vignatti ao 
governo. 

o deM anuncia com quem irá 

compor no dia 30. Até o momento 
a legenda trabalha com duas op-
ções — Colombo ou Bauer. neste 
dia também está marcada a con-
venção do PPS, que deverá acom-
panhar a mesma decisão do PSB.   

enquanto isso, no PP, duas in-
cógnitas persistem: ainda não se 
sabe se estarão na chapa de Co-
lombo e também não agendaram 
data de convenção.

o Conselho nacional de justiça 
(Cnj) realizou, pela primeira vez, 
uma pesquisa que traz um amplo 
perfil dos magistrados e servidores 
do Poder judiciário brasileiro. o 
Censo foi divulgado no Plenário do 
Cnj, durante a 191ª Sessão ordiná-
ria do Conselho e está disponibili-
zado por completo no site www.cnj.
jus.br/censo.

entre os dados coletados, se-
gundo o estudo, a magistratura 
brasileira é composta por 64% de 
homens, que chegam a representar 
82% dos ministros dos tribunais su-
periores. já do total de servidores, 
43,8% são homens e 56,2% são mu-
lheres.

A pesquisa aponta que a idade 
média dos juízes, desembargadores 
e ministros é de 45 anos. na justiça 
Federal estão os juízes mais jovens, 
com 42 anos, em média. em geral, 
a carreira dos magistrados começa 
aos 31,6 anos, enquanto a das ma-
gistradas começa aos 30,7 anos.

em relação à composição étni-
co-racial da carreira, juízes, desem-
bargadores e ministros declararam 
ser brancos em 84,5% dos casos. 
Apenas 14% se consideram pardos, 
1,4%, pretos e 0,1%, indígenas. A 
pesquisa revela que há apenas 91 
deficientes no universo da magis-
tratura, estimado em pouco mais 
de 17 mil pessoas, segundo o anu-
ário estatístico do Cnj justiça em 
números, elaborado com base no 
ano 2012.

Quanto aos servidores, 37,6% 
têm pós-graduação, 40,4% supe-
rior completo, 18,6% ensino médio 

completo ou superior incompleto 
e 1,4% têm ensino fundamental ou 
médio incompleto.

A pesquisa traz também dados 
sobre a saúde no trabalho, assi-
duidade e o nível de satisfação dos 
servidores. do total, 88,5% dos ser-
vidores não estiveram de licença 
remunerada por motivo de doença 
ou acidente no último ano. já quan-
to o grau de satisfação, 90,5% está 
feliz com a escolha profissional de 
trabalhar no poder judiciário. entre 
outras informações, 61,8% disseram 
que o seu tribunal/conselho investe 
na capacitação de seus servidores.

Para realizar a pesquisa, que 
ocorreu ao longo do segundo se-
mestre de 2013, o departamento 
de Pesquisas judiciárias (dPj) do Cnj 
elaborou e disponibilizou de forma ele-
trônica um questionário para os magis-
trados e outro para os servidores.

A pesquisa contou com a participa-
ção de 60% dos servidores da justiça, 
o que corresponde a 170.746, de um 
total de 285.328. Quanto aos ma-
gistrados, a adesão foi ainda mais 
significativa, com 64% (10.796) dos 
16.812 em atividade e que presta-
ram informações à consulta.

os resultados do Censo têm 
como objetivo ajudar o Cnj a me-
lhorar as ações e políticas voltadas 
aos servidores e fornecer subsídios 
para a formulação de políticas pú-
blicas direcionadas à carreira da 
magistratura. “os dados do Censo 
do Poder judiciário são fundamen-
tais para o aprimoramento e o pla-
nejamento das políticas judiciárias”, 
destaca o relatório do Censo.

Dados da Justiça
Perfil de servidores e 
magistrados brasileiros é 
divulgado pelo CNJ

Resultados do Censo têm como objetivo auxiliar o CNJ na melhoria das 
suas ações

Ilustração

Eleições 2014
Partidos de Santa Catarina deixam convenções para últimos 
dias de junho
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Direto ao Ponto
FunCIonÁRIoS PÚBLICoS

dias atrás comentei aqui acerca do atendimento do funcionalismo pú-
blico. Muitos leram, alguns concordaram, outros discordaram, mas algumas 
pessoas acharam que o comentário escrito tinha algo a ver com a Secretaria de 
estado da Fazenda. não tinha. e é preciso que se tome cuidado ao interpretar 
o que escrevo, pois determinadas referências podem prejudicar quem nada 
tem a ver com o fato. Aliás, registro aqui, inclusive, a competência, presteza 
e modernidade do trabalho da SeFAZ. Talvez a correlação tenha se dado por 
conta de ser um fato ligado a inventário. Bem, a SeFAZ efetua apenas o cálculo 
final do ITCMd (imposto pago em procedimentos de inventário). Inclusive a 
excelência do trabalho da SeFAZ há que se ressaltar, bem como dos funcio-
nários que lá atuam. Portanto, cuidado com as interpretações errôneas. 

POR FALAR NA SECRETARIA DE 
ESTADO DA FAZENDA

há alguns anos, para que os leitores tomem conhecimento, estávamos acompanhando um inventário. 
este que vos escreve, e minha sócia, dra. Luciane Mozer. Tínhamos dúvida quanto ao cálculo justamen-
te do ITCMd, e entramos em contato com a SeFAZ/São Miguel do oeste. Fomos muito bem atendidos. 
Inclusive, o funcionário, extremamente cortês, nos convidou para ir até as dependências da secretaria, 
onde poderia nos explicar mais detalhes, de forma precisa. Tratava-se do funcionário juarez Ramos. Com 
alegria, fiquei sabendo que o mesmo continua atuando na SeFAZ, em São Miguel do oeste. A cortesia, 
educação e competência deste funcionário merecem destaque. e que sirva também de exemplo, pela 
maneira como efetuou seu trabalho e o atendimento a quem precisava. Absolutamente elogiável. 

AS TVs DA COPA
um tremendo “tiro no pé” 

foram as promoções e grandes 
estoques de televisores nesta 
Copa do Mundo. A venda ficou 
muito abaixo do esperado. Por 
conta disso, antes de começar o 
evento existiam tantas promo-
ções. e digo-vos mais, caros 
leitores. As promoções devem 
continuar inclusive depois da 
Copa. e também, caso o Brasil 
não ganhe, os preços poderão 
ficar ainda menores. Bem, de 
qualquer forma, aqui algumas 
dicas para se fazer bons negó-
cios: tem várias lojas que estão oferecendo produtos com excelentes preços e boas formas de paga-
mento. Invariavelmente, em mais de dez vezes. Todavia, o que se sugere é que o consumidor fique de 
olho no chamado “preço final”. ou seja, de nada adianta você pagar uma parcela baixa se estas forem 
numerosas e se o juro for muito alto. Aliás, pelo Código de defesa do Con-
sumidor, hoje as empresas tem que informar a taxa de juros cobrada, o valor 
total a ser pago pelo cliente após a quitação das parcelas, enfim, números 
que possam permitir que o consumidor possa auferir a realidade dos preços 
que irá pagar pelo televisor. Portanto, quando você achar uma loja com bom 
preço e com várias parcelas, calcule, pense e repense. e, principalmente, 
visite outras lojas. Você realmente poderá fazer um excelente negócio. Ah, e 
de quebra, ainda dá tempo de torcer pelo Brasil, que deverá chegar às finais. 

eduCAÇÃo e 
ConSIdeRAÇÃo 
no TRÂnSITo

dias atrás, em determinada rotatória 
do município de São Miguel do oeste, um 
cidadão brecou (aliás, como deveria fazer, 
em observância com as leis de trânsito). 
Atrás dele, uma jovem, com uma motocicle-
ta, freou sobre a pista úmida e sofreu uma 
queda. Improvável, no caso, que o condutor 
do automóvel não visse que a jovem havia 
se estatelado no chão. Todavia, fez “vistas 
grossas” e se mandou. os populares que 
estavam nas imediações socorreram a moça, 
que por sorte sofreu apenas escoriações. 
Bem, os motivos que levaram o cidadão do 
automóvel a não prestar socorro podem ser 
vários. Medo de alguma outra coisa acerca 
do sinistro, falta de documentação de porte 
obrigatório, enfim, várias situações. Todavia, 
deve ficar claro que este nada tinha a ver com 
o fato, e não havia incorrido em nenhum ilíci-
to. Contudo, o condutor do veículo cometeu 
sim um ilícito. um ilícito chamado “crime 
omissivo”, ao não prestar socorro. deixando 
de socorrer a moça, o condutor cometeu um 
crime de omissão de socorro. Mas isso não é 
tudo. o problema, além do crime de omissão, 
é a falta de educação, de consideração do 
condutor. Infelizmente, tem gente que sai de 
casa e se esquece de levar a educação junto. 
Mas o que fazer... há tantos que sequer tem 
educação dentro de suas próprias casas!  

cELULARES: 
EVOLUÇÃO 
E FALTA DE 
EDUcAÇÃO

Lembro-me quando os ce-
lulares chegaram à região. nos 
anos 90, linhas caras, ligações 
mais caras ainda, aparelhos de 
alto valor. os “tijolos” da épo-
ca custavam muito caro. Bem, 
hoje tudo mudou. Vivemos a 
moda dos smartphones, com 
elevadíssima interatividade. e 
aí que veio o problema. Tem 
coisa mais desagradável do 
que você estar conversando 
com alguém que não tira os 
olhos (e dedos) do aparelho 
celular? o que dizer então da-
queles que vão às festas, reu-
niões, palestras, e sequer estão 
aí para o que se passa à volta, 
pois estão com os olhos fixos 
nas redes sociais? estas pesso-
as não têm noção do quanto 
são desagradáveis e mal 
educadas. Acho que tem hora 
pra tudo. e para “navegar” nas 
redes sociais... Bem, quem 
quiser fazê-lo, que fique sozi-
nho, em casa. É mais educado. 

SALÁRIO DE 28 MIL POR MÊS
Isso é o que os ex-governadores de Santa Catarina têm direito. uma 

“pensão vitalícia” de 28 mil reais. Pois bem: agora está se criando uma 
forma de participar de um abaixo-assinado virtual, para que tais assi-
naturas sejam enviadas ao presidente do Supremo Tribunal Federal, no 
intuito de acabar com esta imoralidade. Afinal se o cidadão ficar trinta 
dias à frente do governo de Santa Catarina, já tem direito a este nababesco 
valor. Sem falar que o trabalhador literalmente se “ferra” para pagar sua 
contribuição mensal, e receber abaixo do padrão salarial que pagou a 
vida inteira. o pedido ao STF é para que haja 
logo votação de uma AdIn (Ação direta 
de Inconstitucionalidade) proposta 
pelo Ministério Público Federal, 
sob o número 3861, referente ao 
artigo 195 da Constituição de Santa 
Catarina. o deputado Padre Pedro 
já tem trabalhado desde 2006 com ações 
civis no sentido de acabar com esta imo-
ralidade, hoje ainda amparada por lei. 
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

LuIZ CARLoS PRATeS

diretor da unopar ministra palestra no Curso Reconstruindo 
Caminhos IV 

Formação continuada tem 
continuidade na Informar/ 
unopar

EDUCAÇÃO 

ILAINE ROHDEN

A Informar/ unopar – Campus 
de Maravilha está realizando um 
curso de formação continuada. o 
Reconstruindo Caminhos IV reúne 
professores, educadores e pessoas 
ligadas à educação de toda a re-
gião. 

no sábado (14) foi realizada 
mais uma aula, que foi ministrada 
pelo professor e diretor da uno-
par Paulo Ricardo diniz, no Lar de 
Convivência. 

em sua palestra, diniz abor-
dou o tema “Para quem estamos 
ensinando”. ele citou que muito se 
falou nas gerações Baby Boomers, 
X e Y, mas lembrou que uma nova 
geração está surgindo: a geração Z. 
“os professores estão trabalhan-
do no momento com a geração Z, 
que tem um poder de comunica-
ção muito grande e forte, e os pro-
fessores não estão sabendo lidar e 
explorar isso, estão proibindo e não 
usando a forma de comunicação a 
favor”, explica.

diniz enfatizou que as pessoas 
precisam trabalhar com o tripé 
família, trabalho e religiosidade. 
“normalmente as pessoas estão 
muito ligadas com o trabalho, com 
e-mail, computadores e smartopho-

ne, sempre estão trabalhando. dei-
xando de lado a religiosidade, inde-
pendente qual seja. e quando não 
consegue desenvolver este tripé, 
trazendo para a área da educação, 
ela força em outras áreas”, justifica.

o diretor destaca que a univer-
sidade, como a unopar, que está 
formando educadores, tem uma 
responsabilidade extrema. “Por-
que estamos formando quem está 
formando os jovens hoje. estamos 
transformando a vida de pessoas 
que estarão transformando a vida 
de outras pessoas, isso será feito 
através de muito planejamento e 
seriedade, sempre olhando qual é 
a necessidade desta sociedade e do 
público e qual é a melhor forma de 
entregar este produto”, frisa.

Diretor da Unopar de Maravilha, 
Sílvio Zanin, junto com o 
palestrante

Mais de 200 alunos participaram do curso

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Duetto

um espaço dedicado a eles
um ambiente diferenciado 

foi especialmente preparado pela 
duetto Modas para os homens 
que têm estilo e gostam de se ves-
tir bem. A duetto Modas oferece 
marcas conceituadas em roupas, 
calçados e acessórios que agregam 
todos os gêneros e estilos, do jovem 
ao clássico.

São oferecidas marcas renoma-
das, como ellus, dzarm, Individual, 
delucca, Coca-Cola jeans, Riccieri, 
democrata, Pegada e Allstar Con-
verse. na próxima semana a duetto 
Modas vai estar com diversas pro-
moções na moda homem e convida 
a todos para conferir o novo espaço, 
bem como a participar do coquetel 
de lançamento oficial, que será rea-
lizado no próximo sábado (28), das 
8h às 12h. “esperamos por você”, 
convida a equipe. Espaço foi desenvolvido especial aos homens

Duetto Modas/ Divulgação  

O TESTE DO SOFÁ
Será mesmo que tudo vale a pena se a alma não for pequena? Cla-

ro que a frase não deve envolver a dignidade, o respeito da pessoa por 
si mesma. Foi assim: sentei para almoçar, mais ou menos 2h30m da 
tarde, liguei a tevê e fiquei a procurar por algo que “valesse a pena”. 
Claro, uma procura impensada, quase inútil na tevê aberta... Paciên-
cia. Continuei andando pelos canais até que... parei num desses pro-
gramas da tarde.

A apresentadora, uma figurinha interessante, anunciava naquele 
momento a lista das 10 mulheres mais famosas do cinema que foram 
“vítimas” do teste do sofá.

duvido que haja alguma mulher bonita, atriz ou modelo, que não 
tenha passado por uma “cantada” para um teste de sofá; se a mocinha 
disser que não, mente. e a partir da mentira mais desconfio dela. o 
teste do sofá sempre existiu, e nas atividades artísticas é praxe, as mo-
delos sabem bem disso...

Anunciadas as estrelas que foram “vítimas” do teste do sofá, que 
é um modo de chantagem de um “poderoso” do cinema, da televisão 
ou da moda para com as “mocinhas” indefesas, a lista delas começou 
a aparecer na tela da tevê. Todas elas mulheres famosas, bem famo-
sas. Fiquei pensando.

Tudo bem que um “diretor” tenha poder para escolher esta ou 
aquela garota para modelo ou atriz, mas a pessoa “cantada” concor-
dar com o teste do sofá é outra conversa. não se façam as mocinhas 
de indefesas, elas sempre puderam e podem dizer não à indecência, 
mas se dizem sim, se cedem ao teste do sofá - a fazer sexo com o “po-
deroso” - o problema é delas, não deles. As que cedem, cederam, não 
viram “mal” em trocar o corpo por uma “chance”. esse tipo de gente 
faz o que lhe for pedido na vida para obter uma vantagem. e os ho-
mens também fazem isso, de outros modos, incontáveis outros mo-
dos...

Volto ao ponto. Cuidado com as mocinhas que dizem não conhe-
cer o Teste do Sofá, cuidado, são as mais perigosas, não as quero cha-
mar de mentirosas ou pior. Ah, e que não me venham depois dizer 
que foram “vítimas” do teste...

SOFÁS
há muitos testes do “sofá” na vida das pessoas que trabalham. não 

raro, empregadores safados pedem a funcionários “favores” que são, 
sabidamente, fora da lei, da ética, mas pedem, pedem ou mandam. Se 
o funcionário se assustar ou, pior que tudo, achar que não estará fa-
zendo nada de errado, erra tanto ou mais que o pedinte da ação. e às 
vezes, leitor, são aparentemente coisas mínimas, mas ilegais, imorais. 
Se o funcionário não tiver personalidade para dizer não, será ele, mais 
tarde, quem vai se ferrar mais. Lugar de frouxos da honestidade é na 
cadeia. Funcionário medroso e desonesto tem mesmo é que se ferrar.

SeRÁ?
Será que todos – eu disse todos – os pais de guris e gurias entre 16 

e 17 anos já estão falando com eles sobre a eleição de outubro? Afinal, 
esses “pequenos” já podem votar, será que seus pais os estão instruin-
do a votar por si mesmos, livres, independentes, sem pressões, será? 
duvido. esse voto opcional dos jovens é a esteira para o aprendizado 
da cidadania pelo voto, pelo soberano direito de escolher a quem nos 
vai representar. Será que estão conversando com os filhos sobre isso? 
Aposto que os paspalhos não estão dizendo nada aos filhos.

FALTA DIZER
Você quer saber do seu futuro? É fácil, coloque agora, já, sobre a 

mesa todos os seus pensamentos. São eles que vão salvá-lo ou conde-
ná-lo; o modo de pensar.
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de acordo com pesquisa reali-
zada pela CdL/Associação empre-
sarial de Maravilha, as vendas do 
comércio local para o dia dos na-
morados tiveram um crescimento 
médio de 5,1% em relação à mesma 

época do ano passado. o resultado 
foi melhor do que o observado em 
2013, quando as vendas aumenta-
ram 2,3% no comparativo com 2012.

entretanto, 44,9% dos empre-
sários consultados afirmam que o 

movimento poderia ter sido me-
lhor. Muitos atrelam isso ao fato de 
que a abertura da Copa do Mundo 
ocorreu justamente no dia dos na-
morados. 

na hora do pagamento, a maior 

Concessionária é responsável por serviços de água e 
esgoto em 201 municípios, atendendo a mais de 2,6 
milhões de catarinenses

Casan lança portal de 
relacionamento com clientes

ECASAN

A Companhia Catarinense de 
Águas e Saneamento (Casan) dis-
ponibiliza esta semana o “ecasan”, 
mais um canal de comunicação 
com seus clientes. o objetivo é faci-
litar o acesso a diferentes informa-
ções e serviços, em mais uma ação 
de modernização da gestão comer-
cial. Segunda via da fatura, certidão 
negativa de débitos, pagamentos 
pendentes, histórico do volume for-
necido e previsão do valor da conta 
de água estão entre as funcionali-
dades.

Portal pode ser 
acessado no site www.

casan.com.br e também 
em e.casan.com.br.

o novo site é direcionado a 
pessoas que contam com os servi-
ços de abastecimento de água da 
Casan. nele é possível ter acesso a 
informações sobre interrupções no 
abastecimento de água, vazamen-
tos, rompimentos de redes e manu-
tenção preventiva nos municípios 
atendidos pela empresa.  Quando o 
usuário digita seu CPF e matrícula 
o sistema personaliza as informa-
ções, colocando em evidência as 
mensagens relativas à rua e bairro 
do usuário, mantendo as demais in-
formações em segundo plano.

desenvolvido em uma parceria 
entre Gerência Comercial e Gerên-
cia de Informática da Casan, o novo 

portal ainda vai estimular o uso res-
ponsável da água, a partir da funcio-
nalidade ‘Consumo diário’. o usuá-
rio deve anotar diariamente o valor 
que está em seu hidrômetro e inse-
rir em um calendário disponível no 
ecasan. dessa forma, a ferramenta 
pode ajudar a identificar vazamen-
tos ou consumos anormais, traçar 
um padrão de consumo e gerar uma 
prévia da fatura, com informações 
sobre metros cúbicos que serão con-
sumidos e valor que será cobrado se 
mantida a média diária registrada. 

Para  grandes unidades consu-
midoras a Casan também dispo-
nibiliza via ecasan dados captados 
a partir de sistema de telemetria. 
nesse caso, informações sobre o 
volume consumido, vazão e pres-
são são automaticamente registra-

das e colocadas à disposição dos 
usuários. Com a telemetria, além 
de monitorar seus dados, unidades 
como shoppings, hospitais, escolas 
e condomínios recebem um alarme 
no caso de alguma alteração signifi-
cativa no abastecimento.

canais de comunicação
Além de atender os usuários 

presencialmente, em suas agências, 
a Casan tem como canais de rela-
cionamento o telefone de discagem 
gratuita 0800 643 0195; o site www.
casan.com.br, que chega a contabi-
lizar quase um milhão de acessos 
por ano nas páginas voltadas ao 
atendimento comercial; e a própria 
conta de água, que possui um espa-
ço para mensagens. Agora passa a 
contar também com o ecasan.

Canal foi criado para expandir os atendimentos aos consumidores 

Divulgação/ Casan

Santa Catarina
Sebrae avalia potencial de 
negócios e mercado

o Sebrae/SC realizou um estudo 
para analisar o comportamento e per-
fil do consumidor e os nichos de mer-
cado brasileiro. o objetivo era avaliar 
potenciais negócios para investimento 
nos próximos anos. A pesquisa aponta 
nove tendências de consumo: consumo 
exigente, consumo+60 anos, consumo 
saudável, consumo responsável, consu-
mo de baixa renda, consumo precoce, 
consumo on-line, consumo prático e 
consumo de nichos. dentro dessas cate-
gorias foram selecionados os principais 
segmentos.

no topo da lista está o mundo pet. os 
negócios no segmento pet geram mais 
de três milhões de empregos no Brasil e 
movimentam R$ 14 bilhões por ano. As 
famílias gastam em média R$ 350 por 
mês com seus animais de estimação. 
nesse segmento, algumas tendências de 
negócio são apontadas, como serviço de 
estética para animais, SPAs, cosméticos 
para cães e gatos e moda pet, como rou-
pas e acessórios para os animais.

A microempreendedora janaína Bet 
Stocco montou um pet shop em Chape-
có há 11 anos. oferece diversos produtos 
e serviços para animais. o atendimento 
clínico é feito por uma médica veteriná-
ria terceirizada. Mesmo com o grande 
número de estabelecimentos do seg-
mento na cidade, a busca pelos serviços 
cresce constantemente. “não fizemos 
nenhum trabalho de procura por clien-

tes e, mesmo assim, o pet cresce 30% a 
cada ano”, analisa a microempreende-
dora.

o mercado para quem vive sozi-
nho também é promissor. no Brasil, 72 
milhões de pessoas moram sozinhas 
e a quantidade de casas de solteiros 
triplicou nas últimas três décadas. en-
tre negócios com alto potencial estão 
a construção de imóveis compactos, a 
produção de produtos fracionados e em 
pequenas porções, alimentos pré-pron-
tos e serviços de administradores de 
lares.

A elaboração do estudo faz parte da 
organização da Feira do empreendedor 
2014. “A pesquisa é para que possamos 
orientar os empresários sobre as melho-
res opções de negócio e quais são as ten-
dências para o futuro”, explica a gestora 
da Feira do empreendedor 2014, josiane 
Minuzzi.

Considerado um dos maiores even-
tos de empreendedorismo do país, a Fei-
ra do empreendedor ocorre de dois em 
dois anos e reúne, em um único local, in-
formações sobre abertura de empresas, 
gestão, alternativas de negócios, novos 
empreendimentos, inovações tecnoló-
gicas, acesso a mercados, oportunidades 
e crédito aos empreendedores. o evento 
acontece no Centro Sul, em Florianó-
polis, de 17 a 20 de julho. As inscrições 
podem ser feitas gratuitamente pelo site 
www.feiradoempreendedor.com.br.

Elaboração do estudo faz parte da organização da Feira do Empreendedor 2014

Ilustração

Maravilha
Vendas para o dia dos namorados apresentam crescimento em relação a 2013

parte dos clientes optou pelo paga-
mento à vista (53,7%). do total de 
vendas, 47,5% foram pagas em di-
nheiro, 25,5% com cartões de débito 
e crédito, 17,6% foram parceladas 
no carnê na loja e outros 9,3% foram 
acertadas com cheque. 

o banco de dados do Serviço de 
Proteção ao Crédito (SPC) também 
revela um aumento de 40,9% no nú-
mero de consultas realizadas no pe-
ríodo de 1º a 12 de junho de 2014 em 
relação ao mesmo período de 2013. 
Foram 3.189 neste ano, contra 2.263 
no ano anterior.

 
outros índices
A pesquisa junto ao comércio 

de Maravilha novamente demons-
trou que o município vem se desta-
cando, pois as datas comemorativas 
deste ano estão apresentando resul-
tados satisfatórios, ao mesmo tem-
po em que, nas pesquisas estadual e 

nacional, os índices são menores ou 
até negativos. 

em Santa Catarina, segundo 
pesquisa da Federação do Comér-
cio de Bens, Serviços e Turismo 
(Fecomércio/SC) e da Federação 
das Câmaras de dirigentes Lojis-
tas (FCdL/SC), o faturamento das 
empresas caiu 0,2% no período, em 
comparação com 2013. 

Mesmo assim, o valor médio 
gasto nas compras aumentou, pas-
sando de R$ 149,33 para R$ 167,75 
por pessoa. os presentes mais pro-
curados foram os itens do vestu-
ário e calçados (38,6%) e as flores 
(13,1%). 

em nível nacional, o levanta-
mento da Confederação nacio-
nal de dirigentes Lojistas (CndL) 
apontou uma redução de 8,63% nas 
vendas para o dia dos namorados – 
pior resultado para a data nos últi-
mos cinco anos.
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A diferença entre o inteligente 
e o sábio, é que o sábio 
pensa a longo prazo” 

Rui Barbosa

Page Personnel, empresa de recrutamento especializado de profissionais técnicos 
e de suporte à gestão, parte do PageGroup, listou o perfil de liderança dos técnicos das 
seleções que virão para a Copa do Mundo, no Brasil, e comparou com o estilo de gestão 
do mundo corporativo. Confira os perfis:     

Luiz Felipe Scolari (Felipão) - Brasil
o estilo Felipão se assemelha muito à liderança motiva-

cional. É do tipo de gestor que gosta de cobrar a equipe, mas 
também de estar bem próximo aos seus subordinados. o bom 
ambiente de trabalho é uma das premissas no trabalho. exerce 
uma pressão psicológica positiva nos funcionários.

Vicente Del Bosque - Espanha
o treinador adota o estilo de liderança democrática ou par-

ticipativa. os membros da equipe são incentivados a contri-
buir no processo de decisão. Isto não só aumenta a satisfação 
do time, como desenvolve uma consciência de conjunto que 
estimula a evolução dos liderados, formando sucessores e ge-
rando maior engajamento.

Óscar Tabárez – Uruguai 
o apelido de “maestro” se assemelha ao estilo de lideran-

ça transformacional, contundente e objetiva. esses líderes são 
muito visíveis e passam muito tempo se comunicando com 
suas equipes. não lideram necessariamente na linha da frente 
e costumam delegar responsabilidade entre as pessoas.

Jurgen Klinsmann – Estados Unidos
Klinsmann tem o perfil de liderança corporativista, pauta-

da em métodos e técnicas bem definidos. denota grande visão 
estratégica, alta energia para impor suas ideias e ritmo de tra-
balho. o líder está completamente concentrado na organiza-
ção, apoio e desenvolvimento das pessoas que lidera.

Louis Van Gaal – Holanda
Van Gaal nitidamente é um líder autocrático. exerce um 

nível elevado de poder sobre os comandados ou membros da 
equipe. As pessoas que compõem a equipe não têm muitas 
oportunidades para apresentar sugestões, mesmo que essas 
sejam do interesse coletivo. esse tipo de liderança tende a de-
sencadear elevados níveis de absenteísmo e de insatisfação.

Alejandro Sabella – Argentina 
A liderança de Sabella é classificada pela expressão france-

sa Laissez Faire (deixar andar), pautada pela liberdade direcio-
nada. Gosta de deixar os colegas prosseguir com o que fazem, 
sem muita interferência. Pode ser eficaz se o líder controlar o 
que é conseguido e der conhecimento disso à equipe de forma 
regular. normalmente a liderança laissez-faire funciona em 
equipes onde os indivíduos têm muita experiência e espírito 
de iniciativa.

E você, que tipo de liderança exerce com o time de casa ou de seu trabalho?

Economia & Negócios
Os perfis dos “gestores” da Copa

Muito imposto, pouco retorno
o Brasil é um dos líderes de arrecadação entre os 32 países que participam da Copa do Mun-

do, mas está entre os últimos lugares quando o assunto é o retorno dos impostos em serviços e 
qualidade de vida à população. A conclusão é do estudo “Copa do Mundo da economia e Tri-
butação”, feito pelo Instituto Brasileiro de Planejamento Tributário (IBPT) com base em dados 
como Índice de desenvolvimento humano (Idh), renda per capita, carga tributária e arrecada-
ção. o estudo mostra que o PIB do Brasil, de uS$ 2,24 trilhões, é o sexto maior entre os 32 que 
disputam a Copa, ficando atrás apenas de estados unidos, japão, Alemanha, França e Inglaterra. 
A carga tributária brasileira equivale a 36,27% do PIB, a sétima maior observada na pesquisa. 
Apesar disso, o país aparece na 29ª colocação em termos de serviços de qualidade de vida aos 
cidadãos, de acordo com o instituto. “estamos à frente apenas de países como a nigéria, Cos-
ta do Marfim e da Bósnia e herzegóvina, que oferecem as piores condições aos habitantes pelo 
que pagam de impostos”, diz, em nota, o presidente-executivo do IBPT, joão eloi olenike.

Carga tributária caipira
Segundo levantamento do Instituto Brasileiro de Planejamento Tributário (IBPT), o peso dos impostos 

pode chegar a mais de 60% dos preços dos principais produtos consumidores nessas festas. no preço do quen-
tão e fogos de artifício, a carga tributária representa 61,56% do preço. no caso do vinho, os impostos são 54,83%. 
As “comidinhas” também tem alta carga de impostos: na pipoca, os impostos são 36,54% dos preços. A carga 
é de 35,38% na canjica e de 24,07% no pinhão. outras bebidas consumidas nas quermesses também pagam 
impostos altos: 55,60% na cerveja; 46,47% na garrafa de refrigerante e 44,55% no produto em lata. Além disso, 
quem quiser se vestir a caráter pagará 38,53% de tributos na calça jeans, 34,67% na camisa xadrez e 33,95% no 
chapéu de palha. Até a imagem de santo é tributada: 41,52% do preço do produto vai para os cofres do governo.

Cursos on-line: uma ameaça ao 
negócio da educação?

uma pergunta que tira o sono dos 
educadores: os cursos on-line em massa e 
abertos, educação on-line grátis ou barata 
(MooCs), canibalizam as matrículas nas 
escolas tradicionais? os resultados estão 
finalmente disponíveis e fazem parte de um 
novo estudo do qual um dos autores é o pro-
fessor da wharton ezekiel j. emanuel. numa 
entrevista concedida a Knowledge@whar-
ton,dos euA, emanuel observa que os três ou 
quatro principais resultados do estudo foram, 
em primeiro lugar, que esses cursos em massa 
parecem se dirigir a grupos importantes que, 
do contrário, não fariam um MBA tradicional 
ou um MBS para executivos. uma segunda 
descoberta surpreendente foi que as mulhe-
res não tiveram bons resultados nos MooCs, 
especialmente as de países em desenvolvimento, 
pois tendem ainda a ser dominados por homens de 
bom nível de instrução. um terceiro resultado importante: 
muita gente lamenta o fato de que o número de matriculados 
é elevado, mas quando se observa o número de pessoas que completam o curso e obtêm o 
diploma, cai para 3% ou, no caso das escolas de negócios, 5%, já que para muitos a conclusão 
do estudo pode não ser a prioridade. o grande desafio para emanuel é a questão de como ter 
um modelo de negócio que faça sentido para os MooCs, porque tudo indica que completar 
uma série de cursos e pagar por isso não é, provavelmente, a melhor estratégia para dissemi-
nar conhecimento. enfim, concluiu que “os MooCs não substituirão as escolas de negócios 
— eles as diversificarão” [MooCs won’t Replace Business Schools – They’ll diversify Them].

Rússia suspende importações de 
carne suína de unidade da BRF

o mercado russo é um dos mais importantes para Santa Catarina. em 
2012, segundo a Secretaria de Comércio exterior brasileira, o estado expor-
tou quase 54 mil toneladas de carne suína para a Rússia, somando uS$ 148,6 
milhões. A Rússia suspendeu as importações de carne suína da unidade 3681 
da BRF de uberlândia (MG), a partir de 19 de junho, após ter detectado a 
presença do aditivo alimentar ractopamina em carregamentos. Santa Catarina 
que se assegure da não utilização desse estimulante, já que a ractopamina é 
um estimulante de crescimento proibido na Rússia e em alguns outros países 
por causa de preocupações com a saúde. em nota oficial, a BRF informou que 
não foi comunicada oficialmente dos resultados dos testes feitos na unidade 
de uberlândia (MG) e negou o uso de ractopamina no processo de produção.
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“Tudo começou com meus pais, que ti-
nham salão, aonde cresci vendo-os traba-
lhar”, conta Murilo duarte, proprietário do 
Murilo duarte Centro de Beleza. ele lembra 
que aos 12 anos começou a ajudar no salão 
dos pais, aonde varria e lavava os cabelos dos 
clientes. “Aprendi tudo o que o podia com 
eles e sempre que eles iam a cursos me leva-
vam junto. Vendo que era isso que eu gostava 
de fazer, decidi me aperfeiçoar na profissão”, 
comenta.

Quando completou o ensino médio, Mu-
rilo foi estudar em Curitiba, aonde fez vários 
cursos profissionalizantes e técnicos. no final 
de 2008 o cabeleireiro voltou para Maravilha, 
quando também surgiu a oportunidade de 
abrir seu próprio salão. “o medo e a insegu-
rança eram enormes, mas decidi apostar no 
que eu sempre quis”, frisa.

Murilo destaca que abriu seu salão con-
tando com a colaboração de duas funcio-
nárias.  “Conforme foi aumentando o movi-
mento, aumentei a equipe”, conta.

há quase um ano Murilo abriu em anexo 
ao salão a loja de locação de vestuário, que 
está situada no segundo andar, com uma 
grande gama de opções. hoje o Murilo du-
arte Centro de Beleza conta com os trabalhos 
de sete profissionais colaboradores e está lo-
calizado na Avenida Sul Brasil, 214, Centro de 
Maravilha. 

     
Jornal O Líder – Como surgiu a ideia de 

criar uma empresa neste ramo? Quem fo-
ram os precursores desta ideia? 

A ideia surgiu ainda muito cedo, mas 
apenas se concretizou quando surgiu a 
oportunidade certa, e foi quando me senti 
preparado para ter meu próprio negócio e 
seguir meu próprio caminho, juntos meus 
pais me deram suporte e devo tudo a eles, 
sem dúvidas.

Jornal O Líder – Na trajetória da empre-
sa, quais foram as principais inovações?

nós sempre nos propomos a inovar, este é 
um ideal da empresa, pois nosso ramo exige 
isso, sempre estar se atualizando, com novi-
dades tanto em equipamentos, produtos ou 
técnicas, agora ainda com a loja de aluguel, 
uma constante renovação é inevitável para 
que se tenha um diferencial no mercado. 

 
Jornal O Líder – Qual o público-alvo e 

quais produtos a empresa oferece? 
nossos clientes não têm faixa etária de 

idade, classe social ou tribos especifica, é 
muito eclético, um dos aspectos para esta 
diversidade é o a gama de serviços e pro-

dutos que oferecemos, dentre estes cortes, 
tratamentos, alisamentos, tintura, mechas, 
depilação, maquiagem, manicure, aluguel de 
trajes de festas, entre outros. 

Jornal O Líder – Qual a maior dificulda-
de neste ramo?  

hoje vejo como principal empecilho a 
falta de mão de obra especializada, que nos 
limita o crescimento da empresa, além de 
algumas normas exercidas sobre nossa área 
de atuação e apenas sobre nossa classe, que 
estão barrando muitas vezes a expansão das 
empresas.  

Jornal O Líder – Qual é o objetivo da em-
presa?

nossos objetivos para os próximos me-
ses é a expansão do espaço físico para que 
possamos aumentar a gama de serviços 
oferecidos e, assim, uma personalização 
no atendimento aos clientes. nos próximos 
dias algumas inovações já estarão sendo 
lançadas, tanto no salão quanto na loja de 
aluguéis, sendo que para o próximo ano te-
mos um projeto inovador para a empresa. 
esperamos que gostem das surpresas.

Jornal O Líder – Qual é o diferencial da 
empresa? 

Vejo que ao longo dos sete anos de atu-
ação nosso grande diferencial é buscar o 
que o cliente procura, tentamos atender 
seus pedidos da melhor forma, sendo que, 
atender bem, ter qualidade nos trabalhos e 
espaço físico adequado é uma obrigação da 
empresa.

 
Jornal O Líder – O que falta para me-

lhorar ainda mais os negócios?
Gostaria muito que a classe dos pro-

fissionais fosse unida para conseguirmos 
juntos e com mais força nossos objetivos, 
também que houvesse cursos de qualidade 
disponíveis na área, suprindo a falta de mão 
de obra qualificada.    

 
Jornal O Líder – Quais os planos que a 

empresa tem?
A expansão do espaço 

físico para que possamos 
atender nossos clientes de 
uma forma mais personali-
zada, aumento de serviços 
para suprir as necessida-
des dos clientes, inovações 
técnicas e, na área dos alu-
guéis, projetamos um au-
mento significativo nas op-

ções em vestes, além da novidade que está 
chegando nos próximos dias, que será a pro-
dução de vestidos sob medida, entre outras 
novidades.  

 
Jornal O Líder – Na visão de vocês, qual 

o segredo para o sucesso?
Vejo que o segredo é uma palavra muito 

forte se referindo ao sucesso, pois se houves-
se um segredo poderia ser passado de um 
para outro, então tenho como convicção que 
devemos trabalhar felizes e de bem consigo 
mesmo, assim tudo dará certo, dentro das 
suas possibilidades. 

 Jornal O Líder – Algo mais que gostaria 
de destacar sobre a sua empresa?

Apenas ressaltar que tudo o que o Mu-
rilo duarte Centro de Beleza é e será, devo 
aos colaboradores que são parte da história, 
tanto os que passaram quanto os atuais que 
honram a empresa, e minha família de modo 
geral, principalmente minha companheira 
e agora sócia Tais, meu irmão joão Pedro e 
minhas inspirações, meus pais Loiva e ja-
cir, proprietários da jallos Cabeleireiros, dos 
quais aprendi tudo o que sei e que me deram 
o que mais é necessário para ser um empre-
sário, caráter e ética. 

Murilo Duarte 
Centro de Beleza
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

nos dias atuais, com o corre-cor-
re do dia a dia e com a falta de tempo 
das pessoas, os profissionais da área 
da saúde também estão buscando se 
adaptar a essa nova realidade. desta 
forma, hoje já é possível métodos de 
psicoterapia onde, dependendo da 
complexidade da perturbação, se re-
solve em poucas sessões.      

eMdR (eye Movement desen-
sitization and Reprocessing) Trata-
mento de experiências Traumáticas 
por meio de estimulação Bilateral 
dos hemisférios Cerebrais!

O que é EMDR?
eMdR é uma nova forma de psi-

coterapia (eye Movement desensi-
tization and Reprocessing), significa 
dessensibilização e reprocessamento 
por meio de estimulações bilaterais 
dos hemisférios cerebrais. 

Foi desenvolvido na Califórnia 
euA, no final dos anos 80, pela psi-
cóloga Francine Shapiro. desde en-
tão tem sido uma das formas de psi-
coterapia mais pesquisadas e conta 
com recomendações especiais da 
Associação norte-americana de Psi-
quiatria, pela organização Mundial 
de Saúde e, no Brasil, por vários dos 
Conselhos Regionais de Psicologia. 
em 2010 recebeu o mais alto selo de 
aprovação do Registro nacional de 
Programas e Práticas Baseadas em 
evidências (euA).

Como o método é aplicado?
Reprocessando através da des-

sensibilização e integração do conte-
údo neuronal nos hemisférios cere-
brais, que é a região onde se encontra 
a memória de lembranças difíceis e 
dolorosas que a pessoa tenha arma-
zenado. essas lembranças dão ori-
gem aos traumas.

Quais os sinais que indicam que 
pode haver trauma? 

um bom indício da existência do 
trauma é a impressão de que a experi-
ência passada insiste em permanecer 
no presente (consciente ou incons-
ciente). Basta à pessoa lembrar-se 
do evento perturbador, mesmo que 
sem querer, para que uma emoção 
marcante, pensamentos negativos e/
ou imagens nítidas se intensifiquem. 

Profissional de psicologia traz à região novo 
método que possibilita psicoterapia breve!

o assunto reluta em virar passado. 
outros sintomas são: reviver sempre 
uma situação difícil não superada por 
meio de lembranças involuntárias e/
ou pesadelos; reações desproporcio-
nais diante de pequenas coisas que 
lembrem o evento, como choro fácil 
e sem motivo aparente; evitar com 
frequência os pensamentos, diálogos, 
sentimentos, pessoas, situações ou lo-
cais que lembrem o trauma; incapaci-
dade para lembrar coisas importantes 
a respeito do evento; distanciar-se de 
pessoas importantes para si; sensa-
ção de ter seu futuro abreviado; difi-
culdades para dormir; irritabilidade; 
explosões de fúria; dificuldade de 
concentração; prontidão contra ame-
aças reais ou imaginárias; transtornos 
alimentares sem explicação, sobres-
saltos diante de pequenos estímulos.

O que acontece com a memória 
em situação de trauma?

A memória traumática difere da 
memória comum. ela guarda deta-
lhes visuais, auditivos, físicos ou emo-
cionais, como se tivesse ocorrido há 
pouco tempo. não vão para o passa-
do, como as outras memórias. É como 
se estivesse “congelada” no cérebro, 
principalmente no hemisfério direito, 
grande responsável por administrar 
nossas emoções. Porém as ferramen-
tas que nos permitem dar novos signi-
ficados à experiência e deixá-la final-
mente no passado se encontram no 
hemisfério esquerdo, responsável por 
nossa objetividade e racionalidade.  

O que está ocorrendo no cére-
bro?

estudos realizados com o auxílio 

de tomografias de alta precisão suge-
rem que a experiência traumática é 
tão forte que altera o funcionamento 
cerebral. Quando o cérebro é sub-
metido a estresse crônico, a pessoa 
perde em rendimento e qualidade de 
vida. daí a importância de procurar 
ajuda. 

O EMDR é útil para tratar de 
pessoa em que situações?

Atualmente é usado para tratar: 
baixa autoconfiança, baixa autoes-
tima, ansiedade, estresse, dificulda-
des de relacionamentos, fobias, sín-
drome do pânico, depressões, dores 
crônicas, doenças psicossomáticas, 
disfunções sexuais, transtornos ob-
sessivos compulsivos (ToC), além 
de toda perturbação que possa atra-
palhar o desempenho funcional da 

vida das pessoas. 

Quais os riscos e contraindica-
ções?

devido à possibilidade de haver 
emoção intensa durante o reproces-
samento, não é recomendado para 
pessoas com condição cardíaca de-
bilitada, psicose aguda e epilepsia 
sem controle. 

Qual profissional pode praticar 
o EMDR?

Somente psicólogos e psiquia-
tras formados e/ou em formação por 
profissionais habilitados e autoriza-
dos pelo Institute eMdR dos estados 
unidos. 

LEMBRE-SE: nosso corpo está 
programado para ser saudável!  

Ilustração/Divulgação
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esta é uma semana de reflexão e conscientização ao não uso das 
drogas. oriente, preste atenção e diga não às drogas 

RENATA MATTIA 

duas datas são de reflexão neste 
mês de junho, a primeira delas, lem-
brada na última quinta-feira (19), como 
dia nacional Antidrogas, e no dia 26 de 
junho os olhos estão voltados para os 

programas e projetos que vem ao en-
contro da conscientização sobre o dia 
Internacional de Combate às drogas. 

nesta semana a equipe de repor-
tagem do jornal o Líder de Maravilha 
conversou com um ex-dependente quí-
mico, de apenas 19 anos, que contou 

com muita propriedade como entrou 
no mundo das drogas e como fez para 
se ver livre deste mal, que assola crian-
ças, jovens e adultos em todo o mundo. 
Para preservar a identidade do nosso 
entrevistado, usaremos o nome fictício 
de Pedro. 

COMO TUDO COMEÇOU...
Acompanhe a história de Pedro, um menino novo, que conheceu as drogas ilícitas muito cedo 

“Somente aceitei conceder esta 
entrevista ao jornal o Líder por ter a 
consciência de que muitas pessoas 
poderão ler a minha história, se iden-
tificar e saber que existem outros ca-
minhos a serem percorridos, muitos 
caminhos de luz. eu, num primeiro 
momento, fui para o caminho obscu-
ro, mas hoje me encontrei, estou livre e 
com muitos planos, objetivos e metas 
para a minha vida”, ressalta Pedro. 

A timidez foi um dos pontos mar-
cantes na adolescência do ex-depen-
dente. “Minha história inicia com 
períodos de muita timidez. Lembro-

me que com 14/15 anos eu era um 
adolescente muito retraído e, com 
isso, eu não conseguia me socializar. 
Minha rotina era de casa para a escola 
e da escola para casa, por realmente 
ter essa dificuldade de conseguir me 
aproximar das pessoas, por pura timi-
dez”, conta. 

Buscando livrar-se desta timidez, 
Pedro buscou mudar seu estilo musi-
cal para que pudesse então fazer parte 
de uma “tribo”, conviver com pessoas 
de ideologias parecidas e, consequen-
temente, conseguir uma inserção na 
sociedade. “de uma hora para outra 

eu passei a curtir outro estilo musical, 
que não era comum na minha família. 
e essas músicas, que expressam mais 
opiniões críticas sobre o mundo, co-
meçaram me dar outra visão de vida. 
Porém, como estava no auge da minha 
adolescência, não entendi que aqui-
lo era somente uma opinião musical. 
entrei com tudo nas críticas e, para 
me sentir ainda mais da tribo, iniciei 
a minha vida de dependente, com 
uma droga lícita, mas no meu ponto 
de vista, a porta de entrada para o 
mundo das drogas, a bebida alcoóli-
ca”, salienta. 

Eu sempre fui 
muito tímido 

e, quando 
fumava 

maconha, 
a sensação 
de prazer e 

coragem era 
evidente na 

minha vida”, 

É aquela velha e famosa frase: 
diga-me com quem andas 

que eu te direi quem és. Foi na 
presença e com o incentivo dos 

meus ‘amigos’ que eu iniciei 
a dependência pela bebida 

e pelo fumo. Porém, há a 
necessidade de sermos corajosos 

para não nos deixamos 
influenciar, eu infelizmente 
acreditava que tudo aquilo 
era normal, fazia parte do 
meu cotidiano, e entrei... 

Pedro contou à equipe de reportagem que com 
15 anos iniciou sua dependência com a bebida al-
coólica. “Sentia a necessidade de algo que me dei-
xasse em evidência na sociedade, por isso comecei 
a beber. e isso iniciou na saída com os amigos, be-
bia socialmente, uma cervejinha nos finais de se-
mana. depois deste início, a bebida começou a se 
fazer presente todos os finais de semana, deixando 
de ser algo socialmente aceito”, diz.

Iniciando pela cerveja, Pedro disse que depois 
de certo tempo aquilo já não lhe satisfazia mais, 
sendo que optou a tomar bebidas quentes, os fa-
mosos destilados. “Passou da cerveja para a cuba, 
que é cachaça com refrigerante. e este foi o passo 
dado para entrar para as bebidas quentes e muito 
mais pesadas. neste período eu também comecei a 
fumar com os amigos, aqueles ‘amigos’ que sempre 
estão prontos para te levar para o caminho errado”, 
disse. 

“Teve momentos na minha vida que eu começava 
a beber na sexta-feira, passava o sábado e o domingo 
bebendo, sem dormir, sem comer... Iniciava a segun-
da-feira ainda sob o efeito de álcool e na terça-feira 
ainda sentia a ressaca”, conta Pedro. o consumo gran-
de de álcool fez com que Pedro desistisse de estudar. 
“esta minha rotina com a bebida me fez esquecer mui-
tas coisas, inclusive da importância de estar inserido 
numa sala de aula”, avalia.

A PORTA DE ENTRADA PARA O MUNDO OBSCURO... 

Pedro 

Aí o vício começou a ficar intenso, o 
consumo era muito. Teve uma época 
que eu cheguei a furtar dinheiro da 

minha mãe para dar conta do meu vício. 
Porque chega num estágio que a sua 

vida é a droga. Você vive para a droga!
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 A PRESENÇA DAS DROGAS ILíCITAS 
Pedro conta que durante os oito meses que passou dependente de drogas, experimentou somente 
uma vez a cocaína. Seu vício era a maconha 

A CENA QUE MUDOU TUDO...
Com 17 anos Pedro acompanhou a cena de um amigo em over-
dose e confirmou que era a hora de  sair deste mundo

A LIBERTAÇÃO!
Para Pedro ficar realmente livre das drogas o proces-
so levou aproximadamente um ano e meio 

VIDA NOVA E CHEIA DE PLANOS
Pedro, hoje com 19 anos, se forma no fim deste ano, 
com os olhos voltados à sua futura profissão

Pedro permaneceu por oito meses de-
pendente de drogas, sendo que durante essa 
sua trajetória experimentou somente uma 
vez a cocaína, mas seu vício era sustentado 
pela maconha. 

“os meus amigos usavam maconha e eles 
sempre falavam que era para eu experimen-
tar a droga. Porém, quero deixar claro que eu 
nunca fui obrigado a usar drogas ou forçado 
a beber. Claro, eu tinha o mau exemplo dos 
meus amigos, porém eu entrei neste mundo 
porque quis”, ressalta. 

Pedro conta que no início a maconha 

causa aos usuários uma sensação indescrití-
vel. “A maconha, quando usada em pequena 
quantidade, causa uma sensação de paz e de 
prazer, que não tem palavras para expressar. 
eu comecei com a maconha de vez em quan-
do e, como o bem-estar é grande, na tua cabe-
ça usar drogas é uma coisa muito boa”, afirma.   

Conforme Pedro, no passar dos dias fica 
mais difícil ficar sem usar a droga. “no início 
eu usava lá de vez em quando, porém, com 
o passar do tempo, comecei a usar todos os 
dias. não tinha um dia que eu não usava”, 
afirma. 

 DA SENSAÇÃO DE BEM-ESTAR PARA O MEDO
de acordo com Pedro, no início o pouco 

consumo de maconha causava uma verda-
deira sensação de bem-estar, porém, no de-
correr do uso, a sensação de medo começou 
a se fazer presente. “eu lembro que andava 
na rua sempre de capuz, pois sempre tinha 
a impressão que seria abordado por alguém 
que vinha caminhando atrás de mim. Passei 
a ouvir vozes me chamando, era uma sensa-

ção horrível. eu não conseguia fazer nada 
para impedir, pois era o meu inconsciente 
me alertando, falando comigo. era um hor-
ror”, conta Pedro. 

o medo fazia com que Pedro ficasse 
agressivo. “nesta época eu passei a ficar 
agressivo, saia chutando tudo que via na mi-
nha frente. ouvia tiros, pessoas me chaman-
do, uma sensação muito ruim”, diz. 

“nós tínhamos misturando tudo naque-
la tarde, álcool, drogas, mais álcool e mais 
drogas. eu somente na maconha, mas meu 
amigo tinha usado tudo o que estava à dis-
posição. e de repente, quando vi, ele esta-
va no meu lado, espumando, se debatendo 
no chão, entrando em overdose. eu lembro 
que aquilo me deixou apavorado, sem saber 
o que fazer. não tinha como ligar para os 
Bombeiros, nem mesmo para a Polícia. Fi-
quei do lado dele, sem entender muito o que 
estava acontecendo. estava parado. Apavo-
rado e com medo”, salienta. 

Para Pedro, esta foi a cena que marcou o 
fim da sua dependência. “Ao ver aquilo pa-
rece que acendeu uma luz dentro de mim, 
uma força ou algo que eu não sei explicar. 
Só sei que depois de ver o meu amigo ago-
nizando tive a convicção de que eu não que-
ria mais fazer parte deste mundo. eu estava 
caminhando a passos largos para uma vida 
pregressa ou mesmo que me levaria à mor-
te. decidi, depois daquele dia, que largaria 
a dependência, que viveria livre dos vícios e 
de tudo que me encaminhava para o mundo 
da escuridão, da solidão e da morte”, afirma. 

o estopim para Pedro deixar de ser usuário veio da experiência que pre-
senciou com o seu amigo em estado de overdose. “depois de ver aquela cena 
somente afirmei o que eu já imaginava, que tinha escolhido a estrada errada. 
Foi necessário voltar para refazer a minha vida”, conta. 

Pedro disse que no início a vontade se torna incontrolável. “eu tive algu-
mas recaídas, porque a vontade de continuar usando é tanta que muitas vezes 
você tem a sensação de que vai enlouquecer, de que vai morrer”, diz. 

Para não sentir tanta vontade da maconha, Pedro lembra que escolheu 
uma alternativa. “e ao escolher a alternativa, eu novamente errei. Ao sentir a 
necessidade de consumir maconha, eu ia beber”, afirma. 

Pedro começou a beber muito. Muito mais que antes. Até que certa vez, 
ainda com 17 anos, foi encontrado em coma alcoólico e encaminhado para o 
hospital. “eu não lembro de nada, só de estar na casa de um amigo meu, be-
bendo, e depois, de ver uma luz branca muito forte e, ao abrir os olhos, estava 
no hospital, e do meu lado a minha mãe, que chorava muito. Ao ver esta cena, 
mais uma vez tocou a minha consciência de que era a hora de largar tudo, de 
vez, senão acabaria também com a vida da minha família”, ressalta. 

Para se ver livre de todos os vícios - bebida, maconha e o cigarro - foi ne-
cessário um ano e meio. “É um processo lento, onde você tem que se afastar 
de algumas pessoas, buscar alternativas. eu deixei os meus ‘amigos’ de lado e 
supri a necessidade daquela força que a droga e o álcool me trazia na Igreja. 
hoje sou evangélico, com muito orgulho e muito amor no coração”, disse. 

no início da entrevista Pedro afirmou que no começo da sua adolescên-
cia não tinha planos de vida, metas nem objetivos. e hoje já é uma pessoa com 
muitas vontades. “este ano me formo no ensino médio e meu próximo passo 
é encarar a faculdade. Pretendo me formar em Psicologia para poder ajudar o 
maior número de pessoas, sendo que o não julgamento em casos de depen-
dências é um dos pontos cruciais para uma verdadeira recuperação. Como 
eu já estive do outro lado, me sinto preparado para ajudar as pessoas que ne-
cessitam livrarem-se de um vício, que acaba, dia a dia, com a vida”, enalteceu. 

A conclusão de um 
ex-dependente

“A droga não escolhe classe so-
cial, idade, cor ou raça. ela está pre-
sente, e muito, na sociedade. Aos 
pais é necessária uma verdadeira 
atenção com seus filhos. Aos filhos, 
saibam fazer as melhores escolhas. 
À sociedade, não julgue os depen-
dentes, vocês não sabem por que 
eles estão nestas vidas. Aos depen-
dentes, sempre é tempo de iniciar 
uma nova vida, faça como eu, viva 
livre, saia do mundo obscuro e ve-
nha para o mundo de luz!”, Pedro. 

 26 de junho: Dia Internacional de combate às Drogas

A organização das nações unidas (onu) designou o dia 26 de junho como 
o dia Internacional da Luta contra o uso e o Tráfico de drogas. o Brasil adotou-o 
com o dia nacional de Combate às drogas. Atualmente obter informação sobre 
drogas é muito fácil, pois o acesso aos meios de comunicação (televisão, revistas, 
internet, etc.) é viável para todos, independentemente do nível econômico da 
pessoa. Se, por um lado, essa facilidade de informação pode ser esclarecedora 
quando as drogas são abordadas com seriedade, por outro lado, pode ser uma 
porta aberta para o consumo delas, uma vez que há muitas propagandas a favor 
do vício, direta ou indiretamente, sobretudo nas novelas. Muitas vezes os próprios 
pais incentivam seus filhos ao consumo de drogas, por meio de exemplos pesso-
ais ou mesmo por brincadeira.

A dependência química é uma doença crônica e reincidente, caracterizada pelo 
consumo compulsivo de drogas. Por isso é indispensável a ajuda de um profissional 
competente. Por mais que as drogas sejam atraentes e prazerosas no início, a realidade 
do vício é bem diferente. o viciado passa por uma experiência terrível de angústia, inse-
gurança e medo. A família sofre tanto quanto ele. Muitas delas são destruídas durante 
esse processo. o vício pode ser tratado, mas o sucesso desse tratamento depende de 
uma variedade de fatores.

o tráfico de drogas movimenta muito dinheiro, razão pela qual não se pode negar 
que a empresa do narcotráfico seja altamente poderosa e perigosa. A campanha dos 
traficantes é mais eficaz do que todas aquelas efetuadas contra as drogas. Por isso, não 
se deve ter a ilusão de que as drogas serão combatidas facilmente. É preciso implantar 
outras medidas repressivas e, sobretudo, preventivas. É na família, portanto, que deve 
começar a luta contra o narcotráfico, com continuidade nas salas de aula, para que os 
jovens sejam reeducados e reintegrados ao convívio social, livres do vício e da violência.
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

os companheiros do Leo Clube realizam o voluntariado na 
comunidade, refletindo em boas ações no estado de Santa Catarina 

distrito Leo Ld-8 completa 
30 anos de fundação 

TRABALHO VOLUNTÁRIO

na segunda-feira (16) o distrito 
Leo Ld-8 comemorou 30 anos de 
fundação. “São 30 anos de muitas rea-
lizações, que marcaram a região, o es-
tado e todo o país com a lembrança do 
movimento Leoístico”, afirmou o past 
presidente, eder Moraes. 

Conforme Moraes, os trabalhos 
realizados pelos clubes que pertencem 
ao distrito Leo Ld-8 têm funções im-
prescindíveis para o bom andamento 
dos trabalhos voluntários realizados 
pelos companheiros. o ponto alto da 
comemoração dos 30 anos do Ld-8 
foi na XV Conferência, realizada no 
município de Iraceminha. “Mesmo 
sendo um trabalho em conjunto, onde 
cada companheiro é responsável pelo 
sucesso dos trabalhos realizados, a for-
ma simbólica encontrada de fazer com 
que todos fossem homenageados foi 
entregando uma placa comemorativa 
a cada um dos 30 Past-Presidentes do 
distrito Leo Ld-8. esta homenagem 
mostra o reconhecimento pela dedica-
ção e empenho de todos em busca de 
aproveitar todas as oportunidades do 
mundo”, salientou eder. 

 
Um resumo da história do LD-8

Localizado no oeste de Santa Ca-
tarina, o movimento ganhou força com 
a fundação do Leo Clube Xanxerê em 
1974, sendo esse o Leo Clube mais an-
tigo do estado e o 17º Clube a ser fun-
dado no país. “o Leo Clube de Xan-
xerê é o berço do companheiro Leo 
olímpio Barbosa, primeiro presidente 
do distrito. Muitos anos de evolução 
levaram o distrito Leo Ld-8 (antigo 
L-23) a possuir, nos dias atuais, cerca 
de 600 associados, em 36 clubes, Alfa e 
Ômega”, enfatiza o atual presidente do 
distrito Leo Ld-8, Miguel Rodrigues. 

“A cada dia, a cada AL fica a mar-
ca de cada associado que viveu esse 
momento e o Companheirismo este-
ve presente em todos os momentos, 
representado pelos seus presidentes, 
com seus lemas que motivaram e em-
balaram as ações de cada Clube, entu-
siasmando os trabalhos para um mun-
do melhor”, ressaltou eder Moraes. 

  Past presidentes do 
Distrito LEO LD-8 

o distrito Leo Ld-8 viveu neste 
ano Leoístico 2013/2014 momentos 
que farão parte da história do movi-
mento Leoístico no distrito, sendo 
visível para todos os cantos por onde 
o movimento Leo está inserido. Mo-
mento especial que será lembrado 
pela história construída dentro dos 

seus 30 anos de fundação, desde seu 
primeiro presidente desde a época 
do distrito L-23, no ano Leoístico 
1984/1985, com o C.Leo olímpio 
Barbosa, até os dias atuais, com a 
recente participação do C.Leo eder 
Moraes à frente do distrito, encer-
rando o AL 2013/2014 com a come-
moração dos 30 anos de fundação 
do distrito.

Fotos: Divulgação/ Fernanda Cristina

Mentor do Distrito LEO LD-8, Olímpio Barbosa, recebeu das mãos do past 
presidente, Eder Moraes, certificado de agradecimento 

Past presidentes foram homenageados durante a XV Conferência do 
Distrito LEO

na semana passada foi abordada neste espaço a questão da 
evolução do marketing. os argumentos utilizados (contra a suposta 
evolução) foram os seguintes: em geral nossas empresas realizam 
ações pontuais de divulgação, sem objetivos bem definidos; nossas 
empresas não conhecem direito seus clientes, e consideram o pa-
gamento o final da relação comercial e, ainda, nossas empresas não 
sabem utilizar as novas tecnologias, como o Facebook.

Para o texto desta semana ficou a pergunta: e as vendas, evo-
luíram?

Theodore Levitt, autor de um artigo clássico chamado “Miopia 
em Marketing” (o título perfeito) publicado na harvard Business 
Review em 1960, afirmava que “a parte de vendas se preocupa com 
os truques e as técnicas de fazer com que as pessoas troquem seu 
dinheiro por um produto. não se preocupa com os valores aos 
quais diz respeito à troca”. e há mais de meio século, concluía: “o 
freguês é alguém que está ‘lá adiante’ e que,  mediante um golpe 
bem dado, pode abrir mão de seu dinheirinho”.

Pense nas suas recentes experiências no varejo e responda, 
leitor: o cenário mudou em 2014?

Acredito que, se mudou, foi pouca coisa. o maior indicador 
do atraso é a tentativa desesperada de equilibrar metas agressivas 
de vendas e bom atendimento. Cada ramo tem suas característi-
cas, mas em geral é impossível conciliar as necessidades do cliente 
com a obrigação de vender do vendedor. Vendedores obcecados 
por metas e remuneração variada não estão preocupados com os 
problemas dos consumidores. Talvez até estejam, mas isso vem, no 
máximo, em segundo lugar na sua lista de preocupações.

Sou defensor incondicional do capitalismo, da propriedade 
privada, do estado democrático e de direito. o livre mercado é o 
único caminho. Mas é preciso admitir que há algo deslocado nas 
relações comerciais – algo que destrói qualquer traço de compor-
tamento humano, como a generosidade e a empatia. Consequen-
temente o comércio é transformado nesse campo de batalha que 
conhecemos. 

um exemplo disso é que só usamos termos financeiros quando 
compramos ou vendemos: parcelas, prestações, crédito, débito, ju-
ros, financiamento, à vista, à prazo. estar informado para auxiliar 
alguém a comprar o que precisa, o que resolve problemas? não se 
pensa muito nisso. e a percepção clássica de Theodore Levitt con-
tinua atual: em vendas, não evoluímos nada.

Miopia 
em vendas
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evento foi 
organizado 
pelo grupo 
maravilhense e 
contou com a 
presença de mais 
de 250 casais 

encontro dos namorados 
Reencontristas é realizado 
em Maravilha 

COMEMORAÇÃO 

ILAINE ROHDEN

A Igreja evangélica de Confis-
são Luterana no Brasil de Maravi-
lha sediou, no último sábado (14), 
o encontro dos namorados Reen-
contristas. 

o evento foi organizado pelo 
Grupo de Casais Reencontristas 
de Maravilha, mas contou com a 
presença de casais de todo o Sí-
nodo uruguai. Inicialmente os 
casais participaram de um culto, 
presidido pelo pastor Leandro 
daniel Ristow, e em seguida se di-
rigiram ao salão da comunidade, 
onde degustaram jantar seguido 
de baile. o cardápio foi carne de 
gado e suína, pães, cucas, saladas 
e sobremesas. 

o ambiente do salão foi todo 
decorado com o tema dia dos na-
morados, sendo que a decoração 
foi feita pelos Casais Reencontris-
tas de Maravilha, com a colabora-
ção da Floricultura Bem Me Quer, 
que ornamentou o local.

de acordo com o casal co-
ordenador de Maravilha, jorge 
e Cecília heiydt, o evento, que é 
direcionado a casais convidados, 
envolve grupos de várias cida-
des, inclusive de alguns municí-
pios do Rio Grande do Sul. neste 
ano aproximadamente 250 casais 
participaram. “no ano passado o 
encontro dos namorados foi rea-
lizado em Frederico westphalen e 
no próximo ano será em erechim”, 
comentam. 

Após o jantar os convidados 
participaram de baile com o trio 
Ivanor, Magnus & Maciel. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Ivanor, Magnus & Maciel animaram a noite

Jantar foi preparado pelos casais da comunidade 

Mais de 500 pessoas prestigiaram o evento

Jantar marcou a comemoração do Dia dos Namorados
Jorge e Cecília: casal coordenador 
de Maravilha 

CAIC
Mais de 1.200 pessoas 
participam da 5ª Galinhada 
no Tacho

ILAINE ROHDEN

Integrantes da Associação de 
Pais e Professores (APP) do Centro 
educacional Mundo Infantil (CAIC) 
realizaram, no sábado (14), a 5ª Ga-
linhada no Tacho. o evento, que já é 
tradicional, foi realizado no popular 
Tomatão. 

o prato principal foi galinhada 
no tacho, acompanhada de pães, 
cucas e saladas diversas. A galinha-
da foi preparada por pais, profes-
sores e colaboradores do CAIC. Ao 

todo foram servidos nove tachos de 
galinhada, sendo que também fo-
ram feitas viandas para quem não 
podia almoçar no local. 

de acordo com a APP, mais de 
1.200 pessoas participaram do al-
moço. eles enfatizaram que o lu-
cro da festa será destinado para a 
climatização das salas de aula do 
CAIC. “Agradecemos a todos que 
participaram do almoço e em espe-
cial as pessoas que colaboraram na 
realização do evento e, desta forma, 
colaboraram com a escola”, frisam. 

Galinhada foi preparada por pais, professores e colaboradores do CAIC

Galinha no Tacho já é tradicional em Maravilha  

Mais de 1.200 pessoas participaram do almoço 

Fotos: Ilaine Rohde/O Líder
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Fiéis e visitantes participaram da celebração e da festa

Comunidade do Bairro Progresso realiza 
Festa de Santo Antônio

TRADIÇÃO 

ILAINE ROHDEN

A comunidade católica do Bairro 
Progresso de Maravilha realizou, no 
último domingo (15), a tradicional 
festa do padroeiro Santo Antônio.

A festa teve início na parte da 

manhã, com celebração eucarística 
e distribuição dos tradicionais pãe-
zinhos de Santo Antônio. Ao meio-
dia foi servido almoço à base de 
churrasco, acompanhado de pães, 
cucas e saladas. A comunidade tam-
bém ofereceu sobremesas. de acor-

do com integrantes da comunidade, 
foram comercializados aproxima-
damente 1.300 kg de carne.  

na parte da tarde teve matinê 
animada pelo Grupo Tchê Kakareko. 
durante a matinê foi feito o sorteio 
da ação entre amigos realizada pela 

comunidade. o primeiro prêmio, R$ 
5 mil em dinheiro, foi sorteado para 
elizete Goettmann; o segundo, R$ 
500,00, saiu para Leandro nienow; 
e o terceiro, R$ 300,00, foi sorteado 
para Keli Cristina Risso dos Santos. 

de acordo com o coordenador 

da CAeP, Gilmar daros, o lucro ar-
recadado com a festa, bem como 
com a ação entre amigos, será in-
vestido na manutenção e pintura 
do salão e também na aquisição 
de mesas, bancos e espetos para a 
comunidade. 

Fotos: Ilaine Rohden /O Líder

Celebração eucarística deu início à festa Fiéis aproveitaram para reverenciar Santo Antônio Mulheres prepararam as saladas e entregaram os pães e cucas 

Churrasco foi preparado pelos homens da comunidade Extensas filas se formaram para a entrega do churrasco Salão da comunidade estava lotado

Participação
II curso para diretores das APAeS de Santa Catarina tem a 
participação de diretoras da região 

Foi realizado, nos dias 09, 10 e 11, em Floria-
nópolis, o II Curso para diretores das APAeS de 
Santa Catarina. estiveram presentes em torno de 
200 diretores, sendo que entre eles participaram a 
diretora da APAe de Romelândia, Lurdes Gauer; 
de Iraceminha, Marlene Sebem; de Cunha Porã, 
Roseli ester Frantz; e de Maravilha, Liani dross 
Anselmini. Foram momentos de muito conheci-
mento e repasse de informações.

A recepção, abertura e o tema gestão foram 
feitos pelo presidente da Feapaes de Santa Ca-
tarina, júlio César Aguiar. A professora Carolina 
Andion, da universidade do estado de Santa Ca-
tarina (udesc), trabalhou o tema: Como elaborar 
projetos para as APAeS.

Marina Benedet, psicóloga de Balneário Cam-
buriú, trabalhou sobre o currículo funcional que 
hoje é considerado de muita importância para ser 
desenvolvido nas APAeS devido aos alunos neces-
sitarem de maior independência e autonomia. o 

tema “avaliações multiprofissionais e o trabalho 
da equipe técnica e pedagógica” foi trabalhado 
por danielle Radke, coordenadora estadual de 
Assistência Social da Feapaes/SC, e elisabete de 
oliveira Carnaval da Feapaes/PR fez repasse de 
como é elaborada e montada a enturmação no 
Paraná. A enturmação é de como os alunos são 
distribuídos em cada turma e os profissionais ne-
cessários para trabalhar nas APAes a cada ano.

“Foram três dias de informações, conheci-
mentos os quais são de muita importância para 
que possamos organizar adequadamente o an-
damento das atividades do dia a dia das APAeS 
e com isso os alunos são gratificados com edu-
cação de qualidade, inclusão social, focados na 
independência, autonomia e bem-estar do aluno”, 
afirmou Liani Anselmini. 

Diretoras prestigiaram o 
evento na Capital

Divulgação
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

INVERNO 

o inverno é marcado pelo tempo seco, 
maior nível de poluição atmosférica e por 
mudanças na temperatura em um só dia. 
e, para tentar se proteger das doenças da 
estação, a melhor maneira é a prevenção

Chegou a 
estação 
mais fria 
do ano 

ISABEL MüLLER

Inicia hoje (21) a estação mais 
fria do ano, que compreende os 
meses de junho, julho e agos-
to. nesta época, diversas são 

as alterações no nosso organismo, 
como as doenças respiratórias, a 
tendência de consumir alimentos 
mais calóricos e também a falta de 
disposição para a prática de exercí-
cios físicos.

Doenças respiratórias
Com o inverno é comum que as 

pessoas comecem a espirrar e tossir 
mais do que o normal. Se esses sin-
tomas não forem tratados adequa-
damente, simples alergias, como 
rinite e sinusite, podem desenca-
dear problemas sérios, como uma 
pneumonia.

entre as doenças respirató-
rias, a mais comum é a asma. Cer-
ca de 10% da população brasileira 
tem asma brônquica, doença que 
tem relação estreita familiar, sen-
do que se um dos pais for asmá-
tico, a chance de hereditarieda-
de ao filho é de 25%, e se os dois 
pais tiverem histórico de asma, a 
chance de os filhos terem asma é 
de 75%.

As dicas de prevenção são, 
principalmente, se agasalhar bem 
nos dias frio; evitar sair na chuva; 
cuidar com a mudança brusca de 
temperatura, como ficar na frente 
do fogão a lenha e posteriormente 
sair no frio; entre outros cuidados.   

dICAS PARA VIVeR BeM, ReSPIRAR MeLhoR 
e eVITAR doenÇAS ReSPIRATóRIAS: 

• Abandone o hábito de fumar 
• Vacine-se contra a gripe todos os anos
• Fuja das aglomerações de pessoas 
• Fique longe de ambientes fecha-
dos ou sem boa ventilação
• Evite mudanças bruscas de temperatu-
ra e ambientes com ar-condicionado 
• Tenha uma dieta saudável e equilibrada 
• Use roupas adequadas à estação
• Visite seu médico regularmente  

Cuidado com as calorias 
Com o início do inverno vem a 

vontade de ficar embaixo das co-
bertas, comendo chocolate, fondue, 
massas, bebidas quentes e outras 
guloseimas calóricas. esses alimen-
tos, mais doces e quentes, tornam-
se mais atrativos, pois o organismo, 
para proteger-se do frio, acelera o 
metabolismo, necessitando de mais 
energia para manter-se aquecido. 
Para não brigar com a balança e 
aproveitar o inverno, o ideal é cui-
dar na alimentação com o auxílio de 
uma nutricionista e não deixar de 
lado a atividade física.

nesta época, com a queda das 
temperaturas, as academias pas-
sam por uma fase de baixa procura. 
As atividades realizadas nas ruas, 
como caminhadas e corridas, tam-
bém reduzem visivelmente. entre-

tanto, a prática de atividades duran-
te as baixas temperaturas, comuns 
nesta estação, exige maiores cuida-
dos e não deve ser esquecida. Por-
tanto, é importante não abandonar 
a academia, ou buscar atividades 
alternativas, como pilates, natação e 
atividades aeróbicas. 

ALGUNS cUIDADOS SÃO NEcESSÁRIOS ANTES DE 
FAZER ExERcícIOS cOM AS BAIxAS TEMPERATURAS: 

 - o ideal é usar roupas leves, não aba-
far o corpo com muita roupa.
- o corpo em repouso leva mais tempo para atin-
gir a temperatura ideal para a atividade físi-
ca, por isso é importante aquecer e alongar.
- hidratação antes, durante e depois da atividade fí-
sica é essencial, pois, como no verão, o corpo tam-
bém perde líquido através da transpiração.

Clima para os próximos 
três meses 

de acordo com a epagri, através 
do Centro de Informações de Recur-
sos Ambientais e de hidrometeoro-
logia de Santa Catarina (Ciram), a 
temperatura continuará dentro da 
média climatológica, com ondas de 

frio mais intensas em ju-
lho e agosto.

o inverno é a esta-
ção do ano que ocorre 
menos chuva no esta-
do e as ocorrências de 
temporais com ventania 
e granizo diminuem. 
Mesmo assim, eventos 
extremos podem ocor-
rer no final do outono e 
durante o inverno, como 
em qualquer época do 
ano, com acumulados 

significativos de chuva em curto 
espaço de tempo que resultam em 
alagamentos e/ou deslizamentos, 
informa o Ciram.

o mês de julho é menos chuvo-
so em relação ao mês de junho e os 
valores esperados de chuva variam 
de 115 a 180 milímetros nas regiões 
oeste e Meio-oeste, e de 80 a 130 
milímetros do Planalto ao Litoral, 
sendo o Litoral a região com menos 
chuva nesta época do ano.

outras características no mês de 
junho e alguns dias de inverno, de 
acordo com o Ciram, são nevoeiros 
à noite, madrugada e primeiras 
horas da manhã e a grande ampli-
tude térmica diária, ou seja, o dia 
começa com temperaturas mais 
baixas, durante a tarde com a pre-
sença do sol, a temperatura sobe de 
forma mais acentuada.

Fotos: Divulgação
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Pastoral da Saúde presa pela alimentação saudável e 
o reaproveitamento dos alimentos e cascas de frutas 

Reaproveitamento é saudável e 

Isabel Müller

T
er uma alimentação saudável é uma 
grande aliada para viver mais e melhor. 
nos dias de hoje vivenciamos uma grande 
transição alimentar, onde os alimentos na-
turais ficam de lado, deixando espaço para 

os alimentos industrializados, com conservantes, 
aromatizantes, agrotóxicos, etc. Mas a matéria-prima 
para o nosso organismo funcionar adequadamente 
são os nutrientes, que infelizmente estão sendo es-
quecidos na alimentação moderna.

A Pastoral da Saúde de Maravilha e Cunha Porã 
existe há 32 anos, da qual fazem parte aproximada-
mente 20 pessoas. uma das ações da Pastoral é tra-
balhar a alimentação saudável e o reaproveitamento 
dos alimentos. Tem como objetivo geral evangelizar 
na Pastoral da Saúde como discípulo aprendiz em 
atitude de comunhão, participação e conscientizan-
do sobre a importância de uma vida saudável. Além 
disso, a Pastoral atua com ervas medicinais e atendi-

mento a pessoas que necessitam.
Conforme a coordenadora da Pastoral, natalina 

Müller, há dez anos que a Pastoral começou a atuar 
também com a alimentação saudável e o reaproveita-
mento dos alimentos. “em primeiro lugar, temos que 
valorizar a natureza, na casca da banana, ou de ou-
tras frutas, por exemplo, é que tem os nutrientes mais 
fortes. É uma maneira de reaproveitar os alimen-
tos, além de valorizar a implantação de uma horta 
em casa, sem veneno e produtos químicos. Para a 
saúde e para ter uma vida saudável e de qualidade 
temos que evitar produtos comprados, que não sa-
bemos a procedência. então, essa é uma maneira de 
reaproveitar os alimentos através da natureza. Se 
olharmos para a natureza e soubermos utilizar as 
plantas, como chás, tem para todos os problemas 
e alimentação também tem para todos e com todos 
os nutrientes necessários que o corpo necessita”, 
salienta.

ela ressalta ainda que nas plantas é possível en-
contrar todos os nutrientes, vitaminas e sais mine-

rais. “o espinafre, a salsa, a couve, todos têm cálcio e 
fortalecem os ossos. no farelo de trigo, de arroz e de 
soja temos a niacina, que protege o cérebro da pes-
soa. Além de plantas que substituem a carne. A cas-
ca de banana, além de ser uma vitamina para o nos-
so organismo, é remédio para quem tem diarreia, 
por exemplo. Tem diversas receitas que podem ser 
feitas reaproveitando principalmente as casacas de 
frutas”, diz. natalina enfatiza que cada planta, cada 
casca tem o seu modo de preparo.

A coordenadora agradece a Paróquia São josé 
operário de Maravilha e diz que a Pastoral deveria 
receber mais apoio, principalmente das lideranças. 
“A Pastoral sempre está com as portas abertas para 
receber as pessoas que queiram conhecer o nosso 
trabalho e também participar das nossas reuniões e 
ações. estamos recebendo todos de coração aberto. 
hoje as pessoas que participam são mais velhas, se-
ria muito bom se pessoas mais novas participassem 
para levar para a vida e passar esses ensinamentos 
adiante”, afirma.   

Após as refeições, o que sobrou de comida 
a maioria das pessoas joga fora. Isso também 
acontece após o consumo de frutas e demais 
vegetais. Mas já está se difundindo a ideia de 
que esses resíduos, aparentemente inúteis, po-
dem ser aproveitados de diversas maneiras.

Aparentemente não parece ser atrativa a 
ideia de comer cascas, muitos não apreciam 
o gosto ou a textura, sem contar que elas têm 
uma taxa maior de agrotóxicos, mas ao mesmo 
tempo possuem nutrientes e fibras. As cascas 
de cítricos, batata, abacate sem o caroço e até 
mesmo as cascas dos queijos podem ser rea-
proveitadas, na casa, na comida ou como pro-
duto de beleza.

os talos e cascas têm o valor nutricional 
igual ou até superior ao da fruta e do vegetal. A 
rama de cenoura, por exemplo, é rica em vita-
mina A. Tem mais vitamina C na casca do que 
na própria laranja. já na folha de beterraba en-
contram-se vitamina A e ferro.

Reaproveitando 
as cascas de frutas 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Arroz refogado com legumes foi um dos pratos servidos pela Pastoral no 
encontro da terça-feira (17)

Casca de banana, de chuchu e de mandioca, entre outros, são utilizadas no 
preparo dos alimentos  

Pastoral da Saúde realiza encontros mensais e divulga a alimentação saudável e as ervas medicinais     
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contém muitos nutrientes 
ALIMENTAÇÃO E SAÚDE

A COZINHA E SEUS SEGREDOS

Saiba como aproveitar melhor os alimentos e conheça o valor nutritivo de algumas cascas: 

Casca de abacaxi - rica em vitamina C e fibras. o ideal é usar em sucos, bolo e no doce em pasta 
Casca de banana - vitaminas A, C e complexo B. Pode ser usada no preparo de farofa e outros pratos 
Casca de goiaba - vitamina C e niacina. usada em goiabada e no suco 
Casca de laranja - vitamina C e pectina. Sugestão é usar em doce cristalizado, geleia e bolo
Casca de limão - rica em vitamina C e pectina. usada na geleia, suco e doce cristalizado ou para aromatizar 
bolos e doces 
Casca de mamão - vitaminas A e C. Pode ser usada no preparo de doce em calda ou compota
Casca do maracujá (parte branca) - rica em pectina, niacina, ferro, cálcio e fósforo. Pode ser usado no doce 
em calda e chás, entre outros

conheça algumas receitas usadas pela Pastoral da Saúde no reaproveitamento dos alimentos 

Ingredientes: 
Casca de seis bananas maduras
3 dentes de alho
1 xícara de farinha de rosca 
1 xícara de farinha de trigo
2 ovos 
Sal a gosto 

Modo de preparo: 
higienizar as cascas de bananas em água corren-
te. desinfetar com hipoclorito de sódio 1%. Cortar 
as pontas, retirar as cascas em forma de bife, sem 
parti-las. Amassar o alho e colocar em uma vasilha 
junto com o sal. Colocar as cascas das bananas nesse 
molho. Bater os ovos como se fosse omelete. Passar 
as cascas das bananas na farinha de trigo, nos ovos 
batidos e, por último, na farinha de rosca, seguindo 
sempre a ordem. Fritar as cascas em óleo bem quen-
te. deixar dourar dos dois lados. Servir quente. 

BIFE DE CASCA DE BANANA

BOLO DE CASCA DE MAMÃO

BOLO COM 
SEMENTES DE 
ABÓBORA
Ingredientes 
2 ovos 
1 xícara de leite 
2 xícaras de farinha de trigo
1 xícara de açúcar 
1 colher (sopa) de fermento
½ xícara de sementes e fibras de 
abóbora (bucho ou miolo de jerimum)

Modo de fazer
Bata no liquidificador o leite, o açúcar, 
as gemas, as sementes e as fibras de 
abóbora. despeje a mistura do liqui-
dificador em uma vasilha com a fari-
nha de trigo e o fermento e misture 
bem. Acrescente as claras em neve e 
mexa levemente. Coloque a massa 
na assadeira untada. Asse em forno 
médio, preaquecido por aproximada-
mente 30 minutos.

Ingredientes:
2 ovos 
1 colher (sopa) de fermento em pó
2 xícaras (chá) de farinha de trigo
2 xícaras (chá) de caldo de casca de mamão
1 xícara (chá) açúcar 

Modo de preparo 
descasque um mamão maduro e leve as cascas 
ao fogo em uma panela com água. deixe ferver 
e depois de frio bata no liquidificador. Reserve. 
Bata as claras em neve, misture as gemas e con-
tinue batendo. junte aos poucos o açúcar e a fa-
rinha de trigo. Acrescente uma xícara da calda 
da casca de mamão e, por último, o fermento. 
Asse em forma untada, em forno moderado. 
depois de assado, vire em um prato, fure com 
um garfo e despeje a outra xícara do caldo de 
mamão adoçado.

Fotos: Divulgação
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Para que tudo ocorra bem em 
uma festa infantil, é preciso ficar 
atento a alguns detalhes simples, 
mas de suma importância.
Regras de etiqueta para festas 
infantis, atitudes e comporta-
mentos esperados dos convi-
dados e também dos anfitriões 
você pode conferir nesta co-
luna. espero que gostem!

1 - Festa com mais de um aniver-
sariante: presentes para todos!
Muitas mães fazem apenas uma 
festa de aniversário para todos 
os filhos. Se você for convidada e 
conhece apenas uma das crianças, 
saiba que é legal levar presente 
para todos os aniversariantes!
 
2 - Uma babá é suficiente!
em algumas festas vemos mais ba-
bás do que crianças, não é mesmo? 
o correto é levar apenas uma babá 
por família, para não extrapolar o 
número de convidados da festa.
 
3 - Cuidado para não ata-
car os docinhos!
os doces são feitos principalmen-
te para as crianças, mas muitas 
vezes vemos os acompanhantes 
enchendo copinhos e pratinhos 
para levar os doces para casa, e 
isso não é legal! normalmente a 
conta feita para a encomenda de 
doces nas festas é em torno de 5/6 
unidades por pessoa, portanto, 
oriente quem estiver com seus 
filhos a não cometer essa gafe!
 
4 - Seja pontual!
Festas de crianças têm hora para 
começar e para acabar. A maioria 
dos bufês e fornecedores é con-
tratada por um período médio de 
cinco horas. É fundamental que os 
convidados respeitem os horários!
 
5 - Crianças na frente!
Muitas festinhas contam com atra-
ções para os pequenos, tais como 
teatrinhos, showzinhos, musicais, 
etc. Adultos acompanhantes 
devem deixar os lugares na frente 
do palco para as crianças! Vemos 
muitos adultos praticamente 
“tapando” a visão dos menores 
por sentarem lá na frente.

6 - Cuide do seu filho!
Alguns pais largam os filhos nas 
mãos dos monitores e somem, 
ficam papeando, circulando 
pela festa, etc. É importante 
dar uma espiadinha de vez em 
quando para ver o que os filhos 
andam aprontando, afinal, 
quando tem muita criança junto, 
pode sair alguma confusão, e 
é importante que os respon-
sáveis estejam por perto!
 
7 - Quem vai ser convidado?
no momento de fazer o convite 
é legal chamar todos os irmãos 
da criança convidada, para não 
haver problemas em casa, a não 
ser que a festa seja para um grupo 
pequeno e seleto (ou no caso de 
“festa só para meninas/os”, por 
exemplo). É claro que os pais 
também devem ser convidados, 
mas no convite podem aparecer 
apenas os nomes das crianças!
 
8 - As lembrancinhas!
- Para os convidados: devem 
pegar apenas uma lembranci-
nha por criança, mesmo se estas 
forem de cores diferentes!
- Para quem está organizan-
do a festa: está super na moda 
as lembrancinhas nominais, 
ou seja, exclusivas para cada 
convidado. neste caso, é fun-
damental que a mãe do aniver-
sariante tenha a certeza de que 
não se esqueceu de ninguém!
 
9 - Bebidas alcoólicas!
esse é um aviso para os pais: festa 
infantil não é lugar para abusar 
do álcool! os adultos devem 
se comportar de acordo com a 
situação: claro que podem beber, 
mas com bom senso e moderação!
 
10 - Não podem ir à festa
Se o seu filho for convidado para 
uma festinha, mas não puder 
ir, a etiqueta diz que você deve 
enviar um presentinho depois!

Espero que tenham 
gostado das dicas!

Por hoje é isso!
Até a próxima edição!

Fotos: Divulgação
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Em Destaque
V/05

Profissão: juíza substituta

Idade: 31 anos

Hobbies: Viajar e praticar atividade física (corrida) 

Música: esperança (Banda Aliados)

Filme: Capitão Phillips

Livro: A menina que roubava livros, de Markus Zusak

Esporte: Corrida

Formação: Curso de direito na unoesc – Campus de São Miguel do oeste (2001 a 2006)

Cursos de especialização: escola Superior da Magistratura de Santa Catarina (eSMeSC) 
- 2006 a 2007

Profissão: Inicialmente, quando ingressei no curso de direito, tinha intenção de fazer 
concurso para delegada de Polícia, mas no decorrer do curso, fazendo estágio no Fórum da 
comarca de Maravilha, comecei a me interessar pelas carreiras do Ministério Público e da 
Magistratura. Após formada, a dedicação aos estudos foi maior e com o incentivo do noivo, 
jeferson, e da minha irmã Maria Luiza, que são magistrados, descobri mais sobre a carreira e 
sobre a possibilidade de se aplicar o direito fazendo justiça sem atender a interesses de deter-
minadas pessoas ou com medo de desagradar opiniões contrárias. hoje me identifico muito 
com o cargo e me sinto realizada profissionalmente. 

 
Carreira: Iniciei a carreira há um ano, tomei posse no dia 07 de junho de 2013, como 

juíza substituta na circunscrição de Chapecó, que abrange as comarcas de Chapecó, Xanxerê, 
Xaxim e Coronel Freitas. já trabalhei nas comarcas de Chapecó, Cunha Porã e Mondaí, subs-
tituindo os juízes titulares.

Para o futuro: Consolidação da vida profissional e constituição de uma família.

Maravilha no futuro: Saí de Maravilha há oito anos e a cidade tem crescido consideravel-
mente. espero que continue em franco desenvolvimento e traga mais oportunidades profis-
sionais e de lazer para seus munícipes.  

 “Acredite, corra atrás. 
A única coisa que 

existe entre você e seu 
sonho é o seu medo.”

 (Desconhecido)
Arquivo pessoal
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Galeria
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Bodas de ouro
Parabéns ao casal Valdemar e nilva Popp pelas Bodas de ouro comemoradas no último 

dia 23 de maio. Que as renovações desta data e alegria vivida nela permaneçam para sempre 
no coração de vocês! Com muito amor, da filha Arlete, Ércio, Thomas e jéssica e da mãe 
nilva Lucia Michel. “Parabéns, vocês são os nossos exemplos de vida e cumplicidade!”. 

Parabéns à mamãe daia Pertussatti que, ao lado 
da sua linda filha, comemorou mais um ano de 
vida no último dia 18. Felicidades e sucesso!

na quarta-feira (18) quem 
comemorou mais um ano 
de vida foi Adair Brambi-
la. Muitas felicidades! 

Parabéns à Ga-
rota estudantil 
2014, daniele 
Gonçalves, pelo 
aniversário que 
foi comemorado 
nesta sexta-feira 
(20). Sucesso e 
muitas alegrias...

Parabéns a cunha-porense evelyn 
Salfner, pelo aniversário que será 
comemorado na próxima quarta-

feira (25). Muitas felicidades!!!

nesta segunda-feira (23) quem 
comemora mais um ano de vida é a 

psicóloga Marcia Vogel. Parabéns!

Parabéns a Poliana 
Chiesa, pelo aniversário 

comemorado ontem (20)... 

Bodas de ouro 
ereni e Ines 
Morandini
Cinquenta anos se passa-
ram, Senhor. Cinquenta anos 
de uma feliz união. Quanto 
nós agradecemos por nos 
terdes mantido juntos até 
hoje, sobre Vossa proteção. 
dê-me Tua mão e não me 
importarei com a distância a 
ser percorrida. Seguiremos 
juntos até onde existir vida. 

Fotos: Arquivo pessoal 
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/07

Área Vip

“A paz não é algo que se deseja, é algo que 
você acredita, algo que você faz, algo que você 
é, e algo que você presenteia”. (john Lennon) 

Aos nossos leitores um excelente fim de semana e até a próxima edição! 

1º aninho...
no sábado (14) a pequena Maria Fernanda Guth comemorou seu primei-
ro aninho ao lado dos pais e familiares! Parabéns e muitas felicidades! 

Foto Zanotto cauan Ramirez
Donhauser
Parabéns pelos sete 

anos comemorados no 
último dia 19. Você mere-

ce toda a felicidade que 
possa ser proporcio-

nada a alguém. Com 
muito amor, do pai 

Rudi donhauser.

Parabéns a jornalista Cleusa 
Regner, que na próxima sexta-

feira (27) completará mais um ano 
de vida. Muitas felicidades, saúde 

e sucesso por este dia especial!  

o chargista do 
jornal o Líder, 
danimar herbele, 
comemora seu 
aniversário nesta 
terça-feira (24). A 
equipe do jornal 
o Líder Maravilha 
parabeniza-o por 
este dia especial...

Felicidades e 
sucesso à belíssima 

emanuelle Livinalli, 
pelo aniversário que 

será comemorado 
neste domingo 
(22). Parabéns!

Parabéns aos 
papais Kari-
na e ederson 
pelo belo 
presente 
recebido na 
última sema-
na, a Anita! 
Felicidades 
à família! 

Parabéns à julia Maria 
Spessato pelo aniversário 
comemorado no último dia 
19! Muitas felicidades!!! 

na quinta-feira (19) a arquiteta 
Graciela dall´Agnol completou mais 

um ano de vida. Felicidades e sucesso! Parabéns a Maris 
Schmaedecke, que na 
última quinta-feira 
(19) completou mais 
um ano de vida. os 
companheiros do 
Leo Clube Maravilha 
lhe desejam muitas 
felicidades!

Fotos: Arquivo pessoal
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CINEMA EM CASA

Variedades
V/08

Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Lí-
der? Poste uma foto no Facebook 

utilizando o #jornaloliderMH

AZuL, VeRde e AMAReLo
Para todos os lados que olha-

mos, são essas três cores que vemos 
predominando em vitrines, decora-
ções e nas pessoas, externa e inter-
namente. 

Amor à pátria, ao futebol e a tudo 
que ele representa ao nosso Brasil 
neste momento. Impossível não se 
jogar nesse mar verde e amarelo. 

Imagens de inspiração. A maté-
ria de hoje é para vocês ver com os 
olhos e se identificar com o coração, 
vários looks em estilos diferentes, 
com as três cores do momento, só 
não se encontra quem não quer!

Mais imagens e menos palavras, 
inspiração e referências visuais. 

Qual é o seu estilo, qual é o seu 
verde, azul e amarelo?

Hoje o destaque 
#jornaloliderMH vai para o 
lindo Eduardo Desconsi, de dez 
meses, que foi fotografado por 
Simone Mezzaroba Zanotto.



 -  MARAVILHA  -  S C, 21  de junho de 2014

Livros
O QUE FALTA PARA VOCÊ SER FELIZ?
Por que há tanta gente infeliz, estressa-
da, ansiosa ou, o pior de tudo... Apática? 
Passando por casos reais - e que são 
comuns a todos nós -, a autora mostra 
que, apesar de todos acharmos que 
estamos buscando a felicidade, a grande 
maioria das pessoas sente um vazio 
interior difícil de sanar. Para definir o que 
constrói a felicidade não faltam clichês. 
os cartões de aniversário e as revistas falam de momentos únicos, 
lembranças de tirar o fôlego, experiências que constroem a alma e 
amigos que tocam direto no coração. enquanto somos pressionados 
a ter tudo isso, mal conseguimos terminar o dia sem dar um suspiro 
de frustração. Assuma um compromisso consigo mesmo! Aceite o 
desafio e adote em sua vida o método criado para que você seja tudo 
aquilo que pode e merece ser. encare o que falta para você ser feliz.

RESSURREIÇÃO
harold e Lucille har-
grave perderam o único 
filho, jacob, morto 
tragicamente no dia 
em que completava 
oito anos, em 1966. já na velhice, eles 
se acomodaram à vida sem o filho, a dor amenizada 
pela ação do tempo. Até que um dia jacob reaparece 
misteriosamente na porta de casa, em carne e osso, a 
criança meiga e alegre que sempre fora, ainda com oito 
anos. o fenômeno é mundial - nos quatro cantos do 
globo, pessoas estão inexplicavelmente voltando do além 
para suas famílias. Vistos por alguns como coisa do diabo 
e por outros como um milagre, a realidade perturbadora 
é que o planeta, já sobrecarregado, agora precisa suportar 
um fluxo descomunal de seres que têm necessidades 
humanas - comida, água, abrigo, saneamento. 

ACADEMIA DISNEY - O PROGRAMA DE TREINAMENTO
DE UMA DAS MAIS PODEROSAS MARCAS DO MUNDO 
Quando o assunto permite, damos vazão a todas as sátiras e brincadeiras que temos ao nosso alcance. 
A diversão não é inimiga do aprendizado. walt disney como uma das marcas mais famosas e populares 
em todo o mundo, criou nossa concepção de fantasia, com personagens que passamos a amar, mas 
isso aconteceu não apenas pelas belas histórias. há um eficiente trabalho de construção de imagem, 
equipes motivadas, pessoas que trabalham em todos os setores da empresa como se fossem donas do 
negócio. Isso é o que se pode encontrar nos parques temáticos, cruzeiros e resorts - a experiência do 
sonho transformada em realidade, e que hoje não estão apenas nos estados unidos, mas se expandiu 
para a europa, China e japão. Trata-se de uma imagem forte, simples de perceber, mas incrivelmente 
inovadora. Como criar uma visão de qualidade superior a de qualquer outro negócio, capaz de produzir 
efeitos altamente positivos em toda a empresa? É isto o que faz a ‘disney university’, e doug Lipp traduziu 
esses ensinamentos num curso prático em forma de livro trazendo as grandes lições que fazem escola em 
todo o mundo com os seus mais elevados índices de satisfação, desde a equipe até os consumidores.

Games Henrique Hübner

The Amazing Spider-Man

Variedades
V/09

É um jogo eletrônico, de ação 
em terceira pessoa, produzido pelo 
estúdio Beenox com distribuição 
da Activision. o game é baseado 
no filme de mesmo nome, que foi 
lançado nos cinemas americanos 
em julho 2012. o jogo é na verda-
de a continuação do filme. Tem 
como um dos vilões normam os-
born, porém ele não se transforma 
no duende verde, e outros vilões, a 
exemplo de Rhino. “The Amazing 
Spider-Man” teve o seu primeiro 
trailer divulgado durante a pre-
miação Video Game Awards 2011. 
o vídeo mostrou que o aracnídeo 
terá que usar seus poderes para li-
vrar nova York de robôs gigantes e 
outros vilões. A produtora Beenox, 
responsável pelo próximo jogo do 
homem-Aranha, divulgou que 
“The Amazing Spider-Man” tam-
bém tem um sistema de jogo em 
primeira pessoa. o jogo foi lançado 
no dia 26 de junho de 2012.

Sinopse
Após os acontecimentos do 

filme, a oscorp continua em se-
gredo com os experimentos do dr. 
Conors e cria vários seres transgê-
nicos (tais como o Rino e o escor-
pião), que contem um vírus mortal 
e este sai do controle e começa a 
infectar a população de Manhat-
tan. nesse caos a oscorp contrata 

o cientista Alistare Smythe, que co-
meça a criar robôs para combater 
a infecção, só que os robôs trazem 
mais destruição do que benefício, 
então cabe ao homem-Aranha 
não só deter o vírus, mas também 
os robôs.

Jogabilidade
A jogabilidade do jogo é bem 

semelhante a da série de jogos 
Batman Arkham, ou seja, um bo-
tão para ataque e outro para con-
tra-ataque, e inclui uma nova ação 
conhecida como web Rush, que 
consiste em selecionar um local, 
lançar uma teia e se deslocar até o 
ponto selecionado. outra ação per-
mitida pelo jogo é a jogabilidade 
em mundo aberto, onde o jogador 
pode se balançar pelos prédios da 
cidade. o local é na cidade de nova 
York, na ilha de Manhttan, onde o 
jogador pode fazer várias missões 
que vão de perseguições automo-
bilísticas a intervenção de assal-
tos. o jogo também conta com um 
modo Sealth e uma câmera em ter-
ceira pessoa, mas terá uma câmera 
em primeira pessoa e bônus co-
letáveis, que envolvem principal-
mente o trabalho como fotógrafo, 
estes bônus são bibliografias dos 
personagens, galerias de arte, rou-
pas alternativas e algumas revistas 
em quadrinhos. Mas para além 

das missões secundárias, a Beenox 
decidiu acrescentar uns desafios, 
que se designa por “XTreme Chal-
lenges”, cujo o Bruce Campbell ofe-
rece a voz ao desafiante. Tem dois 
desafios diferentes, um que você 
tem de ajustar a câmera e apontar 
ao homem-Aranha na reta certa e 
segui-lo, se você ficar muito afas-
tado, você perde o desafio. o outro 
você tem simplesmente que cole-
tar “flares” que estão pousadas em 
alguns prédios e conseguir a maior 
pontuação de tempo.

É isso aí, galera. Espero que 
tenham gostado! Até semana 
que vem. Fiquem com Deus!

Roncar é sinal de 
sono profundo? 

Mito. É exatamente 
o contrário, quem ronca 
não dorme bem, não 
atinge sono profundo, 
não tem sono repara-
dor, não relaxa e não 
descansa. Pode ainda 
ter apneia do sono.

diabetes também se manifesta em 
quem é magro?

Verdade. dia-
betes não é só coisa 
de gente obesa. no 
tipo 2, a obesidade 
é um componente 
central e a alimenta-
ção desbalanceada 
é, por si só, um risco. 
outra coisa a levar 
em consideração 
são os esportes. 
Pessoas magras 
podem desenvolver 
o distúrbio só por 
serem sedentárias.

Correr ou caminhar 
a mesma distância 
faz você queimar a 
mesma quantidade 
de calorias?

Mito. Você poderá queimar mais calorias 
correndo menos tempo, mas numa intensidade 
maior do que caminhando a mesma distância 
em mais tempo. não se preocupe tanto com 
o gasto calórico dos exercícios. o importan-
te é fazer exercícios (aeróbicos, com peso e 
alongamentos) e dieta regularmente. Peça 
sempre a ajuda de um professor para montar 
um programa adequado de exercícios, com a 
intensidade e tempo de execução de acordo 
com o seu condicionamento físico e objetivos.
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SÁBADO (21)
Festa de Idosos – Salão da Primavera Baixa - Grupo de 
Idosos

Jantar-dançante – Salão da Primavera Alta – Comunidade 

DOMINGO (22)
Festa do Padroeiro - Linha Sanga Silva - Comunidade Ca-
tólica

SÁBADO (28)
Jantar-dançante – Salão Paroquial Católico – Comunida-
de Bela Vista

DOMINGO (29)
Evento Cultural – Salão Paroquial Católico – dança Sênior

Gl
o
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o
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Em função da Copa do Mundo 
a novela não será exibida

Gustavo dá a Juliana um casaco 
que ela havia deixado com 
uma paciente no hospital. Jairo 
se irrita ao ver Nando com 
Bia. Cadu se comove ao ver 
Verônica ensinando Ivan a tocar 
piano. Marina e Clara fazem 
um ensaio fotográfico juntas. 
Jairo deixa Bia sozinha em casa 
para ir trabalhar. Helena pede 
ajuda a Shirley para comprar 
um cavalo para Virgílio. Juliana 
se desespera ao ver a casa de 
Jairo pegando fogo.

Pamela confessa a Dorothy 
que tem se encontrado com 
Herval. Ernesto se anima ao 
ser convidado para comparecer 
à final do programa da Marra 
Brasil. Rita reclama com Dante 
da insistência de Cidão em se 
aproximar de sua família. Shin 
convida Lara para ir ao cinema. 
Megan se preocupa com o pai 
ao vê-lo passar mal. Megan e 
Manuela se enfrentam. Jonas 
anuncia o vencedor do concurso 
Geração Brasil.

Giácomo deixa claro para 
Milita que não quer a filha 
namorando Viramundo. Pedro 
resolve atender ao pedido de 
Padre Santo e abriga Viramun-
do em troca de ajuda no sítio. O 
gerente da empresa de ônibus 
avisa ao prefeito que não teve 
escolha e acabou mandando 
um ônibus à Vila para buscar 
os empregados de Epaminon-
das. Gina comenta com Juliana 
que gostou da cantoria de 
Viramundo em sua casa.

Jairo entra na casa em chamas 
para procurar Bia. Shirley con-
vida Helena para o jantar de 
noivado de Viriato e Rafaela. 
Juliana fica aliviada ao ver que 
Bia está bem, mas discute com 
Jairo. Felipe pede que Miss 
Lauren faça alguns exames. 
Helena desiste de ir ao jantar 
de Shirley. Guiomar elogia 
Nando para Juliana. De má 
vontade, Laerte vai com Luiza 
à festa da faculdade e ela o 
provoca dançando com André. 
Laerte discute com André.

Manuela vê Igor na festa da 
Gambiarra. Dorothy diz que 
Pamela terá Jonas de volta. 
Davi apresenta Manuela para 
Rita, Dante e Matias. Brian 
flagra vândalos no Regenera. 
Megan e Luene declaram 
guerra contra Manuela. Brian 
guarda o envelope grená em 
uma pasta. Ernesto dá um fora 
em Ludmila e se aproxima de 
Tatiana. Jonas convoca Brian 
a vir para o Brasil. Shin e Lara 
se beijam. Davi e Manuela têm 
sua primeira noite de amor. 
Jack chama por Pamela e 
Brian entra em pânico.

Epaminondas reprova o discur-
so de Ferdinando. Gina avisa 
à Dona Tê que Viramundo irá 
trabalhar com ela na roça. 
Ferdinando não gosta de saber 
que Viramundo está hospedado 
na casa de Pedro. Renato diz a 
Padre Santo que pensa em dei-
xar a vila por causa de Juliana. 
Milita pede a Padre Santo que 
avise para Viramundo que ela 
sente saudades e que fará de 
tudo para se encontrar com ele. 
Viramundo diz para Gina que 
gosta de trabalhar ao seu lado.

Laerte provoca uma situação 
perigosa para André e o 
abandona sem prestar socorro. 
Cadu admira Verônica ao 
piano. Luiza percebe que 
Laerte está envolvido de 
alguma forma no acidente de 
André. Ele pede perdão de 
joelhos, assustando-a. Suzana 
chega à casa de Branca. Felipe 
leva Chica a uma reunião dos 
Alcóolicos Anônimos. Alice 
participa de uma operação 
policial bem-sucedida. Virgílio 
vai à casa de Luiza.

Brian contém a tentativa de 
comunicação de Jack com 
Pamela. Manuela viaja para 
Recife. Verônica se martiriza 
por ter que escrever sobre a 
vida de Jonas. Davi paga a 
dívida de Matias com Cidão. 
Ernesto se surpreende ao saber 
com quem vai trabalhar. Jonas 
procura Verônica. Jack tenta 
escrever sobre o envelope para 
Dorothy, mas não consegue. 
Pamela entra em pânico ao ter 
notícias de seu pai.

Jonas fala com Pamela na 
frente de Verônica. Pamela 
pede que Jonas volte para a 
Califórnia. Dorothy fala para 
Megan sobre Jack. Manuela 
confessa a Davi que lamenta 
ter se encontrado com Fred. 
Jonas sofre com a morte 
de Jack. Igor não aprova 
o interesse de Vander em 
Janaína. Elias se candidata 
para a vaga de gerente do 
Varejão do Barata e Sílvio se 
irrita. Pamela se encontra com 
Herval. Davi apresenta Júnior 
para Manuela. Pamela toma 
uma decisão.

Manuela e Davi trabalham 
em possíveis melhorias no 
Júnior. Manuela leva Davi para 
conhecer seu novo apartamen-
to. Brian discursa no enterro 
simbólico de Jack. Barata 
decide fazer um concurso para 
escolher seu novo gerente. Pa-
mela e Megan ouvem atentas 
a leitura do testamento de 
Jack. Verônica dá um fora em 
Gláucia. Jonas diz a Brian que 
contou parte de seu passado 
para Verônica. Pamela avisa 
que vai procurar Herval depois 
de conversar com Jonas.

Brian comenta com Dorothy 
que acredita que encontrará 
seu destino no Brasil. Barata 
pede para Vicente ajudá-lo 
com o concurso. Gláucia 
orienta Danilo a vigiar os 
encontros de Verônica com 
Jonas. Ernesto pede para 
Iracema ser a fiadora de seu 
novo apartamento. Shin pede 
Lara em namoro. Pamela se 
emociona com a declaração de 
Jonas para Jack. Manuela e a 
Navegabeats se mudam para o 
novo apartamento. 

Dona Tê comenta com Pedro 
que desconfia de que Gina não 
gosta de Ferdinando. Padre 
Santo diz para Viramundo 
que Milita quer vê-lo. Juliana 
pergunta a Gina se ela está 
com ciúmes pelo fato de Milita 
querer ver Viramundo. Dona 
Tê revela a Pedro que Vira-
mundo não é uma pessoa sem 
recursos e que o rapaz contou 
para Gina que seu pai tem um 
sítio maior do que o deles.

Felipe e Cadu encontram Silvia 
no calçadão por acaso. Laerte 
dá uma flor para Lívia, que fica 
encantada. Clara coloca uma 
foto de Marina no mural de seu 
quarto. Chica fica enciumada 
ao saber que Ricardo encon-
trou a irmã de Branca. Vitor 
chama Alice para sair, mas ela 
recusa o convite. Chica diz a 
Felipe que está muito orgulhosa 
dele. Juliana pergunta a Nando 
se há um jeito de ela se tornar 
legalmente a mãe de Bia.

O prefeito das Antas afirma 
para Padre Santo que não 
acredita que Ferdinando vá 
derrotá-lo nas eleições. Juliana 
sugere a Mãe Benta que 
trabalhe no posto de saúde 
com Renato. Pedro não gosta 
de saber que Marimbondo 
entregou o título de eleitor 
para Zelão. Mãe Benta visita 
Renato e diz ao médico que irá 
ajudá-lo a receber pacientes no 
posto de saúde.

Os jovens se reúnem no galpão 
para assistir a um jogo do 
Brasil. O novo chefe de Ricardo 
o chama para voar de surpresa, 
deixando Chica triste com a 
falta de uma agenda progra-
mada. Mesmo ressabiada 
com Laerte, Luiza continua os 
preparativos para o casamento. 
Vanessa diz a Marina que não 
acredita como ela ainda insiste 
em seu namoro com Clara e 
as duas discutem. Verônica 
percebe uma troca de olhares 
entre Laerte e Lívia.

Pedro diz para Dona Tê que 
está fora das eleições. Milita 
estranha o comportamento 
de Viramundo. Epaminondas 
aparece em casa machucado 
e diz a Catarina que brigou 
com o prefeito. Ferdinando 
resgata os títulos de eleitor que 
Epaminondas havia mandado 
recolher e manda Zelão devolvê
-los. Pedro diz para Ferdinando 
que não poderá mais recebê-lo 
porque Viramundo está ocu-
pando seu antigo quarto. 

André fica incomodado ao 
saber que Bárbara pretende 
passar um tempo fora do país. 
Flavinha insiste com Vanessa 
para elas fazerem uma viagem 
juntas. Ivan diz a Clara que 
acha que Verônica e Cadu 
serão namorados um dia.
Juliana sente contrações e é 
levada para a maternidade. 
Dulce e Pedro Paulo estão cada 
vez mais próximos. Laerte diz 
a Lívia que está programando 
uma agenda de concertos 
internacionais. S
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SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SEXTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes:
1/2 xícara (chá) de milho de pipoca
2 colheres (sopa) de óleo
1 tablete de chocolate ao leite preto
1 tablete de chocolate ao leite branco
1/2 xícara (chá) de mini marshmallow 

colorido

Modo de preparo
Pipoca:
em uma panela média, aqueça o óleo 

e junte o milho de pipoca. Misture bem e 
tampe a panela até que o milho estoure. 
Abaixe o fogo e deixe até parar de estourar 
e reserve.

Cobertura de chocolate ao leite:
em um recipiente refratário, derreta o chocolate 

em banho-maria, até obter um creme homogêneo. 
em uma tigela grande, misture a pipoca ao chocola-
te. Coloque a massa de pipoca em uma forma de furo 
central, forrada com papel-alumínio, e leve à geladei-
ra por cerca de 1 hora.

Cobertura de chocolate branco:
em um recipiente refratário, derreta o chocolate 

branco em banho-maria, até obter um creme homo-

gêneo. em uma tigela grande, misture a pipoca ao 
chocolate e os mini marshmallows. Coloque a massa 
de pipoca em uma forma de furo central, forrada com 
papel-alumínio, e leve à geladeira por cerca de 1 hora.

Dica:
Para armazenar o bolo em geladeira, você deve 

colocá-lo em um recipiente fechado e seco por até 3 
dias.

Bom apetite!

BOLO DE PIPOcA

Variedades
V/10

https://www.nestle.com.br/site/marcas/galak/chocolates/galak.aspx
file:///F:/2014/junho/edi%c3%a7%c3%a3o%20284/mat%c3%a9rias/Variedades/p%c3%a1g%2028/Receitas/javascript:void(0)milho.aspx
file:///F:/2014/junho/edi%c3%a7%c3%a3o%20284/mat%c3%a9rias/Variedades/p%c3%a1g%2028/Receitas/javascript:void(0)milho.aspx
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 106

São Jorge
e São

Sebastião,
para o Rio

Mineral
usado no
fabrico de
cerâmicas 

É simboli-
zada pela

pomba
branca

(?) dados:
agir como
o agente

censitário

Função 
do caco,
na peça
de teatro
Embarca-
ção para

transporte 
de granéis

Sigla dos
Correios
(Brasil)

Letra do
logotipo

de Ayrton
Senna

(?) Santos,
técnico do 
"The Voice
Brasil" (TV)

Astro que
estampa a
bandeira 

do Uruguai

(?) de si:
indignado
Constela-
ção pre-
sente no

escudo re-
publicano

(BR)

"(?) só do que mal
acompanhado" (dito)
Zona de (?), área mais
crítica em uma guerra

Veículo
do Papai

Noel
Rugir

Cachorro
do Mickey

(TV)
Ultraje a
algo con-
siderado
sagrado
(Rel.)

(?) betumi-
noso: as-
falto (Eng.)

(?) Diamond Phillips:
o Ritchie Valens de
"La Bamba" (Cin.)

Nele, menina não en-
tra (bras.)

Mágoa
Maurice 

(?): compôs
"Bolero"

"Depósito",
em CDB
Vogal do
vocativo

Símbolo 
cristão no
formato
de peixe

"Comum",
em MMC
Fruta de
geleias

Causar (?)
agouro:
dar azar

Atmosfera

Reage a 
uma piada
Preposição
essencial

E, em latim
(?) Alves: 
o Poeta dos
Escravos

Resposta
afirmativa

sucinta
Instrutivo

Ambiente
fechado

Muito
bonitos

Joana d'(?), heroína
canonizada em 1920

Cor usual da 
garrafa de cerveja

Ficar preso
em local
estreito
(objeto)

Ilha, em
francês

País-berço
do Império
Romano
18ª letra

2/et. 3/île — lou. 5/chata — ictus. 8/concreto — patronos. 9/feldspato.

FUTEBOL NO AVIÃO
Devido à superlotação de 
um hospício que fica nas 
proximidades do Mais Piadas, 
alguns internos tiveram 
que ser transferidos para 
outra cidade, de avião. Já em 
pleno voo, o piloto tentava 
convencer os loucos, pelo 
rádio, a parar de jogar futebol 

dentro do avião, até que teve 
que apelar para o copiloto:
- Pelo amor de Deus, vai 
falar com esse loucos! Talvez 
eles atendam você, se for 
falar pessoalmente!
O copiloto sai da cabine e 
vai ter com os loucos. De-
pois de pouco tempo, ele 
volta e o silêncio é total.

- Incrível! - Aplaudiu o piloto. 
- como você conseguiu fazer 
esses malucos pararem?
- Foi fácil! - Respondeu o 
copiloto. - Eu mandei eles 
jogarem bola na rua!

O qUADRO DE DEZ ANOS
Na feira de arte, o turis-
ta escolhe um quadro:

- Gostei! Vou levar este!
- O senhor fez uma ótima 
escolha! Essa tela me custou 
dez anos de vida! - Diz o pintor.
- caramba! Dez anos? Deve 
ter dado um trabalhão! 
- Diz o comprador.
- Ô se deu! Foram dois 
dias para pintar e o resto 
para conseguir vender!

O TURISTA E O PORTUGA
Um turista está fazendo 
um passeio pela cidade 
do porto e pergunta para 
um português do local:
- Me diga uma coisa... 
Já nasceu algum grande 
homem nesta cidade?
- Não, senhoire. Aqui 
só nascem crianças!

PiaDas

hoRóSCoPo 
Áries
Saia com os amigos, vá a festas, 

amplie seus contatos e vai se dar bem 
na paquera. divirta-se sem culpa! Sur-
preender quem ama vai ser uma tarefa 
fácil: comprove! no trabalho, vai ser fá-
cil convencer as pessoas a aderirem ao 
seu ponto de vista. Pode ter sucesso nos 
acordos. Contenha os gastos. 

Touro 
A Lua em Aquário aumenta o seu 

charme. novas conquistas estão pre-
vistas. Porém, ciúme e insegurança 
podem afetar a união. Sexualidade ti-
nindo. Terá uma maior percepção do 
valor de suas atividades e do seu pró-
prio valor. Poderá descobrir novas al-
ternativas de fontes de renda. Terá que 
se desdobrar para dar conta das exigên-
cias familiares. 

Gêmeos
na vida a dois, as brigas podem ser 

definitivas. na paquera, semana ideal 
para quebrar alguns tabus e se aven-
turar um pouco mais. Serviço que en-
volva algum tipo de deslocamento será 
favorecido, bem como os contatos com 
pessoa de outra cidade. Com pulso fir-
me, conseguirá melhorar as finanças. 

câncer
um certo mistério pode envolver o 

relacionamento a dois. A sexualidade 
vai estar pra lá de quente. evite, contu-
do, valorizar demais a atração física. no 
trabalho, não descarte os seus pressen-
timentos, pois tudo indica que eles es-
tão corretos. Convém ser mais realista 
com o que ganha e gasta. Procure olhar 
com mais carinho para seu lar e seus 
parentes.

Leão
Tenha cuidado com a tendência a 

se impor à pessoa amada. Aprenda a fa-
zer concessões. A sua realização sexual 
dependerá da confiança que tiver em 
seu par. estará mais atenta às necessi-
dades dos outros, o que lhe coloca em 
vantagem ao trabalho com o público. 
Segure os gastos e fuja de empréstimos. 

Virgem
não convém insistir numa relação 

desgastada. Abra seu coração para ex-
periências diferentes e não vai se arre-
pender. Quanto mais envolvida estiver 
com a sua carreira, melhor vai ser. Man-
tenha um controle rígido sobre os seus 
gastos. economize para o futuro! em 
família, todos vão estar mais solidários. 

Libra
há chances de se envolver com al-

guém que tenha afinidades. encontro 
com gente de fora promete alegrias. A 
Lua desperta em você o seu lado mais 
criativo, podendo se sair bem em tudo 
que envolva crianças, recreação ou in-
formática. uma ideia simples poderá 
abrir as portas para lucros e vantagens 
materiais. Seu lar estará cheio de boas 
energias!

Escorpião
Problemas amorosos mal resolvi-

dos podem vir à tona. evite deixar que 
inseguranças tirem o brilho da paixão. 
Cuidado para não priorizar demais os 
assuntos profissionais em detrimento 
da sua vida familiar. já as finanças atra-
vessam um período tenso. evite gastar 
à toa. Poderá adotar uma postura mais 
impessoal com os familiares. não se 
aborreça por pouco. 

Sagitário
encontro com gente de fora pro-

mete atiçar seu coração. na vida a dois, 
a confiança mútua pode ser a chave 
do sucesso. no trabalho, deixe a sua 
individualidade de lado e procure so-
mar forças com os colegas. A troca de 
ideias será favorecida. Lute pelo que 
deseja, principalmente nas finanças. 

capricórnio
no amor, seja mais conciliador 

e menos ciumento. Se passar a ima-
gem de possessividade tende a perder 
pontos na paixão. Problemas finan-
ceiros podem surgir te obrigando a ser 
mais realista ao lidar com as finanças. 
Aproveite para cortar alguns gastos 
desnecessários. estará mais atento às 
necessidades dos parentes e fará tudo 
para dar conforto e segurança a eles.

Aquário
Quanto mais liberdade tiver, mais 

forte será a relação a dois. o astral 
pede mais alegria. Vida sexual repleta 
de criatividade. A Lua em seu signo 
te deixa mais à vontade para agir ao 
seu modo. Quanto mais se identifi-
car com o que faz, maior será o seu 
sucesso. Tenha cautela com pessoas 
interesseiras. 

Peixes
Se quer fisgar alguém, aproxime-

se e insinue seu interesse, pois não 
ficará sem resposta. evite comentar 
sobre sua intimidade para não ter 
problemas. Profissões que exijam ano-
nimato vão servir como luva pra você. 
Quanto mais privacidade tiver, mais 
confortável estará para agir. A intuição 
será uma arma poderosa para lidar 
com o dinheiro. Altos e baixos em casa! 
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AGRADEcIMENTO
Pedro Ademir dos Santos e familiares, ain-

da consternados com o falecimento do filho, 
Petrimar dos Santos, vem, por meio deste, agra-
decer a Administração e Câmara de Vereadores 
de São Miguel da Boa Vista, funcionários da 
Secretaria Municipal de Saúde e da Prefeitura 
de SMBV, funcionários e alunos da Secretaria 
Municipal de educação, gestores, professores 
e alunos da escola de educação Básica oscar 
Majolo, entidades, empresas e associações de 
SMBV e municípios vizinhos. 

Aos diretores e funcionários do Maravilhas 
Park hotel e Cartório Schwerz. À SdR de Maravilha - gerências de educação e 
de Saúde, gestores e professores das escolas estaduais da regional e escolas mu-
nicipais de outros municípios. Médicos e enfermeiras do posto de saúde, hospi-
tal São josé de Maravilha e hospital Regional oeste de Chapecó.

Aos padres jacinto e Marcelo, ministros, equipes de liturgia, pastoral da 
juventude da paróquia de Maravilha. Às pessoas, colegas, vizinhos, amigos e 
familiares da comunidade e da região, pelo apoio, palavras, serviços, orações, 
atenção e carinho que nos confortavam durante a enfermidade do Petrimar, até 
sua última hora conosco.    Muito obrigado.

Convidamos para culto de 7º dia, a ser realizado amanhã (22), às 9h, na Igre-
ja Católica de São Miguel da Boa Vista.

MENSAGEM 
Sei que seus lábios estão imóveis, mas o espírito vive, podemos imaginar. 

Foi deus quem criou essa tecnologia milagrosa para os bons filhos compensar. 
do que importa se na terra não pisas, se o céu passou a ser o seu habitar. descul-
pa, PeTRIMAR se choramos, mas é que a saudade está dura de suportar.

no seu quarto o cheiro é eterno, sua presença imaginária vem nos inspirar. 
Fostes um filho inigualável, amoroso, amável e incapaz de alguém magoar. Ale-
gra saber que a lápide é para o corpo que volta ao pó, e faz ressuscitar. Aprende-
mos que para saber onde vives, e só irmos onde deus vai estar.

Vamos sorrir, se a vontade for chorar, lágrimas caem, mas é para confortar. 
Sabemos que você existe para sempre, basta fechar os olhos e procurar. És o 
som dos pássaros, a água a rolar, ou uma borboleta que vem despistar.

Se mamãe está triste, você sabe que deus existe e logo tudo isso vai passar. 
É melhor imaginar que está na escola, com os amigos, e um dia vai chegar. Pri-
meiro nos bateu um sentimento de revolta, revolta que nos fez angustiar. Mas a 
esperança nos diz: A morte não é morte, é só uma forma de recomeçar.

estará proibida a partir do dia 1° 
de julho a veiculação de propaganda 
partidária gratuita e qualquer tipo de 
propaganda política paga no rádio 
e na televisão. A norma, prevista no 
calendário eleitoral e na lei das elei-
ções, proíbe ainda que as emissoras 
de rádio e televisão transmitam, em 
sua programação normal e nos no-
ticiários, imagens de realização de 
pesquisa ou qualquer tipo de con-
sulta popular de natureza eleitoral 
em que seja possível identificar o en-
trevistado ou que haja manipulação 
de dados.

A partir dessa data as emissoras 
também não poderão dar tratamen-
to privilegiado a candidato, partido 
político ou coligação, bem como 
veicular ou divulgar filmes, novelas, 
minisséries ou qualquer outro pro-
grama com alusão ou crítica a can-
didato ou partido político, mesmo 
que dissimuladamente – exceto em 
programas jornalísticos ou debates 
políticos.

A lei veda ainda a divulgação de 
nome de programa que se refira a 
candidato escolhido em convenção, 
ainda quando preexistente, inclusive 
se coincidente com o nome de can-
didato ou com a variação nominal 

por ele adotada.
no segundo semestre do ano em 

que houver eleições não será veicu-
lada a propaganda partidária gratui-
ta. Para finalizar o calendário estão 
previstas mais três propagandas par-
tidárias. na próxima terça-feira o Pros 
exibe o programa partidário em rede 
nacional, às 20h no rádio e às 20h30 
na televisão. já no dia 26 de junho o 
PPS apresenta seu programa partidá-
rio. o Partido da República (PR) será 
o último a exibir programa partidário 
neste ano, no dia 27, nos mesmos ho-
rários e com a mesma duração.

A propaganda eleitoral será per-
mitida a partir do dia 6 de julho. A 
partir dessa data, candidatos e parti-
dos poderão fazer funcionar, das 8h 
às 22h, alto-falantes ou amplifica-
dores de som, nas suas sedes ou em 
veículos. Poderão, também, realizar 
comícios e utilizar aparelhagem de 
sonorização fixa, das 8h às 24h, e di-
vulgar propaganda eleitoral na inter-
net, sendo proibida a veiculação de 
qualquer tipo de propaganda paga.

A multa prevista para quem des-
respeitar a regra varia de R$ 5 mil a 
R$ 25 mil ao responsável e ao seu 
beneficiário, caso este tenha conhe-
cimento prévio da mesma

durante o ato foram empossados os membros do Conselho 
Fiscal, Conselho de Administração e diretoria executiva 

Sicoob Credial empossa 
novos membros 

CUNHA PORÃ 

Conforme eleitos em assembleia 
geral ordinária realizada no último dia 
15 de fevereiro, foram empossados os 
novos membros do Conselho Fiscal e 
de Administração. na ocasião, confor-
me determinação do Banco Central do 
Brasil, foi instituída a diretoria executi-
va, composta por três membros, diretor 
financeiro, diretor operacional e diretor 
administrativo.

os mesmos foram homologados 
pelo Banco Central (Bacen), confor-
me autorização deoRF/GeTPAL nº 
6.602/2014, datada de 07/05/2013. o 
novo Conselho Fiscal exercerá o man-
dato até a assembleia geral ordinária de 
2016, os Conselhos de Administração e 
diretoria executiva até a assembleia 
geral ordinária de 2018 e sua conse-
quente homologação pelo Bacen do 
próximo eleito.

o novo Conselho de Administra-
ção ficou assim constituído: presiden-
te, hermes Barbieri; vice-presidente, 
daniel Ferrari; secretário, Ademir 
Valdir Ludke; conselheiros: Claudio 

Roque Avrella, elaine Lucia weschen-
felder Trombini, josé Claudio hansen, 
Karen Stertz heller, Mario Aloisio Franz 
e Reinaldo Gatto. 

o Conselho Fiscal é composto de 
seis membros, sendo três efetivos e 
três suplentes. os conselheiros efetivos 
são: josé Antônio Kunz, Loivo Felim-
berti e Martinha dick Kuhn. os conse-
lheiros suplentes são: Antônio Marcos 
Grunwaldt, dediane Falkoski de Bem 
e Roseli Adriane Baron Kerkhoff. 

A diretoria executiva ficou com-
posta da seguinte forma: diretor fi-

nanceiro, darci Valmir Kluge; diretor 
administrativo, hermes Barbieri; 
e diretor operacional, Márcio Luiz 
Schmitt. 

A posse foi coordenada pelo presi-
dente do Sicoob Credial, hermes Bar-
bieri, que aproveitou oportunidade e 
agradeceu os membros que deixaram 
os conselhos pela dedicação e serieda-
de com que desenvolveram suas fun-
ções, e colocou-se à disposição, junta-
mente os gerentes de áreas, para dar o 
suporte necessário aos novos eleitos, 
desejando a eles um ótimo trabalho.

Diretoria Executiva e conselhos Fiscal e de Administração foram empossados

Divulgação

Eleições 2014
Propaganda partidária será 
proibida no rádio e na TV a 
partir de julho
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ORATÓRIA NAS ESCOLAS 2014 

o concurso, realizado pela jCI Maravilha, consiste em oferecer aos 
jovens estudantes a oportunidade do conhecimento, reflexão e 
conscientização aos problemas sociais, ambientais e educacionais 

josilene neu é a vencedora da etapa municipal 

RENATA MATTIA 

Foi realizada, na noite da terça-
feira (17), no plenário da Câmara 
de Vereadores de Maravilha, a final 
da etapa municipal do Concurso 
de oratória nas escolas 2014, pro-
movido pela jCI Maravilha. estive-
ram presentes muitas autoridades, 
dentre elas a prefeita de Maravilha, 
Rosimar Maldaner; os vereadores 
doraci Felisiak (PSd), eder Moraes 
(PMdB), eliana Maria Simionato 
(PT), janir Antônio Signor (PSdB) e 
Marclei Grando (PMdB); a secretária 
de educação de Maravilha, Rosimé-
ri da Silva; a secretária de educação 
de Cunha Porã, Crisane Frey; o pre-
sidente da jCI Maravilha, Vanderlei 
Raupp; a coordenadora do projeto, 
Liliane nicoli; e demais companhei-
ros da jCI Maravilha.   

O concurso
neste ano o projeto oratória nas 

escolas envolveu aproximadamen-
te 230 alunos das escolas estaduais, 
municipais e particular de Maravilha 
e Cunha Porã.

de acordo com o presidente da 
jCI Maravilha, Vanderlei Raupp, o 
Concurso oratória nas escolas da 
jCI Maravilha consiste em ofere-
cer aos jovens crescimento pessoal. 
“esta é uma oportunidade que traz 
aos jovens momentos de reflexão 
e conscientização sobre a respon-
sabilidade e compromisso de cada 
indivíduo em relação aos problemas 
sociais, ambientais e educacionais, 
nos níveis locais, regional, nacional e 
mundial. nós, da jCI Maravilha, acre-
ditamos que, com essa iniciativa, jo-
vens estudantes poderão formar uma 
consciência crítica em relação a estes 
problemas. Também será possível es-
timular a prática de falar em público, 
competência atualmente necessária 
para se diferenciar no mercado de 
trabalho”, afirmou o presidente da jCI 
Maravilha. 

As autoridades presentes ressaltaram 
a importância de desenvolver 

projetos desta magnitude na 
Cidade das Crianças. 

“As entidades estão realizando 
um belíssimo trabalho frente à co-
munidade maravilhense. esta é mais 
uma iniciativa que traz às crianças e 
jovens a consciência sobre os male-
fícios da corrupção que acontece no 
Brasil. os jovens que hoje participam 
deste projeto serão os verdadeiros 
líderes da sociedade. Agradecemos, 
mais uma vez, a jCI Maravilha por 
estar realizando este grande projeto 
na Cidade das Crianças”, ressaltou a 
prefeita de Maravilha, Rosimar Mal-
daner. 

“o futuro do nosso país está nas 
crianças e jovens, por isso, ações 
como estas fazem com que eles já 
comecem a pensar no que realmente 
é importante. entender que um sim-
ples “furar de fila” é um ato corrupto, 
já faz com que eles desenvolvam o 
senso crítico e repudiem situações 
onde a corrupção esteja presente”, 
afirmou o vereador eder Moraes 
(PMdB), que no ato representou o 
presidente do Legislativo, Ivo Badia 
(PMdB). 

“necessitamos de uma cons-
ciência melhor para os nossos atos 
e nossas ações. Parabéns aos jovens 
que estiveram envolvidos neste belo 
projeto, parabéns também aos com-
panheiros da jCI Maravilha pela 
magnitude da oratória nas escolas 
2014. Com certeza esses jovens serão 
os nossos futuros líderes e já terão a 
consciência formada do que é certo 
e errado”, salientou o vereador janir 
Antônio Signor (PSdB), que no ato 
representou o Governo do estado. 

COMO EU COMBATO 
A CORRUPÇÃO? 

Seis foram os finalistas que 
disputaram a fase municipal

Com o tema: o que eu tenho 
a ver com a corrupção?, os alu-
nos Cleomar Cleverson Bruxel, 
do Centro educacional Raymun-
do Veit; emanueli Grade, da es-
cola Municipal número um, de 

Cunha Porã; Cláudia eduarda 
Schwerz, do Centro educacional 
Mundo Infantil; josilene neu, do 
Centro educacional Monteiro Lo-
bato; Camila Messaggi, do Centro 
educacional universo do Saber 
(Ceus); e Briana Milene Manfrin, 
da escola de educação Básica 
Santa Terezinha, foram os fina-
listas da etapa interna e falaram e 
interpretaram com propriedade o 
tema corrupção. Sob o julgamen-
to de pessoas ligadas à área da 
comunicação, oratória e autode-
senvolvimento, os alunos foram 
avaliados em diversos aspectos, 
sendo voz, apresentação, conteú-
do e tempo. 

Premiação
A comunidade presente co-

nheceu na terça-feira (17) os três 
finalistas da etapa municipal.  
“o vencedor desta etapa estará 
representando a jCI Maravilha na 
etapa regional, durante o encon-
tro que será realizado nos dias 
19 e 20 de julho”, afirmou o presi-
dente Raupp. 

A vencedora da etapa muni-
cipal foi a aluna do Ce Monteiro 
Lobato, josilene neu, que além 
de representar a jCI Maravilha 
durante a etapa regional, foi agra-
ciada com um curso de secreta-
riado oferecido pela Atualizar.

A segunda colocação ficou 
com emanueli Grade, estudante 
da escola núcleo número um, de 
Cunha Porã. ela também foi con-
templada com uma poupança de 
R$ 700 do Sicredi.

em terceiro lugar a aluna 
Briana Milene Manfrin, da eeB 
Santa Terezinha, que levou um 
tablet de R$ 400 da Menegassi Te-
lecomunicações.

A professora da aluna cam-
peã, Loriley Fülber, recebeu um 
vale compras de R$ 200 da Ru-
dély. já o padrinho da turma, 
companheiro daniel Andréas dos 
Santos, levou R$ 200 oferecidos 
pela Plantimar.

[...] “Num estado democrático existe duas classes, de políticos 
corruptos: os suspeitos de corrupção e os corruptores”. (Davi Zac) 

o que acontece com o ser humano? Por que é tão difícil ser honesto? o mun-
do está cheio de homens hipócritas, desonestos e com falta de caráter. 
Levar vantagem, tirar proveito e ganhar sempre mais, passaram a ser uma obsessão 
dos desonestos e mentirosos. A desonestidade anda junto no caminho das mentiras. 
Bons eram os tempos quando ser honesto era considerada a regra. era o 
que se esperava das pessoas. hoje, a notícia é quando o faxineiro do ae-
roporto devolve a maleta cheia de dinheiro que achou no banheiro. 
eu acredito que agir de forma justa, surja a partir da aceitação e compreensão do con-
ceito. na vida em sociedade, organizada em um sistema democrático, é fundamental 
o reconhecimento do direito e do dever de cada cidadão. Quando um indivíduo reco-
nhece e assume um sendo de cidadania, ou seja, o reconhecimento dos direitos e 
deveres de cada um na sociedade, e resolve respeitar isso, fica muito mais fácil dar às 
costas para o errado, no caso a corrupção. [...] – Trecho do texto apresentado pela ven-
cedora da etapa municipal, josilene neu, do Centro educacional Monteiro Lobato. 

Cinco finalistas das etapas internas foram agraciados com um certificado

Vencedora do concurso foi a aluna Josilene Neu, em segundo lugar, 
Emanueli Grade, e em terceiro, Briana Milene Manfrin

Concurso Oratória nas Escolas 2014 é desenvolvido pela JCI Maravilha
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Novo Empreendimento 
Eco Pedras abre em 
Maravilha 

Inaugurou na segunda-feira (16) 
a eco Pedras, novo empreendimen-
to dos proprietários da eco jardim, 
Laudivan Palinski e Bruna Strojake. 
A empresa oferece lajotas para cal-
çadas, pedras para jardim, piso, gra-
ma, pisantes, pavers, palanques de 
concreto e acessórios em cerâmica, 
como estátuas e mesas, entre outros.

Conforme os proprietários, a 
nova empresa é um complemento 
do que já vinha sido oferecido pela 

eco jardim. “já trabalhamos com 
jardinagem e agora estamos com-
plementando com a calçada. Ge-
ralmente quem reforma ou constrói 
precisa de calçada e como em Mara-
vilha não tinha uma loja especializa-
da neste serviço, resolvemos inves-
tir”, afirmam.

A nova empresa está localizada 
na Avenida Anita Garibaldi, esquina 
com a General eurico, 155, no Cen-
tro de Maravilha. 

 Isabel Müller/O Líder

Empresa está localizada na Avenida Anita Garibaldi, esquina com a 
General Eurico

Clube agora é responsável pelos cuidados com o cômodo

Lions Clube Maravilha oeste adota 
quarto do hospital São josé 

BOA AÇÃO 

ILAINE ROHDEN

desde a terça-feira (14) o Lions 
Clube Maravilha oeste adotou o 
quarto 39, do bloco A, do hospital 
São josé. A adoção foi simbolizada 
com a colocação de uma placa iden-
tificativa e contou com a presença do 
presidente do Lions Clube Maravilha 
oeste, daniel Ferrari, companheiros 
da entidade, da diretora do hospital, 
neiva Schaefer, da gerente de enferma-
gem, Marlice Ropke, e de funcionários. 

de acordo com o presidente 
do Lions Clube Maravilha oeste, 
as obras de restauração do quarto 
começaram no início do mês e, até 
então, o quarto não tinha banheiro. 
“Colocamos o piso no quarto, insta-
lamos um banheiro e pintamos. nos 
próximos dias colocaremos três pol-
tronas e as persianas, que já foram 
encomendadas, mas ainda não che-
garam”, explica.

Ferrari ressaltou que o objetivo 
da adoção do quarto foi auxiliar os 
pacientes, que precisam se deslocar 
de quarto para utilizar o banheiro, e 
para dar maior comodidade a eles. 

o presidente destacou que foram 
investidos aproximadamente R$ 12 
mil para a reforma e readequação do 
quarto. “Contamos com os valores ar-
recadados nas festas que realizamos e 
o que falta será quitado com o lucro 
arrecadado com a Festa da Codorna, 
no dia 19 de julho. Além disso, tam-
bém contamos com a parceira de al-
gumas empresas”, frisa.

A diretora do hospital agradeceu 
a colaboração do Lions Clube Ma-
ravilha oeste e enfatizou o trabalho 

voluntário realizado pela entidade. 
“Com certeza isso é muito bom para 
o hospital, mas é melhor ainda para 
os pacientes que vão usufruir deste 
quarto”, saliente.

A gerente de enfermagem ex-
plicou na ocasião que o hospital irá 
utilizar o quarto para acomodar pa-
cientes de tratamento semi-intensivo. 
“Assim eles receberão o tratamento 
específico em um local concentrado 
para eles, com maior qualidade, con-
forto e comodidade”, pontua. 

Companheiros do Lions Clube Maravilha Oeste são responsáveis pelo quarto

Ilaine Rohden/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 21  de junho de 2014

Geral
a/22

MODERNIDADE 

Kit captura de imagem e portal obinóculo facilitam o 
encaminhamento da carteira de trabalho e o acesso ao 
emprego, respectivamente  

Tecnologia auxilia o 
trabalho do SIne

ILAINE ROHDEN 

há aproximadamente três meses o 
Sistema nacional de emprego (SIne), 
posto de Maravilha, passou por uma 
reformulação no encaminhamento 
das carteiras de trabalho. 

de acordo com a responsável pelo 
SIne de Maravilha, Marli Tumelero, 
muitas pessoas confundiram as mu-
danças com o encaminhamento do 
registro geral (RG). “As mudanças que 
aconteceram são com relação às car-
teiras de trabalho e não com as identi-
dades. Muitas pessoas se confundem 
com isso”, comenta.

Marli e o colaborador Atenor wa-
zlawik destacam que a Administração 
de Maravilha adquiriu um kit captura 
de imagem para carteira de trabalho, 
que conta com assinatura digital, foto-
grafia e a coleta da digital. 

Conforme wazlawik, o projeto 
para aquisição do equipamento foi fei-
ta por meio de uma indicação sua, que 
também é vereador no município, ain-
da no ano passado. o equipamento foi 

adquirido com recursos do município 
no valor aproximado de R$ 2 mil. 

de acordo com Marli, aqui na re-
gião somente em Chapecó tem um 
equipamento igual a esse, mas outros 
municípios já pensam em adquirir, 
pois as vantagens são grandes. “este 
equipamento agiliza muito o trabalho, 
pois antes demorava porque tinha que 
escanear os protocolos e agora somen-
te com um pen drive já conseguimos 
mandar para impressão, pois já está 
tudo salvo no sistema”, pontuam. Antes 
demorava aproximadamente 15 dias 
para dias para uma carteira de trabalho 
ficar pronta, agora em uma semana o 
documento já está aqui. 

Funcionamento 
de acordo com os colaboradores 

do SIne, o kit captura de imagem ain-
da está em fase de testes. “os equipa-
mentos estão ainda em fase de teste, 
por isso ainda está sendo pedida a foto, 
pois não está saindo de acordo com as 
exigências do Ministério do Trabalho 
de Chapecó”, explicam.

eles explicam que o sistema dis-
ponibiliza algumas alterações na hora 
de tirar a foto, como brilho e contraste, 
mas isso não é o suficiente. “o SIne de 
Maravilha está se ajustando para tirar a 
foto correta e, por isso, ainda está sen-
do solicitada a foto 3x4. Algumas delas 
ficam boas, outras não, desta forma, se 
não mandarmos uma foto junto, a do-
cumentação pode voltar com a solicita-
ção de uma nova imagem”, esclarecem. 

wazlawik e Marli justificam que o 
problema está na luminosidade do lo-
cal, isto é, depende da luz no momen-
to da foto. “Vamos adequar o espaço 
para que todas elas possam ser feitas 
por aqui. já estamos viabilizando, só 
precisamos da compreensão das pes-
soas para que por enquanto ainda te-
nham a foto 3x4 junto”, enfatizam. 
Quanto à assinatura e a digital, está 
saindo tudo certo. Para fazer a cartei-
ra de trabalho a pessoa precisa levar 
junto ao SIne a carteira de identida-
de, número do CPF e uma foto 3x4.

A procura para fazer o docu-
mento está grande. neste ano 460 
carteiras de trabalho já foram feitas, 
por meio do sistema velho, e com o 
sistema novo, que dá em média 90 
carteiras por mês. “A procura é gran-
de para a primeira carteira de trabalho, 
que pode ser feita a partir dos 14 anos”, 
explica Marli.

Para os trabalhares do SIne, a im-
plantação do sistema proporcionou 
uma melhor qualidade das carteiras de 
trabalho, tanto na digital como na assi-
natura e também na agilidade.

de acordo com a equipe do SIne, 
eles estão atendendo pessoas de mu-
nicípios vizinhos como Iraceminha, Ti-
grinhos e Flor do Sertão, que procuram 
o SIne de Maravilha pela agilidade que 
o novo kit proporciona.

Obinóculo 
outro sistema que está auxiliando 

os trabalhos da equipe do SIne é o obi-
nóculo, que é um portal voltado ao ca-
dastro de currículos, busca de talentos e 
divulgação de produtos e serviços. 

os colaboradores do SIne expli-
cam que foram procurados pela CdL/
Associação empresarial para implan-
tar o sistema, que está sendo utilizado 
juntamente com o portal Mais em-
prego. Maravilha é o primeiro SIne 
que tem parceria com o obinóculo.

wazlawik e Marli destacam que 
para fazer o cadastro da pessoa no 
obinóculo é preciso o nome comple-
to e um e-mail. “As pessoas podem 
cadastrar em casa, podendo se ca-
dastrar em quantas vagas de emprego 
que quiserem”, justifica Marli. 

A equipe frisa que Maravilha está 
sempre fornecendo vagas de empre-
go e as empresas atualizam todas as 

semanas as vagas disponíveis. “A área 
que mais tem vaga disponível é a pro-
dução e serviços gerais, mais tem de 
tudo”, comentam.

o SIne sempre trabalhou com 
vagas de empregos e agora com o 
obinóculo está intermediando as va-
gas e os empregadores. “este portal 
veio facilitar a vida de quem está pro-
curado trabalho”, ressaltam.

Conforme wazlawik e Marli, an-
tes de encaminhar uma pessoa para 
determinada empresa é feita uma 
avaliação pela experiência que ela 
possui e por requisitos que a empresa 
repassa para o SIne. “depois enca-
minhamos a pessoa, que passa por 
uma seleção onde o contratante es-
colhe quem ocupará o cargo. o SIne 
não emprega as pessoas, somente in-
termedia a vaga”, esclarecem.

Kit captura de imagens está em fase de testes Wazlawik e Marli trabalham no posto do SINE de Maravilha
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CORPUS CHRISTI

data representa a festa do corpo e sangue de Cristo. 
Motivo foi a profissão pública de fé, na presença de 
Cristo na eucaristia

Cristo é o alimento do povo 
a caminho

ILAINE ROHDEN

Realizada na quinta-feira se-
guinte ao domingo da San-
tíssima Trindade, o Corpus 
Christi é uma festa católica. 

“É um feriado religioso muito antigo 
e está completando 750 anos, esta é 
a festa do corpo e sangue de Cristo”, 
explica o pároco de Maravilha, padre 
Flávio Inácio heck. 

de acordo com o padre, a festa 
de Corpus Christi foi instituída pela 
Igreja Católica, em 1264, pelo então 
papa urbano IV, e quem trouxe esta 
tradição para o Brasil foram os por-
tugueses, é uma data mais expressiva 
católica. “o motivo da instituição da 

data foi a profissão pública de fé, na 
presença de Cristo na eucaristia, e 
hoje Cristo caminha com o seu povo, 
por isso que se faz a procissão”, co-
menta o padre.

de acordo com o padre Flávio, a 
procissão de Corpus Christi lembra 
a caminhada do povo de deus, pe-
regrino, em busca da Terra Prometi-
da. Com a instituição da eucaristia, 
o povo é alimentado com o próprio 
corpo de Cristo. 

“Com a hóstia consagrada cele-
bra-se a missa e se sai em procissão, 
onde se canta e se reza. A ideia que 
se quer passar é de que nós somos o 
corpo de Cristo, a Igreja é o povo de 
deus, e juntos tornam um só com 
Cristo. Além disso, também significa 
que jesus caminha com o seu povo 
rumo à casa do pai eterno”, explica o 
padre.

Conforme Flávio, Corpus Chris-
ti é uma data onde se lembra de um 
modo especial a eucaristia, com os 
tapetes, acolhida a Cristo na Igreja 
e se leva o ostensor, que é o objeto 
onde se expõe a hóstia sagrada, jun-
to no caminho. “de em tempos em 
tempos, durante a procissão, se faz 
uma parada, onde se faz uma oração 
e cantos”, comenta.

os principais símbolos utilizados 
para enfeitar as ruas por onde passa 
a procissão são o cálice com a hóstia 
e a cruz no meio, a Bíblia, o trigo, a 
uva, o vinho e o pão. “Para fazer es-
tes tapetes são usados pedras, serra-
gens coloridas, farinhas, tintas, erva, 
flores, tampinha de garrafa, tudo o 
que está ao alcance para a confecção”, 

conta o padre. 

Procissão em Maravilha
A comunidade católica de Mara-

vilha também celebrou o dia de Cor-
pus Christi. A ornamentação foi feita 
no passeio, dentro da Praça Central, 
em frente à Igreja até a rua. Inicial-
mente foi realizada uma celebração 
eucarística na Igreja São josé operá-
rio.

A procissão teve saída da Igreja 
Matriz, passando pela Avenida Sul 
Brasil, até a esquina na frente do Sa-
lão Paroquial, subindo até a Avenida 
Padre Antônio, descendo até a esqui-
na do CeuS e retorno pela Rua du-
que de Caxias, até a metade da Praça 
em frente à Igreja, onde foi realizado 
o encerramento da celebração. 

Ao todo foram feitas três paradas 

na rua. na primeira foi feito um mo-
mento de oração para as vocações, na 

segunda para as famílias e na terceira 
para os doentes e autoridades. 

Fotos: Isabel Muller/O Líder 

Padre Flávio conduziu a procissão

Comunidade católica de Maravilha 
participou da festa de Corpus 
Christi 
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estrutura deve ficar pronta até o dia 28

nova ponte será instalada na Linha 
São Paulo

MELHORIAS

A Administração está realizando 
a construção de nova ponte na Linha 
São Paulo, que fica próxima às proprie-
dades das famílias Schmidt e Presotto. 
dessa forma, na última quarta-feira 
(18) a ponte antiga foi retirada para re-
alizar o conserto das cabeceiras. uma 
nova ponte será instalada no local entre 
os dias 23 e 28 de junho.

A prefeita, Rosi Maldaner, e o vi-
ce-prefeito, Sandro donati, pedem a 
compreensão dos moradores da Linha 
São Paulo e também das comunidades 
próximas, pois é uma obra necessária 
e que dará segurança aos moradores 
que ali vivem e a população que trafega 
nesta estrada. Ponte está sendo reconstruída e deverá ficar pronta até o final do mês 

Cleusa Regner/Ascom

Técnico 

SDR

Curso de cabeleireiro 
assistente tem início

Maravilha recebe convênio 
de R$ 200 mil 

Iniciou no último dia 11 o curso 
de cabeleireiro assistente, realizado 
em parceria com a Secretaria de As-
sistência Social, por meio do Cras e 
Senac. Conforme a coordenadora 
do Pronatec, Marisete Perondi, par-
ticiparam da abertura do curso a se-
cretária de Assistência Social, Flávia 
Figueiredo, e a coordenadora respon-
sável pelo eixo de imagem pessoal da 

faculdade de tecnologia Senac de São 
Miguel do oeste, janaine hohensee.

o curso terá carga horária de 203 
horas, nas segundas, terças e quar-
tas-feiras, das 19h às 22h30, no Cras. 
“Terão oportunidade de realizar o 
curso um total 20 alunos que, ao final 
do curso, se tornarão profissionais do 
segmento da beleza”, comenta a coor-
denadora Marisete.

Cerca de 20 alunos realizam o curso de 203 horas

 Divulgação

na segunda-feira (16) a Adminis-
tração de Maravilha recebeu R$ 200 mil 
para aquisição de equipamentos agrí-
colas por meio do estado. de acordo 
com o secretário Regional de Maravi-
lha, Valci dal Maso, do total de recursos, 
R$ 200 mil serão repassados pelo esta-
do e R$ 85,7 mil serão de contrapartida 
da municipalidade. 

Serão adquiridos com o recurso 
distribuidores de adubo orgânico lí-
quido e sólido e kit completo para inse-
minação artificial. “Assim será possível 
melhorar a qualidade de vida no inte-
rior, sendo uma das práticas que tem 

se mostrado efetiva na diminuição do 
êxodo rural, bem como nas condições 
de trabalho e renda”, expõe o secretário.

“As aquisições são de suma im-
portância, pois desta forma estaremos 
oferecendo equipamentos de quali-
dade para os agricultores, bem como 
melhorando a genética animal das 
propriedades rurais”, pontua a prefeita, 
Rosi Maldaner.

A assinatura foi acompanhada pelo 
vice-prefeito, Sandro donati; secretário 
de Agricultura e Meio Ambiente, Pedro 
Gilberto Ioris; gerentes da SdR Maravi-
lha; vereadores, e lideranças locais.

Assinatura foi acompanhada por lideranças do município e da SDR

Ascom SDR/Maravilha 

Donativos

4º Evento Cultural

Clubes de mães recebem kit de artesanatos

dança Sênior de Maravilha promove encontro 

na última semana os clubes de 
mães Paz e Alegria, da Linha Água Pa-
rada, e Raio de Sol, do Bairro Floresta, 
receberam um kit de artesanato da 
Fundação nova Vida, por meio da de-
putada estadual Ada de Lucca, com a 
parceria da Administração de Mara-
vilha.

Participaram da entrega a prefeita, 
Rosi Maldaner; o assessor da deputada 

Ada, Rui hübner; o vereador eder Mo-
raes; e a coordenadora dos clubes de 
mães de Maravilha, nilva Michels.

Conforme nilva, foram encami-
nhados kits para os 28 clubes de mães, 
sendo que vários deles já receberam 
os materiais. “Quando chega um kit no 
clube, nós, como equipe da Secretaria 
de Assistência Social, ensinamos a fazer 
o trabalho de artesanato”, comenta.

A profissional delcira Cappelletto 
ensina os clubes a realizarem pintura 
e a coordenadora dos clubes de mães, 
nilva, ensina a trabalhar com fita de 
seda e patchwork. “É uma forma de in-
centivarmos as mães e a passar os en-
sinamentos do artesanato de geração 
para geração, além de ser uma alterna-
tiva para nova fonte de renda na famí-
lia”, destaca a prefeita Rosi.

Fotos: Divulgação

Clube de mães da Linha água Parada recebeu o kit de artesanato Bairro Floresta também foi beneficiado 

A Associação 16 de junho - dan-
ça Sênior de Maravilha convida a 
todos para o 4º evento Cultural que 
será realizado no dia 29, no Salão 

Paroquial Católico. o evento contará 
com apresentações de dança e canto. 

A programação será a seguinte: 
10h, recepção dos grupos; 10h30, 

apresentações culturais; 12h, al-
moço com bife, sendo R$ 15,00 por 
pessoa; e à tarde matinê aberta ao 
público.



 -  MARAVILHA  -  S C, 21  de junho de 2014

Maravilha
M/02

escolas envolvidas são o Ce Monteiro Lobato, CeI erica Maldaner, Ce Vereador Raymundo Veit, CeI Criança 
Feliz, Ce Mundo Infantil (CAIC)

hortaliças são plantadas pelos alunos através 
do projeto  

PROJETO

o município implantou, no final 
de 2013, o Projeto educando com a 
horta escolar e Gastronomia. os 
trabalhos efetivamente iniciaram 
em fevereiro de 2014.

hoje a equipe da Secretaria de 
educação vem colhendo os frutos 
desse projeto. Prova disso é que na 
última semana a prefeita, Rosi Mal-
daner, recebeu das mãos dos alunos 
uma cesta de produtos colhidos na 
horta escolar, como cenoura, alface, 

rabanete e cebolinha, entre outros. 
“É gratificante ver que as nossas 
crianças estão aprendendo com 
este projeto e, no futuro, podem ser 
divulgadores de que toda a popula-
ção pode ter uma horta saudável em 
casa”, comenta.

São multiplicadores do projeto 
a pedagoga Ângela Vicari, o agrô-
nomo humberto Trebien, repre-
sentante do CAe, coordenador da 
alimentação escolar, técnico em 

agropecuária Thiago Mezzaroba e o 
estagiário de Agronomia Guilherme 
Begrow.

Conforme a nutricionista Cris-
tiane Tremea, o projeto tem como 
objetivo promover a educação de 
crianças, adolescentes, jovens e 
adultos de escolas atendidas pelo 
Programa nacional de Alimentação 
escolar (PnAe) e comunidades de 
seu entorno, utilizando as hortas 
escolares e a gastronomia como fer-

ramenta e eixo gerador da prática 
pedagógica na abordagem de temas 
sobre a alimentação nutritiva, sabo-
rosa e educativa.

As escolas envolvidas no projeto são 
o Ce Monteiro Lobato, CeI erica Mal-
daner, Ce Raymundo Veit, CeI Criança 
Feliz e Ce Mundo Infantil (CAIC).

Conforme Cristiane, o projeto é li-
gado ao Fnde e o município foi selecio-
nado para participar. “Foi assinado um 
termo de responsabilidade pela prefeita 

Rosi e pela secretária Roseméri. o pro-
grama começou com uma capacitação 
de formação aos multiplicadores no 
município de Florianópolis e previa a 
inclusão em cinco escolas, que estão 
sendo contempladas com as práticas 
para o bom cultivo das hortaliças em 
geral, mas com o propósito, para o pró-
ximo ano, de todas as escolas da rede 
municipal possuírem a horta escolar 
para fins de subsistência e aprendiza-
do”, reforça a nutricionista.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom/Divulgação

Prefeita recebeu cesta de produtos colhidos na horta 
escolar do projeto

Espaços das escolas foram aproveitados. Antes e depois do espaço da horta nas escolas

Capacitação 
Equipe da Vigilância Epidemiológica 
participa de seminário sobre 
doenças imunopreveníveis

A enfermeira Lorena Regina 
Pan, da Vigilância epidemiológica 
da Secretaria de Saúde de Maravi-
lha, participou em Chapecó, nos 
dias 9 e 10 de junho, de seminário 
sobre doenças imunopreveníveis: 
sarampo, rubéola, síndrome da ru-
béola congênita, coqueluche e me-
ningite.

de acordo com a enfermeira, 
estas doenças são evitadas toman-
do as vacinas tetra viral: (sarampo, 

caxumba, rubéola e varicela) e pen-
ta valente (difteria, tétano, coquelu-
che, haemophilus e hepatite B).

Conforme a enfermeira, além 
das vacinas para prevenção destas 
doenças, alguns cuidados de higie-
ne pessoal, domiciliar, ambiental, 
alimentação (frutas, legumes e ver-
duras), exercícios físicos e evitar si-
tuações que diminuem a imunida-
de contribuem para uma vida mais 
saudável e longe dessas doenças.

Lorena Regina Pan no curso em Chapecó, sobre doenças 
imunopreveníveis

 Divulgação

 Divulgação

Fashion Show
C.e. Vereador Raymundo Veit realiza 
projeto para motivar alunos a melhorar a 
comunicação e interação

o Second Fashion Show, proje-
to desenvolvido pela professora de 
Língua estrangeira Franciela Sachett, 
foi realizado com a turma do 8º ano 
do Centro educacional Vereador 
Raymundo Veit, na sexta-feira (13).

o evento contou com a presença 
da coordenadora pedagógica da Se-
cretaria de educação de Maravilha e 
professora de Inglês, Raquel Rollwa-
gen. o projeto teve como objetivo 
motivar os alunos a compreender, in-
terpretar e melhorar a comunicação 
e interação. “Incluindo o tema reci-
clagem, os alunos ‘construíram’ suas 
roupas e as exibiram para os demais 
alunos do educandário, sob a apre-
sentação nos dois idiomas, também 
por alunos da turma. Anterior ao des-
file, a gramática e vocabulário foram 
explorados”, comenta a diretora da es-
cola, Salete Brambila Cibulski.

Sabendo da dificuldade para os 
adultos em falar em público, tanto 
na língua materna como na língua 
estrangeira, pensou-se em trabalhar 
a habilidade ‘speaking’, sendo funda-
mental para o domínio do Inglês e do 
Português. “o projeto Fashion Show 
é um momento de ficar mais perto 

Alunos confeccionaram suas roupas e apresentaram para os demais 
discentes do educandário

do aluno, integrá-lo e principalmente 
fazer com que tenha maior interesse 
pelo Inglês. Para trabalhar a discipli-
na de Língua estrangeira Inglês (LeI) 
nas escolas temos poucos recursos 
para realizar atividades lúdicas, mas 
usando a criatividade podemos obter 
bons resultados”, acredita a professo-
ra Franciela.

Conforme ela, explorar propa-
gandas, folhetos, músicas, sites e fil-
mes é benéfico e muito promissor. 
“os meios de comunicação são cha-

mativos e falam a língua do adoles-
cente. Precisamos nos aliar a eles, res-
gatar e despertar o gosto pela língua 
estrangeira”.

“esse projeto ficará na lembrança 
dos alunos do Ce Vereador Raymun-
do Veit, como de todos que acompa-
nharam e prestigiaram o evento, mo-
mento que lembraremos por muito 
tempo. enquanto escola, temos o de-
ver de propiciar atividades que façam 
o aluno ser mais dinâmico, confiante e 
autônomo”, comenta a diretora Salete.
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nos dias 1º e 2 de julho o depar-
tamento de Cultura de Modelo rea-
liza o Circuito estadual de Cinema 
Infantil. o evento será realizado na 
Associação Comercial e Industrial 
de Modelo (Acimo), com duas ses-
sões pela parte manhã e duas ses-
sões na parte da tarde, nos dois dias.

o Circuito estadual de Cine-
ma Infantil é um projeto que visa 
divulgar o cinema estadual infan-
til, considerando a importância da 
cultura para a formação do cidadão. 
Será apresentada uma variedade de 
filmes para crianças de quatro a 12 
anos.

Convênio tem repasse total de R$ 34 mil

SdR Maravilha garante melhorias 
no projeto de sinalização viária 

OBRAS RODOVIÁRIAS 

na tarde da segunda-feira (16), na 
Secretaria de estado de desenvolvi-
mento Regional (SdR) de Maravilha, 
foi assinado convênio com o municí-
pio de Modelo que garante a implan-
tação de melhoria do projeto de sina-
lização em vias urbanas do município.

de acordo com o secretário Regio-

nal, Valci dal Maso, o convênio tem 
repasse total de R$ 34 mil, sendo R$ 
25 mil concedidos pelo Governo do 
estado e R$ 9 mil de contrapartida do 
município.

Com esse recurso o prefeito, Ricar-
do Maldaner, frisa que será possível 
construir e implantar obras rodo-

viárias. “Com as melhorias serão 
propiciadas melhores condições de 
conforto e trafegabilidade aos seus 
usuários, sob quaisquer condições 
climáticas, reduzindo os custos dos 
transportes e ao mesmo tempo in-
tegrando os municípios vizinhos”, 
pontua.

Ascom SDR

Convênio foi assinado na última segunda-feira (16)

Cultura 
Circuito Estadual de Cinema 
Infantil será realizado em 
Modelo
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diversos cursos do Programa na-
cional de Acesso ao ensino Técnico e 
emprego (Pronatec) estão com inscri-
ções abertas, podendo ser realizadas 
no Centro de Referência e Assistência 
Social (CRAS) de Modelo, de segunda 
a sexta-feira, das 8h15 às 12h15 e das 
14h às 18h, ou pelos telefones 3365 
3402 ou 8883 0731.

os documentos necessários para 

realizar a inscrição são: CPF, RG, 
comprovante de escolaridade e de 
residência e o número de uma conta 
bancária. os cursos têm previsão de 
iniciar em julho, nas modalidades: 
Artesão de Pintura em Tecido; Auxi-
liar de Pessoal; Inglês Básico; Mecâni-
co de Automóveis Leves; operador de 
empilhadeira; escavadeira hidráuli-
ca; e operador de Retroescavadeira.

durante o evento 
foram servidos 
gratuitamente 
lanches típicos 
de São joão

2º Sábado Família é 
sucesso

CONFRATERNIZAÇÃO 

o Governo de Modelo, em par-
ceria com os departamentos e se-
cretarias municipais, realizou, no 
sábado (14), o 2º Sábado Família. 
o objetivo é contemplar toda a fa-
mília, ou seja desde a criança até o 
idoso. “É um momento de integra-
ção e diversão entre os membros da 
própria família e as famílias do mu-
nicípio. Sendo que foi pensado e or-
ganizado especialmente aos mode-
lenses, com muito carinho”, explica 
a diretora do departamento de As-
sistência Social, Marizete Floss.

Com o intuito de animar, feste-
jar e compartilhar a tradição junina, 
que é uma das mais fortes na cul-
tura brasileira, neste ano o Sábado 
Família teve tema junino.

no 2º Sábado Família também 
teve música ao vivo, para que todos 
pudessem dançar e se divertir. Fo-
ram servidos gratuitamente lanches 
típicos de São joão, como pipoca, 
bolos, quentão, chás, waffler e ca-
chorro-quente.

Também foram realizadas di-
versas apresentações, como danças, 
dramatização, casamento caipira, 
apresentação do coral, entre outras 
atrações, que foram realizadas pelas 
crianças e adolescentes do Cultivar, 
pelo departamento de Cultura, alu-
nos da escola Municipal Professora 
Griseldi Maria Muller, pelos idosos 
do Viver Melhor e pelo Coral.

Fotos: Ascom Prefeitura

Autoridades prestigiaram o 2º Sábado Família

Apresentações típicas de São João foram realizadas

Comunidade modelense participou do evento

Oportunidade 

Melhorias 

Inscrições abertas para 
cursos do Pronatec

Ato marca entrega de veículo e de 
ordens de serviço 

Foi realizada, na noite da se-
gunda-feira (16), na escola Reunida 
Municipal Professora Griseldi Maria 
Müller, a aula inaugural do curso de 
operador de Computador, que está 
sendo realizado por meio do Progra-
ma nacional de Acesso ao ensino 
Técnico e emprego (Pronatec). 

A capacitação tem duração de 
160 horas/aula e será realizada no 
educandário, nas segundas e quar-
tas-feiras. Ao todo, 20 alunos partici-
pam do curso.

A entrega de um novo veículo para 
a Saúde e de quatro ordens de serviço 
foi realizada na tarde do dia 13. o car-
ro, uma Livina da nissan, tem capaci-
dade de transportar sete pessoas e já 
está sendo utilizada para o transporte 
de pacientes para tratamentos em ci-
dades mais distantes. o novo veículo 
foi adquirido com recursos do Fundo 
de Apoio aos Municípios (Fundam), 
sendo investidos R$ 59 mil.

na oportunidade foram entregues 
e assinadas algumas ordens de serviço. 
A empresa Marteplam Terraplenagens 
e Serviços, representada por Élvio joão 
Martello, recebeu a ordem de execu-
ção de serviço de fornecimento de 
material concretado e duplo que será 
distribuído em galerias de tubulação 
em diversos pontos do interior do mu-
nicípio e também recebeu a ordem de 
execução de serviço para a pavimenta-

ção com pedras basalto irregulares, no 
acesso da Linha Santa Rosa, trecho de 
9.144 metros. 

A empresa Artefatos de Cimento 
Cesco, representada por Iasser daniel 
Cesco, recebeu a ordem para iniciar 
os serviços referentes à execução de 
melhoria do pátio anexo à Prefeitura, 
como construção de muro e cerca, 
entre outros.

A Construtora Faiber, representa-
da por Volnei Faiber, recebeu ordem 
para iniciar os serviços de execução 
do projeto da praça municipal.

estiveram presentes o prefeito, 
Ricardo Maldaner; o vice-prefei-
to, Clóvis Schlosser; a secretária de 
Saúde, Márcia jacoby; vereadores; 
o deputado estadual Mauro de na-
dal (PMdB); diretores; secretários e 
servidores municipais; e a população 
em geral.

Entregas foram realizadas na última semana

Ascom Prefeitura

Pronatec
Curso de operador de Computador 
realiza aula inaugural

Ao todo, 20 alunos participam 
da capacitação

Ascom Prefeitura
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Valores serão investidos na pavimentação e prolongamento 
da Avenida do Comércio 

Cunha Porã garante 
aproximadamente R$ 1,6 milhão 
por meio do Fundam

CONQUISTA 

entre os dias 9 e 12 de junho o pre-
feito, jairo ebeling, esteve em Florianó-
polis para cumprir agenda de compro-
missos. entre eles, esteve a assinatura 
de liberação dos recursos do Fundo de 
Apoio aos Municípios (Fundam), na 
manhã de terça-feira (10), durante café 
com o governador, Raimundo Colom-
bo; secretário da Casa Civil, nelson 
Serpa; e demais prefeitos e lideranças 
do estado.

Cunha Porã foi contemplada com 
recursos na ordem de aproximada-
mente R$ 1,6 milhão, que serão in-
vestidos na pavimentação da Avenida 
do Comércio (trechos 1, 2 e 3); Rua do 
Arroio (trecho 1 e 2); prolongamento 
da Avenida do Comércio em direção à 
Linha Central; acesso à Linha Glória do 
Meio em direção à Linha Santo Antô-
nio e ruas do Bairro Colina Verde.

Conforme o prefeito, no próxi-
mo dia 25 está prevista a abertura da 
concorrência pública e, assim que 
for anunciada a empresa vencedora, 
será dado início ao processo de exe-
cução das obras. “Lembrando que 
teremos o período eleitoral, o qual 
tem uma série de critérios a serem 
seguidos, porém os recursos estão 
garantidos para o nosso município”, 
explica.

Ainda de acordo com o líder do 
executivo cunha-porense, esse re-
curso será aplicado em obras de in-
fraestrutura que o povo aguardava há 
anos. “Será a maior obra de pavimen-
tação do nosso governo e estamos sa-
tisfeitos, visto que vai possibilitar maior 
qualidade de vida, conforto e seguran-
ça para a população. Além disso, esta 
é uma obra de impacto, que vem para 
garantir ainda mais o desenvolvimento 
da Morada do Verde”, enaltece ebeling.

Entrega de veículos aos Bombeiros
Também na terça-feira (10) o pre-

feito, jairo ebeling, em companhia do 
deputado estadual Mauro de nadal 
(PMdB) e o secretário da SdR de Pal-
mitos, elio Godoi, esteve na cerimônia 
de entrega de viaturas para o Corpo de 

Fotos: Divulgação

Ato foi celebrado pelas autoridades

De Nadal, Godoi e Ebeling em companhia de Bombeiros Militares. 
Morada do Verde foi contemplada com uma ambulância equipada

Bombeiros, que foram viabilizadas por 
meio de recursos do Pacto por Santa 
Catarina. Cunha Porã foi contempla-
da com uma ambulância de bombei-
ro tipo Auto Socorro de urgência, no 
valor de R$ 160 mil, que terá como fi-
nalidade dar suporte básico à vida de 
acidentados e enfermos.

A solenidade de entrega também 
contou com a presença do governa-
dor, Raimundo Colombo; o secretário 
de estado da Segurança Pública, César 
Augusto Grubba; o comandante-ge-
ral do Corpo de Bombeiros Militar de 
Santa Catarina, coronel Marcos de oli-

veira; e demais autoridades.
A ambulância deverá chegar ao 

município ainda este mês, quando 
haverá uma solenidade oficial com re-
passe do veículo ao Corpo de Bombei-
ros Militar de Cunha Porã. de acordo 
com ebeling, no fim do ano passado o 
município também recebeu um cami-
nhão que foi destinado aos Bombeiros. 
“esta ambulância será o segundo veí-
culo que vamos repassar à entidade. É 
mais um compromisso que havíamos 
assumido e que estamos cumprindo 
e contribuindo com a população”, evi-
dencia jairo ebeling.

Oportunidades 
Capacitações que agregam 
conhecimento para o mercado 
de trabalho

estar em constante evolução neste 
mundo moderno tem se tornado cada 
dia mais indispensável para o público 
que busca a inserção no mercado de 
trabalho. e não basta apenas estar em-
pregado, é preciso continuar em bus-
ca de mais conhecimento. É por estes 
motivos que o município de Cunha 
Porã tem ofertado à população a opor-
tunidade de aprimoramento por meio 
da adesão aos diversos cursos do Pro-
grama nacional de Acesso ao ensino 
Técnico e emprego (Pronatec).

A parceria para viabilidade dos cur-
sos se deu pelo governo municipal, por 
meio da Secretaria de Assistência Social 
e as empresas que ofertam as capacita-
ções conforme disponibilidade (Senai; 
Senac; SeST/Senat; Instituto Federal de 
Santa Catarina; entre outros). Para isso 
é feito um pacto com o governo federal 
– mentor do Pronatec -, sendo selecio-
nados os cursos conforme disposição 
das empresas parceiras.

oferecidos gratuitamente aos parti-
cipantes, compete ao município a orga-
nização da estrutura onde será ofertado 
o curso. Além disso, cada aluno recebe 
uma ajuda de custo para alimentação 
e transporte. de acordo com Viviane 
Müller – que assumiu a coordenação 
municipal do Pronatec em 2013 –, até 
o momento 112 pessoas já foram ou es-
tão sendo beneficiadas pelo programa.

Ainda conforme Viviane, o público 
que busca uma capacitação por meio 
do Pronatec são estudantes e pessoas 
que têm interesse em seguir carreira 
e melhorar suas condições de vida. A 
faixa etária também é variada. “Muitos 
já estão no mercado de trabalho e fre-
quentam os cursos para aperfeiçoar-se 
ainda mais”, declara. 

A coordenadora local do Prona-
tec recorda que o curso de Instala-
dor eletricista Predial de Baixa Ten-
são já foi encerrado, e ainda estão 
em andamento as capacitações de: 
Motorista de Transporte escolar e 
Coletivo; Inglês Básico; Agente Co-
munitário de Saúde; Recepcionista 
em Serviços de Saúde; e Auxiliar de 
Recursos humanos.

Uma porta para o futuro
o jovem Marcelo Glinke, de 20 

anos, reside na Linha humaitá, inte-
rior de Cunha Porã, e foi um dos bene-

ficiados com um dos cursos do Prona-
tec. em 2013 ele se capacitou no curso 
de Instalador eletricista Predial de Bai-
xa Tensão e, embora já sabendo um 
pouco sobre a função, destaca que o 
curso só veio agregar ainda mais para 
o seu dia a dia.

Glinke é funcionário da empresa 
Corti Avioeste e inicialmente desen-
volvia a função de auxiliar de produ-
ção. Posterior à capacitação, o jovem 
foi transferido para o setor de elétrica, 
onde desenvolve diversas atividades. 
Segundo ele, que já havia algumas 
noções da parte elétrica, o curso con-
tribuiu muito para este novo desafio.

“Agora analiso que esta é a área 
que quero seguir profissionalmente, 
e o Pronatec e o município contri-
buíram muito com meu aperfeiçoa-
mento, uma vez que aprendi vários 
conteúdos, inclusive os cuidados que 
é preciso ter com a parte elétrica”, res-
salta Glinke. Com relação à formação 
disponibilizada gratuita aos muníci-
pes, o jovem cunha-porense enfatiza 
que todos devem aproveitar as opor-
tunidades. “os cursos não estão ali 
por acaso, mas para ajudar no nosso 
dia a dia e para garantirmos um futu-
ro melhor”, declara.

Atuando na empresa Corti 
Avioeste, Glinke aplica o 
aprendizado em atividades diárias

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Pacto Nacional pela Alfabetização 
Pnaic tem novo encontro de formação

entre os dias 3 e 6 de junho foi re-
alizado, em Fraiburgo, o 2º Seminário 
de Formação do Pacto nacional pela 
Alfabetização na Idade Certa (Pnaic). 
nesta etapa a temática abordada foi “o 
letramento articulado às linguagens: 
Matemática e Língua Portuguesa”.

no Pnaic são desenvolvidas ações 
que contribuem para o debate acer-
ca dos direitos de aprendizagem das 

crianças do ciclo de alfabetização, 
além dos processos de avaliação e 
acompanhamento da aprendizagem 
das crianças; planejamento e avalia-
ção das situações didáticas; e o uso dos 
materiais distribuídos pelo Ministério 
da educação (MeC), voltados para a 
melhoria da qualidade do ensino no 
ciclo de alfabetização.

em Cunha Porã o curso ocorre nas 

segundas-feiras, a partir das 17h30, 
na escola núcleo número um. Atua 
como orientadora a professora Marcia 
dall Agnol e como coordenadora Cri-
sane Frey – que também é secretária 
de educação.

Marcia, assim como demais 
profissionais da região, obteve 

mais informações sobre processo 
de alfabetização

Divulgação
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evento será realizado no dia 24 de agosto, no esporte Clube Cunha Porã

CeI Pequeno Príncipe dá prosseguimento 
aos preparativos do Bebê doçura

Idosos confraternizam em evento de São joão

ATRAÇÃO

Festividades

na noite de segunda-feira (16) o 
Centro de educação Infantil Pequeno 
Príncipe, de Cunha Porã, deu sequência 
aos preparativos de mais uma edição do 
desfile de escolha do Bebê doçura 2014. 
Para este ano, 14 candidatos participa-
rão da atração, que será realizada no dia 
24 de agosto, no esporte Clube Cunha 
Porã.

o encontro desta segunda-feira teve 
como propósito a entrega dos blocos de 
cupons, já que os candidatos são esco-
lhidos por soma de votos vendidos. A di-
retora do educandário, Claudina nilson, 
agradeceu aos pais pela disposição e o 
empenho de colaborar com o estabele-

cimento de ensino.
Conforme Claudina, os lucros 

oriundos com a venda dos votos são re-
vertidos em prol do CeI Pequeno Prínci-

pe. “Todas essas ações são sempre com 
vistas para a melhoria e qualidade do 
ensino das nossas crianças”, destaca a 
diretora.

Divulgação/Ascom Prefeitura

Pais puderam esclarecer 
dúvidas quanto à 
realização do evento

Copa do Mundo 
Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos motiva 
alunos para jogos 

no decorrer da última 
semana os alunos que fre-
quentam o Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento 
de Vínculos (SCFV) de 
Cunha Porã desenvolveram 
diversas atividades tendo 
como tema central a Copa 
do Mundo. Com apoio dos 
professores, foram confec-
cionadas vuvuzelas e cha-
péus, além de pintura facial, 
pulseiras e grito de guerra, 
entre outros. Além disso, o 
professor de educação Física 
Rodrigo Pandolfo viabilizou a pintura 
do Fuleco – mascote da competição no 
Brasil -, e da taça na calçada onde é de-
senvolvido o programa.

A iniciativa visa incentivar crianças 
e adolescentes a torcerem pelo Brasil 

durante o Mundial. no decorrer das 
atividades, a secretária de Assistência 
Social, Terezinha Rampi, acompanha-
da da assistente social Marcia weber, 
prestigiou os alunos. na ocasião a coor-
denadora do SCFV, Carla Bogado, agra-
dece aos colegas pela dedicação.

Crianças estavam motivadas para confecção 
dos trabalhos

Divulgação/Ascom Prefeitura

na tarde da quinta-feira (12) o 
Grupo de Idosos unidos do Bairro 
jardim organizou evento alusivo a 
São joão, no esporte Clube Cunha 
Porã. A festividade contou com a 
presença do Grupo unidos Ven-

ceremos, da Linha Glória, além 
disso, a assessora de Programas 
Sociais da Secretaria de Assistên-
cia Social, Irma Kessler, presti-
giou a programação.

Ainda na semana passada o 

grupo união Faz a Força, da Li-
nha Vera Cruz Baixa, promoveu 
um dia de confraternização com 
a presença do grupo Iracema, de 
Linha Poço Redondo. A progra-
mação foi realizada no salão da 

Linha.
Conforme Irma, nesses encon-

tros juninos os idosos aproveitam 
para se divertir e rever os amigos. 
“Muitos deles comparecem tra-
jados a rigor, o que torna a festa 

ainda mais bonita. o momen-
to também é uma oportunidade 
para que os grupos se sintam mo-
tivados, tenham ainda mais quali-
dade de vida e bem-estar”, avalia 
a assessora de Programas Sociais.
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Flor do sertão
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Tigrinhos

Muda de árvore nativa e panfletos informativos foram distribuídos 
como forma de conscientização  

um dos principais assuntos abordados foi a 
participação dos pais no processo educacional

Assistência Social realiza ação no dia 
Mundial de Conscientização da 
Violência Contra Pessoa Idosa

CRAS promove segundo 
encontro de mães do 
Bolsa Família

Programa PSe tem continuidade em 
Tigrinhos

15 DE JUNHOPROTEÇÃO 

Educação

A Assistência Social de Tigrinhos 
promoveu, na segunda-feira (16), uma 
ação comunitária referente ao dia 
Mundial de Conscientização da Violên-
cia Contra a Pessoa Idosa. os profissio-
nais do CRAS e do Creas, como forma 
de conscientizar a população, entre-
garam uma muda de árvore nativa, 
panfletos informativos e conversaram 
com a população sobre o problema. 
As mudas de árvores nativas foram do-
adas pelo Projeto Cidadania e Flora da 
unimed.

A organização das nações unidas 
(onu), em 2006, declarou o dia 15 de 

junho como sendo o dia Mundial de 
Conscientização da Violência Contra 
a Pessoa Idosa. dessa forma, torna-se 
importante sensibilizar a população 
da existência de pessoas idosas sendo 
tratadas com descaso, violentadas, tan-
to por familiares, pessoas próximas ou 
instituições cuidadoras que deveriam 
protegê-las.  Muitos idosos, apesar de 
conhecerem seus direitos, se calam e 
não denunciam, por medo de perder 
os laços afetivos com a família e ficarem 
totalmente abandonados.

de acordo com a assistente social 
Salete Sausen, o objetivo da panfleta-

gem visa a proteção e bem-estar do ido-
so, entre outros. “As denúncias podem 
ser feitas pessoalmente ou por telefo-
ne. A partir desse momento, realiza-se 
uma visita inicial para apurar os fatos e 
fazer uma avaliação das condições em 
que esta pessoa vive. nesse momento, 
procuramos entrar em contato com a 
família para os encaminhamentos ne-
cessários”, ressaltou. 

o Centro de Referência especiali-
zado de Assistência Social (Creas) de Ti-
grinhos está localizado na Avenida Alex 
Grunwaldt e o telefone para denúncias 
é (49) 3658 0006.

Fotos: Ascom/Tigrinhos

CRAS e Creas entregaram uma muda de árvore nativa como 
forma de conscientização

Assistente social do CRAS Cristiane Muller e o 
prefeito, Rudimar Guth, participaram da ação

dando continuidade ao Progra-
ma Saúde na escola (PSe), desen-
volvido em parceria com as secre-
tarias de educação e de Saúde de 
Tigrinhos, foram realizadas, na sex-
ta-feira (13), palestras e apresenta-
ção de música enfatizando o tema 
e a ação do componente II, Saúde 
e Prevenção nas escolas (SPe): Pre-
venção ao uso de Álcool, Tabaco, 
Crack e outras drogas.

na oportunidade o terceiro-
sargento, instrutor e professor do 
Proerd, Roque horn, e a turma do 
5° ano do Centro de educação Pro-
fessor Ivo Luiz honnef, acompa-
nhados da secretária de educação, 
Vera Lucia Baczinski, visitaram os 
alunos dos educandários do muni-
cípio.

horn proferiu palestra enfati-
zando a importância da prevenção 
ao uso de álcool, tabaco, crack e 
outras drogas para a vida pessoal, 
familiar e social. enfatizou também 
sobre as causas do uso de drogas lí-
citas e ilícitas, explicando sobre os 
riscos decorrentes da dependência 
química e orientando as crianças e 
adolescentes acerca da busca de so-
luções e medidas eficazes quanto à 
resistência às drogas. Também des-

Alunos recebem palestra e apresentações sobre prevenção ao uso de 
álcool, tabaco, crack e outras drogas

tacou pontos sobre como prevenir a 
criminalidade relacionada direta ou 
indiretamente ao uso de drogas. já 
a turma do 5º ano apresentou nas 
unidades escolares a música que é 
o tema do Programa educacional de 
Resistência às drogas (Proerd). 

de acordo com a secretária de 
educação, quanto mais informa-
ções as crianças e adolescentes ob-

tiverem sobre os males das drogas 
no desenvolvimento humano, mais 
a vida será valorizada. “Se desde a 
infância nossas crianças puderem 
optar por comportamentos e por 
uma vida mais saudável, certamen-
te as drogas e a violência ficarão 
distantes, construindo assim uma 
sociedade mais justa, saudável e fe-
liz”, salientou.

Divulgação

o Centro de Referência de Assis-
tência Social (CRAS) de Flor do Sertão 
realizou, na última semana, reunião 
com o segundo grupo de mães do pro-
grama Bolsa Família. A ação ocorreu 
dentro do Serviço de Proteção e Aten-
dimento Integral à Família (PAIF) e foi 
direcionada para as mães que possuem 
filhos de sete a 15 anos. 

o serviço contou com a presença de 
profissionais da escola de educação Bá-
sica jorge Lacerda e da Secretaria Muni-
cipal da Saúde, que explanaram sobre os 
assuntos inerentes a suas funções. 

dentre as orientações, foi aborda-
da a participação dos pais no processo 
educacional. A secretária da escola, 
Kátia Leida, ressaltou que atualmente 
algumas modificações na legislação 

requerem adequações, como a obriga-
toriedade da permanência na escola a 
partir dos quatro anos e a necessidade 
da frequência escolar mínima de 85% 
para crianças e adolescentes com até 14 
anos e 75% de frequência mínima para 
jovens com até 17 anos.

A responsável pelo sistema de ges-
tão do programa Bolsa Família na Saú-
de, Marciela Schafer, explanou sobre 
a necessidade do acompanhamento 
nutricional das crianças, mulheres, ges-
tantes e nutrizes pelo setor da saúde.

Foi entregue pela gestão do pro-
grama Bolsa Família uma agenda para 
cada família beneficiária para que se-
jam anotadas as condicionalidades da 
saúde e feito o registro das atualizações 
cadastrais.

 Ascom Prefeitura 

Segundo grupo de mães do programa Bolsa Família participou do encontro

Organização 
Secretaria de Saúde expõe 
atividade de profissionais

A Secretaria de Saúde de Flor do 
Sertão desenvolve ações que muitas 
vezes não são de conhecimento públi-
co. dentre elas estão as de controle e 
avaliação, realizadas pela profissional 
Marciela Schafer.

Conforme Marciela, o controle e 
avaliação exigem atenção e responsa-
bilidade. “Atualmente tudo que se faz 
é informatizado. o controle e avaliação 
trabalham diretamente com sistemas 
de informação on-line, onde digitamos 
e enviamos informações da unidade de 
saúde, algumas que fazem com que o 
Ministério da Saúde permita o funcio-
namento da unidade”, pontua.

dentre os sistemas que a profissio-
nal alimenta está o de Informação da 
Atenção Básica (SIAB). nele são forne-
cidos os dados de produção das agen-
tes comunitárias de saúde, realizados 
os cadastros dos munícipes e inseridos 
novos, quando é o caso, também se atu-
aliza os endereços. de acordo com Mar-
ciela, o SIAB recebe outras informações 
e alimenta diretamente o Ministério da 
Saúde. “enviamos o controle de visitas 
realizadas por cada agente de saúde e 
os dados exigidos pelo SIAB são arma-
zenados em um banco de dados dentro 
do Ministério da Saúde”, explica.

outro sistema alimentado pela 
profissional é o SIA, que é base de da-
dos no Ministério da Saúde. neste são 
enviados os dados de produção dos 
profissionais da unidade, ou seja, os 
atendimentos realizados em âmbito 
ambulatorial. o SIA proporciona aos 
gestores estaduais e municipais o mo-
nitoramento dos processos de planeja-
mento, programação, regulação, avalia-
ção e controle dos serviços de saúde na 
área ambulatorial. 

Além dos sistemas de dados do 
ministério, a unidade de saúde de Flor 
do Sertão é informatizada. o software 
de execução na unidade é o de Gestão 
Municipal da Saúde (Gemus). nele são 
armazenados os relatórios dos profis-
sionais. junto ao Gemus, Marciela tam-
bém desempenha a função de suporte 
ao sistema, proporcionando assistência 
em caso de problemas na execução.

Conforme Marciela, juntamente 
com a secretária de Saúde, Maristela 
Valler, e o diretor de projetos, neodimar 
Bassani, é realizado o acompanhamen-
to das portarias que permitem o cadas-
tramento de projetos. Marciela salienta 
que presta auxílio junto aos demais 
profissionais nos programas como 
nASF, eSF, PSe e PMAQ. 
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no TRÂnSITo SoMoS TodoS PedeSTReS!

Major
Segalin

IMPREVISTOS

o trânsito é um espaço coletivo, que possui muitas regras de circulação 
e conduta para pedestres, motoristas, ciclistas, pilotos, enfim, a conduta de 
todos os agentes no uso do trânsito é regulamentada pela legislação que rege 
a matéria, no entanto, alguns imprevistos são muito comuns. hoje e nas nos-
sas próximas colunas abordaremos alguns imprevistos, pois mesmo o mais 
prudente dos motoristas está sujeito a surpresas desagradáveis, que exigem 
ações com rapidez e calma. Por isso, selecionaremos as situações mais difíceis 
e imprevisíveis que acontecem com frequência no trânsito e daremos dicas de 
como evitá-las:

AQuAPLAnAGeM: Com pista molhada, uma fina camada de água pode 
se formar entre os pneus e o solo, fazendo com que o carro perca a aderência 
e deslize sem nenhum controle. esse problema acontece a partir dos 50 km/h, 
em geral, mas depende do volume de água. Se for muito grande, ela pode ocor-
rer até em velocidades menores, a partir dos 30 km/h. É como se você tentasse 
correr em uma pista de gelo. Manter os pneus em boas condições é importante 
para ajudar a evitar a aquaplanagem. Pneus desgastados, com sulcos que não 
estejam profundos o suficiente, aumentam as chances de que isso aconteça. 
Mas, caso aconteça, nunca pise no freio ou vire bruscamente o volante. Tire o 
pé do acelerador aos poucos (sempre com o veículo engrenado) e mantenha 
o volante reto. Quando sentir que os pneus estão voltando a ter contato com o 
solo, vire bem pouco e suavemente a direção para a direita e para a esquerda 
até sentir que o carro recuperou totalmente a aderência. Pneus em boas condi-
ções minimizam os efeitos da aquaplanagem. evite freadas bruscas.

AToLAMenTo: nas estradas de terra o ideal é passar em baixa velocida-
de, sempre com as rodas nas partes mais altas da pista, fugindo das depressões 
causadas pela passagem de outros veículos. Se a via estiver com muita lama, o 
melhor é seguir em segunda marcha, ou em marcha mais reduzida, conforme 
a situação, o que garante maior tração, acelerando com suavidade para que 
as rodas não patinem. Se atolar, retire um pouco do barro à frente das rodas, 
coloque galhos, pedras ou folhas sob os pneus e procure sair em primeira mar-
cha, sempre de forma suave, para que as rodas não afundem mais. desatolar 
o carro na areia pede basicamente os mesmos procedimentos que os na lama. 
A diferença é que você pode molhar a areia para que fique mais compacta e 
não ceda tanto com o peso do veículo. na falta de galhos ou pedras, os pró-
prios tapetes do carro poderão ser usados para calçar os pneus (eles também 
podem ser usados no caso do barro). outra possibilidade é esvaziar um pouco 
os pneus para que tenham maior área de aderência com o solo. o melhor é 
buscar ajuda, algum outro veículo, máquina, guincho, etc., para tracionar seu 
veículo. Forçar o veículo pode ocasionar desgaste de tração ou da suspensão e 
os prejuízos aparecem com o tempo.

BuRACoS: eles estão sempre presentes na cidade ou nas estradas. Velo-
cidades mais altas podem comprometer a possibilidade de um desvio pro-
videncial e fazer com que se perca o controle do carro, ganhando uma roda 
amassada ou um pneu estourado, muitas vezes um acidente. Ao perceber que 
não conseguirá evitar um buraco, mantenha o volante reto e não pise brusca-
mente no freio. Isso fará com que a pancada seja transmitida ao pneu e não 
diretamente à suspensão. Pisar na embreagem evitará danos ao câmbio, mas 
aliviar a pressão no acelerador já ajuda a diminuir o prejuízo. normalmente o 
pneu e a roda são danificadas quando o veículo entra no buraco com o freio 
acionado, é melhor dar uma freada antes e quando o carro entrar no buraco 
tirar o pé do freio. dirigir com atenção sabendo que no trajeto a pista possui 
buracos pode evitar transtornos.

na nossa próxima edição, trataremos mais sobre alguns imprevistos que 
o motorista pode se deparar durante a viagem, ou no dia a dia do uso do au-
tomóvel. 

(fonte:  quatrorodas.abril.com.br).
Divulgação

Caso irá aos tribunais na próxima quinta-feira (26), a 
partir das 9h

Assassinato de Maurício 
Valler será julgado  

JÚRI

Será realizado na próxima 
quinta-feira (26), a partir das 9h, 
o júri dos acusados de homicídio 
no município de Flor do Sertão, 
em outubro de 2012, tendo como 
vítima fatal o técnico em enfer-
magem Maurício Valler, 27 anos, 
e vitimando diogo de Bem. o 
caso repercutiu na região, visto 
que aconteceu às vésperas das 
eleições municipais.

na época foi confirmado pe-
las autoridades policiais que o 
crime estaria relacionado com o 
pleito eleitoral, visto que os acu-
sados estariam trancando vias 
públicas para impedir o trânsito 
de cabos eleitorais da oposição. 

Respondem pelo crime 
Adriano dos Santos, 21 anos; 
por tentativa de homicídio qua-
lificado pelo motivo torpe e re-
curso que dificultou a defesa de 
diogo de Bem. já Acir josé de 
Campos, 52 anos, e Ivo Rex, 60 
anos, respondem por homicídio 
qualificado pela motivação tor-
pe e utilização de recurso que 
dificultou a defesa de Maurício 
Valler e tentativa de homicídio 
qualificado pelo motivo fútil e 
recurso que dificultou a defesa 
de diogo de Bem.

Entenda o caso
Conforme a sentença, no dia 

6 de outubro de 2012, por volta 
das 23h30, na estrada da Linha 
Cabeceira do Poço Rico, interior 
de Flor do Sertão, o denunciado 
Acir josé de Campos, com ma-

Maurício Valler, 27 anos, faleceu 
em outubro de 2012

 Divulgação

nifesta vontade de matar e me-
diante a instigação do denuncia-
do Ivo Rex, munido de uma faca, 
desferiu diversos golpes contra 
Maurício Valler, causando a sua 
morte.

Ato contínuo, os denuncia-
dos Adriano dos Santos e Acir 
josé de Campos, com manifesta 
vontade de matar e mediante a 
instigação do denunciado Ivo 
Rex, cada um de posse de uma 
faca, desferiu diversos golpes 
contra diogo de Bem, causan-
do-lhe os ferimentos.

os denunciados somente 

não conseguiram ceifar a vida 
da vítima diogo de Bem por 
circunstâncias alheias às suas 
vontades, porquanto ela foi so-
corrida e imediatamente enca-
minhada para o hospital de Ma-
ravilha.

os crimes foram praticados 
por motivo torpe, uma vez que 
os denunciados possuíam desa-
venças políticas com as vítimas, 
porque elas apoiavam coligação 
partidária diversa daquela pre-
tendida por eles.

Além disso, o crime foi pra-
ticado mediante recurso que di-
ficultou a defesa, tendo em vista 
que os denunciados fecharam a 
estrada da Linha Cabeceira do 
Poço Rico, enquanto as vítimas 
efetuavam o retorno em uma 
encruzilhada, a fim de impedir 
a passagem delas, dificultando, 
assim, os meios de defesa.

Família e amigos 
pedem justiça 

A mãe de Maurício, Maristela 
Valler, diz que não só a família, 
mas a sociedade pede justiça. 
“ele era um profissional da Saú-
de e muitas vidas ajudou a sal-
var. Que essas lembranças boas 
continuem vivas no coração das 
pessoas. eu perdi e o município 
perdeu. enquanto seres huma-
nos, o que esperamos da socie-
dade? Porque tanto bem que ele 
fez para esses próprios crimino-
sos. A dor é tanta e acho que o 
silêncio fala mais alto”, diz.

Maravilha
Polícia Civil recupera produtos furtados 

na semana passada a Polícia 
Civil de Maravilha, após receber 
a informação de um furto ocor-
rido em uma residência na Rua 
General osório, no Centro de Ma-
ravilha, procedeu a diligência de 
investigação no intuito de loca-
lizar um adolescente suspeito da 
subtração. 

A vítima relatou que um no-
tebook, um tablet e uma máqui-
na fotográfica, além de R$ 270,00 
haviam sido levados de sua casa.

Com o apoio do Conselho 
Tutelar local, os policiais civis 
localizaram o adolescente de 13 
anos, investigado pelo furto, ten-
do este confessado não apenas a 
subtração, mas também o local 
aonde os objetos haviam sido es-
condidos.

juntamente com os eletroele-

trônicos levados da residência 
no Centro da cidade, outros dois 
tables e uma máquina fotográfi-
ca foram apreendidos pelos poli-
ciais civis.

o adolescente foi ouvido na 
presença de sua mãe, bem como 
a vítima e as testemunhas. o 
procedimento do ato infracional 
apurado será encaminhado ao 
Ministério Público para o devido 
processo legal.

A Policia Civil solicita colabo-
ração da comunidade maravilhen-
se para identificar os proprietários 
de parte dos objetos apreendidos 
que se encontram apreendidos na 
delegacia de Polícia.

Objetos foram 
localizados com um 

adolescente de 13 anos

Divulgação/ Polícia Civil
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RALF KARSTen
Ralf estava internado no Instituto de 

neurologia de Curitiba, onde foi submetido 
a uma cirurgia na sexta- 

Morreu na segunda-feira (16) o empre-
sário Ralf Karsten, 87 anos, bisneto do fun-
dador da empresa Karsten S.A, uma das 
maiores indústrias de cama, mesa, banho e 
decoração no Brasil. ele ocupou o cargo de 
diretor-presidente e presidente do conselho e, nos últimos anos, 
era membro do conselho consultivo da empresa. Filho de joão 
Karsten e olga Meyer, Ralf deixa quatro filhos. Ralf era neto de 
johann Karsten, fundador da empresa, que completará 132 anos 
em setembro deste ano. ele estava internado no Instituto de neu-
rologia de Curitiba desde sexta-feira, quando foi submetido a uma 
cirurgia. 

MoISe SAFRA
o ex-dono do Banco Safra morreu no sá-

bado (14), no hospital Albert einstein, em 
São Paulo. ele tinha 79 anos e sofria de Mal de 
Parkinson e diabetes, mas a causa da morte 
não foi revelada. deixa a mulher, Chella Sa-
fra, e cinco filhos. detentor de uma fortuna 
estimada em uS$ 2,2 bilhões, ou cerca de R$ 
4,9 bilhões, Moise Safra era o 23º mais rico 
do Brasil e 613º do mundo, de acordo com a Forbes. A família Safra 
é a 2ª mais rica do País, segundo a mesma publicação, com uS$ 
20,1 bilhões, ou R$ 44,9 bilhões. nascido no Líbano, Moise é um 
dos fundadores do Banco Safra, 8º maior do Brasil. Moise vendeu 
sua parcela na instituição ao irmão joseph, hoje o controlador, em 
2006. À época falava-se em um negócio de R$ 5 bilhões pela meta-
de do que era a décima maior instituição financeira do País.

joSÉ ALVeS de MAToS
o servidor público aposentado 

josé Alves de Matos, de 97 anos, 
morreu no domingo (15), em sua 
residência, na cidade de Maceió, 
vítima de insuficiência respirató-
ria. natural de Paripiranga (BA), a 
264 km de distância de Salvador, o 
funcionário era conhecido por ser 
o último cangaceiro vivo do bando 
de Virgulino Ferreira da Silva, o Lampião, que dominou o sertão 
nordestino entre as décadas de 1920 e 1930. no dia em que Alves 
entrou para o bando de Lampião, ele ganhou o apelido de Vinte e 
Cinco. Preso pela polícia alagoana pouco mais de um ano depois 
de ingressar no cangaço, josé Alves de Matos foi alfabetizado na 
cadeia, o que contribuiu para que ele passasse em um concurso 
público para guarda municipal. josé Alves, que era aposentado 
como servidor do TRe (Tribunal Regional eleitoral) de Alagoas, 
foi casado por mais de 50 anos com Mariza da Silva Matos e dei-
xou seis filhos e 16 netos.

ILMA RodRIGueS dA FonSeCA
Faleceu no dia 12 de junho, em sua residência, aos 74 anos. Seu 

corpo foi velado no Salão Paroquial de Romelândia e sepultado no 
cemitério municipal.

RAQueL CRISTInA ÁVILA
Faleceu no dia 13 de junho, em sua residência, aos 29 anos. Seu 

corpo foi velado no Salão Paroquial de Romelândia e sepultado no 
cemitério municipal.

eRneSTo  MoSCon
Faleceu no dia 16 de junho, no hospital Anchietense, de An-

chieta, aos 88 anos. Seu corpo foi velado na Casa Mortuária da 
Igreja Matriz de Anchieta e sepultado no cemitério municipal.

nARCIZo ILÁRIo PReVedeLLo
Faleceu no dia 18 de junho, no hospital Regional de São Mi-

guel do oeste, aos 81 anos. Seu corpo foi velado na Igreja de Linha 
joão Café Filho, Anchieta, e sepultado no cemitério da comuni-
dade.

Foram apreendidas duas armas de fogo, munição, dois 
silenciadores e uma luneta, estes últimos acessórios de uso restrito

Polícia Civil faz apreensão de 
armas

MARAVILHA I

na manhã da terça-feira (17), por vol-
ta das 6h, a Polícia Civil, com o apoio da 
Polícia Militar de Maravilha, deu cumpri-
mento a três mandados de busca e apre-
ensão, em razão de Inquérito Policial que 
apura furto e receptação de armas de fogo.

As ordens judiciais foram expedidas 
pelo juiz da Comarca de Maravilha, ten-
do como alvo residências em Tigrinhos e 
Maravilha.

durante as diligências, foram apreen-
didas duas armas de fogo, munição, dois 
silenciadores e uma luneta, estes últimos 
acessórios de uso restrito.

Três indivíduos foram conduzidos à 
delegacia de Polícia, lavrando-se o Auto 
de Prisão em Flagrante em desfavor de 
Kelvin Vinícius Gambin (20 anos), pelo 
crime de posse de arma, munição e aces-
sórios de uso restrito. 

Após o procedimento, o preso foi con-
duzido à Cadeia Pública de Maravilha. Armas e munições foram apreendidas em Maravilha e Tigrinhos 

Divulgação/Polícia Civil

Maravilha II

Feriadão 

jovem morre em acidente na BR-282 

operação Corpus Christi 2014: PRF intensifica 
fiscalização 

um homem de 25 anos mor-
reu em um acidente na manhã da 
quinta-feira (19), feriado de Corpus 
Christi, na BR-282, em Maravilha. 
Por volta das 6h20 o Corpo de Bom-
beiros de Maravilha foi acionado 
para atender um acidente de trân-
sito envolvendo uma carreta placas 
de Guaíba/RS, tendo como condu-
tor Marcos Aurélio Madruga Sabia, 
e um Fiat Palio, placas de Maravi-
lha. o condutor do Palio, Marcos 
Verza, de 25 anos, morreu no local e 
seu corpo ficou preso nas ferragens.

Conforme informações da Po-
lícia Rodoviária Federal de Maravi-
lha, o caminhão seguia no sentido 
Maravilha - São Miguel do oeste e o 
Palio no sentido contrário.

Renata Mattia/ O Líder

Condutor do Palio, Marcos Verza, de 25 anos, morreu no local do acidente

A Polícia Rodoviária Federal (PRF) iniciou à 0h da quarta-feira (18) 
a operação Corpus Christi 2014, que termina às 23h59 deste domingo 
(22). neste ano o foco principal será nas rodovias de pista simples, como 
as BRs-280 e 470, por causa dos acidentes graves registrados nas vias.

em 2014 o efetivo deve ser reduzido se comparado aos anos ante-
riores. Conforme a PRF, parte dos policiais foi deslocada para auxiliar 
em cidades-sede da Copa do Mundo.

durante a fiscalização será dada atenção especial ao excesso de 
velocidade. Radares auxiliarão a monitorar os motoristas que ultrapas-
sarem os limites dos trechos fiscalizações. Também serão utilizados ba-
fômetros, para verificar a embriaguez ao volante.

no feriado de Corpus Christi, quinta-feira (19), das 6h às 12h, hou-
ve restrição para veículos com dimensões excedentes, para tráfego nas 
rodovias de pista simples. no domingo também não será permitido o 
tráfego de veículos bitrens entre 16h e 23h59.

Operação teve início na quarta-feira (18) e 
encerra neste domingo (22)

Divulgação/PRF



 -  MARAVILHA  -  S C, 21  de junho de 2014

Agricultura
a/26

PROGRAMA ARMAZENAR

Santa Catarina tem uma produção total de grãos, somando milho, soja, feijão, arroz e trigo, de 
6,5 milhões de toneladas e a capacidade estática de armazenagem é de 4,2 milhões de toneladas

Governo do estado apoia investimentos 
em armazenagem de grãos

Santa Catarina irá ampliar sua 
capacidade de armazenagem de 
grãos em 181 mil toneladas com a 
construção de dez armazéns. os 
investimentos de seis cooperativas 
e um produtor individual chegam a 
R$ 100 milhões, sendo R$ 26,25 mi-
lhões de subvenções do Governo do 
estado aos juros em 15 anos. 

o secretário de estado da Agri-
cultura e da Pesca, Airton Spies, es-
teve em Chapecó na segunda-feira 
(16), na sede da Cooperativa Cen-
tral Aurora Alimentos, para assina-
tura dos termos de compromisso 
do Programa Armazenar com as co-
operativas e o produtor individual. 
Por meio do Programa Armazenar 
o Governo do estado pretende au-
mentar a capacidade de armazena-
gem em um milhão de toneladas, o 
que representa 25% a mais do que 
a capacidade atual. As cooperati-
vas, produtores rurais e suas asso-
ciações contratam financiamento 
junto aos agentes financeiros, com 
até 15 anos de prazo, incluindo três 
anos de carência e juro de 3,5% ao 
ano, sendo que o Governo do es-
tado responde pela subvenção de 
50% desta taxa. os investimentos 
para construção e ampliação de ar-
mazéns serão de R$ 500 milhões e 
a subvenção do Governo do estado 
aos juros será de R$ 83 milhões em 
cinco anos.

Santa Catarina tem uma produ-
ção total de grãos, somando milho, 
soja, feijão, arroz e trigo, de 6,5 mi-
lhões de toneladas, e a capacidade 
estática de armazenagem é de 4,2 
milhões de toneladas. Para produ-
ção de milho, faltam armazéns para 
guardar os grãos vindos de outros 
estados, já que Santa Catarina tem 
um déficit de 2,2 milhões de tone-

ladas por ano. Segundo o secretá-
rio de estado da Agricultura e da 
Pesca, Airton Spies, falta lugar para 
guardar os grãos na safra e trazer os 
grãos de fora para alimentar a sui-
nocultura, avicultura e a produção 
de leite. “Para manter a competi-
tividade da produção de proteína 
animal e de leite nós precisamos de 
mais armazéns. Com o Programa 
Armazenar, o Governo do estado 
está incentivando os investidores a 
construírem armazéns e colocarem 
à disposição dos produtores e con-
sumidores de grãos”, destaca. 

As cooperativas que assina-
ram os termos de compromisso do 
Programa em Chapecó foram: Co-
operativa Regional Agropecuária 
Vale do Itajaí (Cravil), Cooperativa 
Agroindustrial Alfa (Cooperalfa), 
Cooperativa Agropecuária Campos 
novos (Coopercampos), Coopera-
tiva Agropecuária Camponovense 
(Coocam), Cooperativa Aurora Ali-
mentos e Cooperativa Agropecuá-
ria São Lourenço (Caslo).

Regularização ambiental
Spies ainda proferiu palestra 

para os dirigentes das cooperativas 
filiadas à Aurora sobre o Cadastro 
Ambiental Rural (CAR). o cadastro 
é um ato obrigatório que deve ser 
feito por proprietários ou possuido-
res de imóveis rurais no prazo de um 
ano, contado a partir de 5 de maio de 
2014, sendo que pode ser prorroga-
do por mais um ano. o CAR dispen-
sa a averbação de reserva legal em 
Cartório e, após 2017, será exigido 
para que os proprietários rurais te-
nham acesso ao Crédito Rural.

Para auxiliar os proprietários ou 
possuidores de imóveis rurais a pre-
encherem o cadastro e enviarem via 

Sistema nacional de Cadastro Am-
biental Rural (Sicar), o Governo do 
estado, por meio das secretarias da 
Casa Civil, desenvolvimento eco-
nômico Sustentável e da Agricultu-
ra e Pesca, além da Fatma e epagri, 
está apoiando o treinamento de 
1.440 técnicos que prestarão ajuda 
gratuitamente. Lembrando que se o 
produtor desejar pode preencher o 
cadastro por conta própria ou con-
tratar um técnico particular para 
auxiliá-lo.

o secretário acredita que dentro 
de um ano todas as propriedades 
rurais do estado estejam regulariza-
das e explica que se a propriedade 
rural não possui nenhum passivo 
ambiental perante a legislação, bas-
ta o proprietário preencher e enviar 
o cadastro. Para aquelas proprieda-
des que estão em inconformidade 
com o que é estabelecido em lei, o 
proprietário deverá aderir ao Pro-
grama de Recuperação Ambiental 
(PRA), tendo um prazo maior para 
se regularizar ambientalmente.

Spies adverte que o CAR é uma 
regularização ambiental e não sig-
nifica regularização fundiária, ou 
seja, ele não interfere em aspectos 
da escritura da terra. Segundo le-
vantamento realizado pela epagri 
em Santa Catarina, existem cerca 
de 350 mil propriedades rurais que 
precisam realizar o Cadastro Am-
biental Rural. 

Divulgação

Capacidade de armazenagem de grãos será aumentada em 181 mil 
toneladas

Secretário Spies esteve em Chapecó nesta semana  
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Foram remarcadas para este sá-
bado (21) as finais da Taça jeancar 
Multimarcas de Futebol Sete – Más-
ter e Taça Posto Kakareko – Interfir-
mas, no estádio Pena Branca, anexo 
ao Posto Kakareko.

na disputa pelo terceiro lugar 
da categoria livre se enfrentam Re-

afrio ‘A’ x Construtora oliveira, e na 
briga pelo primeiro lugar o jogo é 
entre Cooper Auriverde x Copema/
Contamar. já no veterano a disputa 
do terceiro lugar é entre SeR Auro-
ra x Rudély, e o primeiro lugar entre 
Multi-Aço/Sicoob Credial x os Vete-
ranos.

Maravilha 

Flor do Sertão

Jiu-Jítsu

Finais da Taça Jeancar Multimarcas e 
Taça Posto Kakareko serão neste sábado

5º Campeonato Municipal de Bocha 
48 tem início

Equipe PS Phoenix abre academia 
em Maravilha

no domingo (15) foi realizada a 
rodada atrasada da Chave A do Cam-
peonato de Bocha 48 de Modelo. o jogo 
foi realizado no Bar do Godois e teve os 
seguintes resultados: Bar do Godois 800 
pontos, Bairro Palmeiras A 1.125 pon-
tos, Bom Sucesso da Pitinga B 780 pon-
tos e Linha Salete 1.070 pontos.

Amanhã (22) serão realizados os 
jogos de ida das quartas-de-final, às 
14h30. na Linha Salete jogam Linha 
Salete x Lajeado Couro e na Linha 
Pitinga Associação Bom Sucesso da 
Pitinga A x Linha janguta A.

os jogos de volta serão no dia 
28, na Lajeado Couro, entre Lajea-

do Couro x Linha Salete, e na Linha 
janguta: Linha janguta A x Associa-
ção Bom Sucesso da Pitinga A.

As equipes da Linha Cedro e a 
Associação Bairro Palmeiras A já 
estão classificadas para as semifi-
nais, pois tiveram as maiores pon-
tuações.

A programação da Fesporte para os 
joguinhos em Maravilha foi divulgada 
nesta semana. A 27ª edição dos jogui-
nhos Abertos de Santa Catarina – etapa 
Regional oeste, será de 27 de junho a 1º 
de julho, em Maravilha.

de acordo com o diretor de espor-
tes, Marcelo heinz, a abertura ocorre 
no Ginásio de esportes Carlos Alberto 
Begrow, o Tomatão, a partir das 20h 
do dia 27. “haverá arquibancada e a 
entrada é franca. Convidamos todos 
os maravilhenses para participarem da 
abertura deste evento”, comenta.

Após a cerimônia de abertura, ha-
verá show com a banda os Forasteiros, 
de São Miguel do oeste, atingindo o pú-
blico de 16 a 18 anos.

Quanto aos locais de compe-
tição, o futebol de campo será no 
Cerca Madalozzo, no CRM, no 4S 
Amizade, no 1º de Maio da Linha 
Chinelo Queimado; o futsal será no 
Tomatão e no ginásio da e.e.B. nos-
sa Senhora da Salete; o voleibol na 
SeR Aurora; e o handebol no Toma-
tão.

os atletas maravilhenses terão a 

seguinte programação:
no dia 27, futsal a partir das 17h 

no ginásio da e.e.B. nossa Senhora 
da Salete; futebol de campo a partir 
das 15h no CRM; e voleibol às 14h e 
às 16h na SeR Aurora.

no dia 28, haverá futsal a partir 
das 18h30 no Tomatão; futebol de 
campo a partir das 15h no CRM; vo-
leibol às 17h e às 18h na SeR Aurora.

no dia 29, futebol de campo a partir 
das 13h30 no CRM; futsal a partir das 
18h30 no Tomatão; e voleibol às 17h e 
às 18h30 na SeR Aurora.

o município de Flor do Sertão, atra-
vés do departamento de esportes, inicia-
rá hoje (21) o 5º Campeonato Municipal 
de Bocha 48 - Taça eletromóveis oro.

Conforme o diretor de esportes, Ro-
drigo noronha, o campeonato será com-
posto por três fases. “durante a primeira 
fase as disputas serão por pontos corridos 
em chave única, onde as cinco equipes 
participantes da competição irão jogar 
uma vez no cepo de cada equipe, sendo 
que as quatro melhores classificam-se 
para a semifinal, realizando cruzamento 
entre 1º e 4º colocado e 2º e 3º colocado”, 
pontua.

A segunda fase é a semifinal. “Com 
jogos de ida e volta e final da mesma for-
ma. Sendo que as duas equipes com me-

lhor campanha são mandantes da volta”, 
esclarece Rodrigo.

de acordo com o diretor, a terceira 
fase é a da decisão de 3º lugar e disputa fi-
nal, onde os jogos serão todos na cancha 
dos dois finalistas. o critério é de que en-
tre as duas equipes finalistas, a que teve 
melhor campanha na 1ª fase da compe-
tição sediará a segunda partida da final.

A premiação para o primeiro lugar 
inclui um troféu, oito medalhas e R$ 
200,00. o segundo lugar receberá um 
troféu, oito medalhas e R$ 100,00 e o ter-
ceiro colocado receberá um troféu, oito 
medalhas e R$ 50,00.

A primeira rodada será no Bar do 
Valdelírio, na Linha Pedra Branca, às 
13h30.

entre os dias 12 e 16 de junho a 
delegação de atletas e professores re-
presentantes da Secretaria de estado 
de desenvolvimento Regional de Ma-
ravilha participaram da etapa regional 
dos jogos escolares de Santa Catarina 
(jeSC) de 12 a 14 anos, que foi realizada 
em São Miguel do oeste. os jeSC reuni-
ram cerca de mil alunos.

nos quatros dias foram disputadas 
as modalidades de basquete, badmin-
ton, handebol, futsal, tênis de mesa, vô-
lei e xadrez. os classificados participam 
da etapa estadual, que será realizada de 
18 a 22 de julho, em São josé. na fase 
estadual haverá o acréscimo das moda-
lidades de atletismo, ciclismo, ginástica 
rítmica, judô e natação.

Além das escolas classificadas para 
a fase estadual, a SdR Maravilha contou 
com representantes em 3º e 2º lugares. 
no futsal feminino a e.e.B. hermínio 
heusi da Silva de Romelândia garan-
tiu o 3º lugar; no futsal masculino a 
e.e.B. Rodrigues Alves de Saudades 
também ficou com o 3º lugar; no vo-
leibol feminino a equipe da e.e.B. 
Rodrigues Alves de Saudades ficou 
em 2º lugar; e no voleibol masculino 
o 3º lugar foi da equipe da e.e.B. josé 
Marcolino eckert de Pinhalzinho. no 
xadrez feminino o 3º lugar ficou com 
a atleta Roberta Assolini e no masculi-
no o 3º lugar ficou com o atleta Lucas 
Bortolin, ambos da e.e.B. jorge La-
cerda, de Flor do Sertão.

o integrador esportivo da SdR 
Maravilha, Leandro Giacomolli, 
destaca que a etapa contou com a 
participação das secretarias de de-
senvolvimento Regional (SdRs) de 
Chapecó, dionísio Cerqueira, Ita-
piranga, Palmitos, Quilombo, São 
Miguel do oeste, São Lourenço do 
oeste e Xanxerê.

estão classificados para a etapa 
estadual do evento: handebol mas-
culino, com o 1º, da e.e.B. Rodrigues 
Alves de Saudades; o tênis de mesa 
feminino, com o 1º, Tais Grazioli, da 
eMeB josé Theobaldo utzig, de Pi-
nhalzinho; e o xadrez feminino, com 
o 1º, Caroline Sacardo, da e.e.B. jor-
ge Lacerda, de Flor do Sertão.

evento terá programação de abertura com show regional, a partir da 
20h, no Ginásio de esportes Carlos Alberto Begrow

27ª edição dos joguinhos Abertos de Santa 
Catarina tem início na próxima sexta-feira

definidos campeões da SdR Maravilha na etapa regional de 
12 a 14 anos

definidos os cruzamentos das quartas-de-final no 
Campeonato de 48

ETAPA REGIONAL 

JESC

Modelo

Buscando a 
qualidade do jiu-
jítsu no extremo
-oeste de Santa 
Catarina, a equi-
pe PS Phoenix 
abriu uma filial 
em Maravilha.

A equipe é 
uma das acade-
mias que mais 
cresce no oeste 
catarinense e tem 
como mestre Paulo Sérgio, que é faixa 
preta 5º Grau de jiu-jitsu e faixa preta 
2º Grau de judô. Também conta com o 
professor Carlos “Malhado” Lutz, que é 
faixa preta 3º Grau de jiu-jítsu, e como 
instrutor diego Garcia, que é faixa azul.

A academia fica localizada na Rua 
Abyr diehl, 481, próximo à Fruteira 

hermann e à Casa das Mangueiras. os 
treinos ocorrem nas segundas, quartas 
e sextas-feiras, às 19h30.

A equipe destaca que aos que 
tiverem interesse em aprender mais 
sobre jiu-jítsu, ou arte suave, como 
é conhecida, podem entrar em con-
tato pelos fones: (49) 8807 5516 ou 
(49) 8834 1486. 

Equipe é uma das academias que mais cresce no 
Oeste catarinense

Divulgação
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VITÓRIA 

Próximo jogo 
da equipe 
maravilhense 
será amanhã (22), 
contra São Carlos

CRM vence o Ipanema em casa pelo 
estadual de Amadores 

ILAINE ROHDEN

o Clube Recreativo Maravilha 
(CRM) venceu mais uma partida 
pelo Campeonato estadual de Ama-
dores. dessa vez o adversário foi a 
equipe do Ipanema de Mondaí. o 
jogo foi realizado no último domingo 
(15), no estádio doutor Leal Filho.

Com ânimos alterados e com 
bastantes faltas, o primeiro tempo 
terminou sem nenhum gol. no in-
tervalo o treinador da equipe ma-
ravilhense, Adecir Ferreira, popular 
neguinho, fez algumas mudanças 
no time e conseguiu tirar vantagem 
sobre o Ipanema, finalizando o jogo 

em 2 x 0. os gols do CRM foram feitos 
pelo camisa 4, Zanin. A torcida com-
pareceu no estádio e incentivou a 
equipe maravilhense a vencer o jogo.

Após essa vitória, o CRM já ga-
rantiu uma vaga para a próxima fase 
do campeonato, mas precisa manter 
a invencibilidade para garantir um 
bom lugar no grupo. 

o próximo jogo da equipe ma-
ravilhense será realizado amanhã 
(22), contra São Carlos, na casa do 
adversário, no estádio Armando 
Bourscheidt. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

CRM está classificado para a próxima fase Ipanema foi derrotado por 2 a 0

Torcida compareceu no Estádio Doutor Leal Filho Jogo foi bastante disputado

Cunha Porã
Atleta cunha-porense fica na 5ª 
colocação escolar do XVI Circuito 
Catarinense de Xadrez 

o aluno do curso de xadrez de 
Cunha Porã Arthur wolff conseguiu a 
quinta colocação na categoria escolar 
e o 2º lugar na sua faixa etária – sub-12, 
com seis pontos em sete possíveis, em 
sua primeira participação no Circuito 
Catarinense de Xadrez, realizado no 
último dia 07, em Chapecó.

A delegação cunha-porense foi in-
tegrada por mais 33 atletas, sendo 27 
enxadristas na categoria escolar – atle-
tas até 14 anos, quatro atletas na catego-
ria especial – para jogadores com rating 
abaixo de 1.699 pontos, e dois na cate-
goria superior – categoria aberta.

Segundo o instrutor André nas-
cimento, foi a melhor participação de 
Cunha Porã em torneios da modali-
dade, pois foi a primeira vez que todos 
os integrantes da equipe pontuaram. 
“Fico feliz pelo bom desempenho que 
eles tiveram, mesmo sendo apenas um 

medalhista, o nível da competição era 
muito mais forte comparado aos tor-
neios que participamos anteriormente”, 
relata nascimento.

A turma de xadrez teve uma aula 
especial na véspera do torneio com josé 
eduardo nascimento – enxadrista pau-
lista e pai do instrutor André nascimen-
to. A próxima participação em torneios 
da equipe cunha-porense será em Itá, 
no próximo dia 28.

“Agradecemos aos nossos patroci-
nadores, Sicoob Credial, Supermerca-
do Girassol, Centro Automotivo Maas, 
h2j Soluções, jB Farma, 3d Visual, 
Granfipan, Líder Metalúrgica, Posto 
Schenkel, nova Casa – Materiais para 
Construção, que colaboraram para a 
confecção do nosso uniforme, e em 
especial aos pais que fazem questão de 
acompanhar seus filhos nas competi-
ções”, finalizou o instrutor. 

Enxadrista cunha-porense 
ficou em 5º lugar no Circuito 
Catarinense de Xadrez

Divulgação
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CAdÊ oS hInoS?
Brasil está respirando futebol, com a Copa do Mundo a todo vapor! estou adorando essa 

Copa, estádios lotados, muitos gols... Tirando o Fuleco, que anda sumido... Alguém viu o mas-
cote? e aquele MICo no Remendão em Porto Alegre! Gente, até o olímpico em miniatura, que 
vendem na loja Grêmio Mania, toca o hino. Meu colega, o “colunista imparSCIal”, juntamente 
com os colorados Sebinho e dúvio, preparou um pen drive com os hinos das próximas sele-
ções e mandou pro Remendão. Paulo odone mandou as caixas de som. Próximo jogo do Grê-
mio no Brasileirão, na Arena, tinha que tocar os hinos de honduras e França antes de começar. 
Só pela zuera.

FAIXAS
Muitas faixas criativas es-

tão circulando pelos estádios 
do Brasil. A melhor até agora 
foi a seguinte: “Por favor, nÃo 
nos filmem. nossas mulheres 
acham que estamos pescando 
no País de Gales”. Claro, tive 
que apelar para a tradução no 
cursinho de Inglês da Linha 
Sanga Silva.

GRÊMIO
Tricolor retornou aos trabalhos com novidades! 

Giuliano vai usar a camisa número 88 do Imortal. Feli-
pe Bastos chega com vontade de resolver os problemas 
na “BoLA PARAdA” do Grêmio. Matías Rodrigues deve 
ajeitar a lateral direita. diretoria observa de longe a ne-
gociação entre Kaká e São Paulo. Se o acerto não ocorrer, 
o tricolor gaúcho fará proposta junto ao Milan da Itália. 
Luan poderá ser incluído na transação. o problema para 
São Paulo e o Grêmio é que o time italiano só libera Kaká 
no dinheiro.

ZAGUEIRO ARTILHEIRO
Zanin, o zagueiro artilheiro, 

roubou a cena no último domin-
go (15) marcando os dois gols na 
vitória do CRM sobre o Ipanema. 
em tarde de “eL dIABLo LoIRo” 
quem brilhou foi o zagueirão de 
Maravilha! Como não é comum 
um zagueiro marcar gols, imagi-
na dois, durante a transmissão do 
jogo mudamos a regra. Tadeu Sch-
midt, apresentador do Fantástico, 
que nos desculpe, mas no futebol 
amador um zagueiro marcar dois 
gols pode pedir música, sim! e Za-
nin pediu na Líder FM a música 
do Luan Santana “o nosso tempo 
é hoje”. Zanin é o cara!

eL dIABLo LoIRo
nata: atacante do Ipanema 

de Mondaí, mais conhecido 
como “eL dIABLo LoIRo”, 
atendeu o nosso pedido para 
ajudar a promover a partida. 
entendeu o espírito espor-
tivo e aceitou a brincadeira, 
muitos foram ao estádio para 
conhecer o atacante “miste-
rioso”! É bom lembrar que o 
placar estava  0 x 0 quando 
nata deixou o campo no se-
gundo tempo, lesionado. os 
zagueiros Michel e Zanin tive-
ram muito trabalho com “eL 
dIABLo LoIRo”. Foi ele sair e 
Zanin, já como centroavante, 
marcou os dois gols.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Fotos: Divulgação

Dois toques
Maradona foi ao Rio de janeiro para ver a seleção da Argentina credenciado por um canal 

de TV, mas impediram a sua entrada, sob alegação de problemas na sua credencial, então o 
jeito foi assistir pela TV no hotel.

um pouco do futebol local: o CRM sub-17 perdeu em casa para o bom time de Campo erê 
pelo placar de 1 x 0.

já o CRM no estadual de Amadores, com casa cheia, derrotou o Ipanema por 2 x 0, com 
gols marcados pelo zagueiro Zanin, ambos no segundo tempo.

A Chapecoense ainda não contratou o técnico. enquanto isso Celso Rodrigues continua 
como interino. Se permanecer como efetivo, certamente fará um bom trabalho.

o
Brasil só empatou em seu segun-

do jogo pela primeira fase da Copa 
do Mundo. Isso aconteceu graças à 
atuação fantástica do goleiro mexi-
cano ochoa, que foi o grande nome 
da partida, tendo feito várias defesas 
espetaculares, dentre as quais pelo 
menos uma destas do tipo milagrosa. 
neste lance ele evita o gol que já esta-
va na garganta de todos os brasileiros 
para comemorar, após uma cabeçada 
fulminante do atacante neymar.

A 
seleção brasileira teve, além deste 

lance defendido do goleiro mexicano 
em cima da linha, pelo menos mais uma 
grande oportunidade para sair vencedor 
da partida, já quase ao final do jogo, em 
uma bola levantada do lado esquerdo 
para dentro da pequena área, e o zaguei-
ro Thiago Silva, também de cabeça, fez 
com que o goleiro mexicano praticasse 
outra defesa incrível, tornando-se uma 
verdadeira muralha. então o empate por 
0 x 0 só aconteceu pela exibição incon-
testável do goleiro.

Agora
o Brasil terá pela frente na próxima segun-

da-feira (23), às 17h, no Mané Garrincha, em 
Brasília, a seleção de Camarões, e não pode per-
der para os africanos. Se isso acontecer o Brasil 
poderá ser eliminado das oitavas-de-final, mas é 
bom nem pensar nisso, até porque o Brasil é mui-
to melhor que a seleção africana, mas sempre é 
bom ter cuidado, até porque o Brasil ainda não 
fez nenhum jogo daqueles de encher os olhos do 
torcedor. Lembro-me aqui de uma entrevista do 
rei Pelé demonstrando-se preocupado com a se-
leção brasileira. disse o rei: “Se neymar não esti-
ver bem, quem fará a diferença?”.

um pouco 
do colorado

o Inter ficou devendo pon-
tinhos antes da parada do Cam-
peonato Brasileiro. o que era o 
sentimento da torcida foi revela-
do agora como fato, quem disse 
foi Rafael Moura. no lugar dos 19 
pontos projetados por Abel Bra-
ga, o time conquistou apenas 16, 
o técnico passou o planejamen-
to antes do início do Campeona-
to Brasileiro. “Mas teve aquela 
derrota para o Cruzeiro”, lamen-
ta o centroavante. o resultado de 
3 x 1 para o Cruzeiro complicou 
o projeto inicial colorado.



THE AMAZING SPIDER-MAN

É um jogo eletrônico, de ação, em tercei-
ra pessoa, produzido pelo estúdio Beenox 
com distribuição da Activision
essa é mais uma das 
novidades dos games

HENRIqUE HüBNER

V/09

MIOPIA EM VENDAS
na semana passada foi abor-
dada a questão da evolução 
do marketing. Para o texto 
desta semana ficou a pergun-
ta: e as vendas, evoluíram?

A/16

LUCAS MIGUEL GNIGLER

O TESTE DO SOFÁ
Será mesmo que tudo vale a pena se 
a alma não for pequena? Claro que a 
frase não deve envolver a dignidade, 
o respeito da pessoa por si mesma

A/09

LUIZ CARLOS PRATES

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

11 PáGinaS de 
VariedadeS
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20/06 12h

Isabel Müller/ O Líder

Católicos celebram a presença de 
Cristo na Eucaristia com procissão

corpus christi é a festa do corpo e sangue de cristo. Igreja 
São José Operário realizou a procissão com o Santíssimo 
Sacramento, que foi acompanhado, por dezenas de fiéis


